
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА

34-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

30 сентября 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 30.09.2020 Время: 10:00:49- 10:41:22 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А. А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.

9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Красноштанов А.А.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут- 
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16. Любенков Г.А.

17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Тру фанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.
37. Шпаков В.Ю.

ской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
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1. Битаров А.С.
2. Вепрев А.А.
3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Маслов А.С.
8. Чекотова Н. А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 9
1. Басов М.И.

2. Буянов Р.В.

3. Дмитриев И.В.
4. Зайцев К.Б.

5. Кобзев И.И.
6. Леньшина И.В.

7. Петров А.А.

8. Семенова С.Н.
9. Шергин Р.Ю.

начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:49. Речь 4 мин
52 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные, 
прошу всех занять свои места.

Для регистрации присутствия на рабочем месте, прошу 
установить в ложемент вашу карточку и зарегистрироваться.

Уважаемые коллеги, начинаем работу. Сергей Алексее
вич, пожалуйста. Вы зарегистрировались уже?

Так, уважаемые коллеги, обратите внимание на экраны. 
Из 45 депутатов 33 присутствуют. Кворум имеется. 34 депута
та. Начинаем работать.

Уважаемые коллеги, сегодня в заседании присутствуют:
- Г убернатор Иркутской области Игорь Иванович Коб

зев;
- федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 

Полномочного представителя Президента в Сибирском Феде



ральном округе Соковиков Андрей Эдуардович;
- заместитель прокурора Иркутской области Шергин 

Роман Юрьевич;
- заместитель Восточно-Сибирского транспортного про

курора Некрасов Андрей Александрович;
- первый заместитель Губернатора Иркутской области - 

Председатель Правительства Зайцев Константин Борисович.
- первый заместитель Председателя Правительства Ир

кутской области Ситников Руслан Леонидович;
- председатель Избирательной комиссии Иркутской об

ласти Дмитриев Илья Владимирович;
- начальник Управления Министерства юстиции Россий

ской Федерации по Иркутской области Петрова Ольга Викто
ровна;

- исполняющий обязанности руководителя Управления 
Федеральной налоговой службы по Иркутской области Ша
фран Татьяна Витальевна;

- Председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области Морохоева Ирина Петровна;

- Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской об
ласти Семенова Светлана Николаевна;

- полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области Буя
нов Роман Викторович;

- министры Иркутской области, депутаты Молодежного 
парламента при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти.

Уважаемые коллеги, 35 депутатов в зале. Кворум для 
работы имеется.

Тридцать четвертая сессия Законодательного Собрания 
Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Прошу садиться.
Для ведения заседания необходимо избрать рабочие ор

ганы.
Секретариат предлагается избрать в количестве трех че

ловек. Будут ли другие предложения? Предложений нет. Кто 
за данный количественный состав, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/1)

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:05:42
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Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:42. Речь 0 мин
25 сек

Решение принято. Персонально: Петру к Светлана Ми
хайловна, Кудрявцева Галина Федоровна, Франтенко Степан 
Сергеевич. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:07
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:07. Речь 0 мин
25 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. 
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 

трех человек.
Будут ли другие предложения?
Кто за данный количественный состав, прошу проголо

совать.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:31
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:31. Речь 0 мин
28 сек

Решение принято.
Персонально: Андреев Андрей Анатольевич, Перетол- 

чин Виталий Владимирович, Тютрин Дмитрий Геннадьевич. 
Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии
(п.0/4) Время: 10:06:59

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:59. Речь 2 мин
39 сек

Решение принято.
По сложившейся традиции, прежде чем приступить к 

обсуждению проекта повестки, выполним приятную почетную 
миссию (выходит на середину зала).

МЕДВЕДЕВ С.В.: За активную общественно-
политическую деятельность в Иркутской области Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Зайцева Татьяна Анатольевна - заведующий 
библиотекой - филиалом № 3 муниципального бюджетного 
учреждения культуры Ангарского городского округа «Центра
лизованная библиотечная система»;

за активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Пельменев Сергей Михайло
вич - начальник отдела капитального строительства областно
го государственного автономного учреждения здравоохране
ния «Иркутский областной клинический консультативно
диагностический центр»;

За значительный вклад в развитие культуры и образова-
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ВЫСТУПИЛИ:

ния в Иркутской области награждается Фильшина Светлана 
Геннадьевна - преподаватель по классу домры государствен
ного образовательного бюджетного учреждения дополнитель
ного образования Иркутской областной детской школы искус
ств.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:38. Речь 0 мин
11 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки.

Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. 
Предлагается принять проект повестки сессии за основу. 

Прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:09:49
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:49. Речь 0 мин
28 сек

Решение принято. Будут ли какие-то вопросы по повест
ке, предложения, замечания? Вопросов нет. Переходим за по
вестку. .. Голосуем за повестку в целом.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

Принять повестку в целом 
Время: 10:10:17
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:17. Речь 0 мин
15 сек

Решение принято. Повестка сессии утверждена. Начина
ем работу по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Зайцева К.Б. на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства 
Иркутской области»
2. Проект постановления «О назначении на должность Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-730 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-713 «Об исполнении областного бюдже
та за 2019 год» (первое чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-714 «Об исполнении бюджета Террито
риального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области за 
2019 год» (первое чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-725 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областными госу
дарственными полномочиями по предоставлению гражданам субсидий на оплату 
жилых помещений и коммунальных услуг» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-732 «Об областной государственной 
поддержке некоммерческих организаций в 2020 году в Иркутской области» (первое 
чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-731 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 7 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке со
циально ориентированных некоммерческих организаций» (первое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-753 «О внесении изменений в часть 3 
статьи 23 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской 
области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-728 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями по предоставлению мер социальной 
поддержки многодетным и малоимущим семьям» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-740 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)
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14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-757 «О внесении изменения в часть 5 
статьи 4 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки 
работников государственных учреждений здравоохранения Иркутской области, на 
территории обслуживания которых были зарегистрированы случаи заболевания но
вой коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCov» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (пер
вое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-723 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), 
теплоноситель» (первое чтение)
17. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 4 Положения об оплате 
труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями государ
ственной гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании 
Иркутской области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Ир
кутской области»
18. Правительственный час «О функционировании новой системы обращения с 
твердыми коммунальными отходами в Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-752 «Об утверждении прогнозного пла
на (программы) приватизации областного государственного имущества на 2021 год» 
(первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-726 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной соб
ственностью Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-733 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, переработки и 
отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-558 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для 
собственных нужд в Иркутской области» (первое чтение)
23. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 9 декабря 2015 года 
№ 15 (без доклада)

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Зайцева К.Б. на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства 
Иркутской области»
2. Проект постановления «О назначении на должность Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-730 «О внесении изменений в отдельные
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законы Иркутской области» (второе чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-713 «Об исполнении областного бюдже
та за 2019 год» (первое чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-714 «Об исполнении бюджета Террито
риального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области за 
2019 год» (первое чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-725 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления областными госу
дарственными полномочиями по предоставлению гражданам субсидий на оплату 
жилых помещений и коммунальных услуг» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-732 «Об областной государственной 
поддержке некоммерческих организаций в 2020 году в Иркутской области» (первое 
чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-731 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 7 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке со
циально ориентированных некоммерческих организаций» (первое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-753 «О внесении изменений в часть 3 
статьи 23 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской 
области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-728 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями по предоставлению мер социальной 
поддержки многодетным и малоимущим семьям» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-740 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-757 «О внесении изменения в часть 5 
статьи 4 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки 
работников государственных учреждений здравоохранения Иркутской области, на 
территории обслуживания которых были зарегистрированы случаи заболевания но
вой коронавирусной инфекцией, вызванной 2019-nCov» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (пер
вое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-723 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), 
теплоноситель» (первое чтение)
17. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 4 Положения об оплате 
труда работников, замещающих должности, не являющиеся должностями государ
ственной гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании 
Иркутской области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Ир
кутской области»
18. Правительственный час «О функционировании новой системы обращения с 
твердыми коммунальными отходами в Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-752 «Об утверждении прогнозного пла
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на (программы) приватизации областного государственного имущества на 2021 год» 
(первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-726 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной соб
ственностью Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-733 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации деятельности пунктов приема, переработки и 
отгрузки древесины на территории Иркутской области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-558 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для 
собственных нужд в Иркутской области» (первое чтение)
23. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 9 декабря 2015 года 
№15 (без доклада)

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ ЗАЙЦЕ
ВА К.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:32. Речь 0 мин
16 сек

Вопрос № 1. Проект постановления о согласовании 
назначения Зайцева Константина Борисовича на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области - Пред
седателя Правительства Иркутской области. По вопросу вы
ступит Кобзев Игорь Иванович - Губернатор Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:10:48. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, я сегодня вношу предложение о назначении Зайцева Кон
стантина Борисовича на должность первого заместителя Гу
бернатора - Председателя Правительства Иркутской области. 
Уверен, что этот кандидат, которого вы и ранее уже утверди
ли, меньше полугода назад, сегодня достойная кандидатура. За 
этот период - меньше там 6 месяцев - он действительно был 
открыт, он понятен и для вас, и для сотрудников Правитель
ства. Мы формируем новую команду, я надеюсь, что то, что 
сегодня произойдет, - вы его поддержите своим голосованием,



- даст возможную надежду на то, что Иркутская область уве
ренно войдет в следующий год. Он по образованию экономист 
и юрист, и я вижу, как он детально разбирается во всех этих 
вопросах, связанных с экономическими проблемами, связан
ными и с организационными вопросами. Уважаемые депута
ты, прошу вот согласовать кандидатуру Зайцева Константина 
Борисовича на должность первого заместителя Губернатора 
Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:11. Речь 0 мин
49 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Уважаемые коллеги, в соот
ветствии со статьей 58 Устава Иркутской области Губернато
ром области была внесена в Законодательное Собрание канди
датура Зайцева Константина Борисовича для согласования 
назначения на должность первого заместителя Губернатора - 
Председателя Правительства Иркутской области. Вопрос о со
гласовании назначения на должность первого заместителя Гу- 
бернатора Иркутской области - Председателя Правительства 
Иркутской области был предварительно рассмотрен на заседа
нии коллегии Законодательного Собрания. Слово для выступ
ления предоставляется Зайцеву Константину Борисовичу. По
жалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:00. Речь 11 мин 7 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Уважаемый Александр Вик
торович, уважаемые коллеги, депутаты, последние два года 
регион проживает в достаточно непростых условиях, это и 
ликвидация последствий наводнения в Тулуне, это коронави- 
русная инфекция, которая, в общем-то, оказала свою, в общем- 
то, роль, которая повлекла мировой кризис и оказала неблаго
приятную ситуацию в общем-то на цены экспортивных това
ров в Иркутской области. Вместе с тем накопленный потенци
ал экономический Приангарью позволил сдержать воздей
ствие негативных факторов на социально-экономическую 
жизнь региона, обеспечить реализацию мероприятий по 
предотвращению распространения коронавируса и продол
жить работу над восстановлением подтопленных территорий.
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Напомню, что Иркутская область - один из лидирующих 
регионов Сибирского федерального округа по важнейшим 
макроэкономическим показателям и входит в целом по Рос
сийской Федерации в двадцатку регионов по объему отгру
женных товаров собственного производства, прибыли пред
приятий и организаций. Сводный индекс промышленного 
производства по итогам 8 месяцев двадцатого года составил 
103,6 %, а определяющую роль в формировании темпов роста 
промышленности играл обрабатывающий сектор экономики - 
это 113,5 %, добывающей - 100,1 % и производства электро
энергии - 103,3. Индекс производства продукции сельского хо
зяйства во всех категориях хозяйств составил 101,9 %, соот
ветствующих периоду 2019 года, в том числе наибольшее уве
личение отмечено в крестьянско-фермерских хозяйствах и со
ставляет 6,4 %. Объем инвестиций в основной капитал за счет 
всех источников финансирования за 6 месяцев 20 года соста
вил 121 миллиард рублей.

В основе динамического развития региона заложена ре
ализация масштабных инвестиционных проектов. В целом на 
территории области реализуется 121 проект, это порядка 2,4 
триллионов рублей инвестиций и 2 триллионов рублей допол
нительных налоговых поступлений в бюджет всех уровней. В 
ближайшие годы на территории Иркутской области будет 
продолжена реализация таких крупнейших инвестиционных 
проектов, как нефтегазовые месторождения в Усть-Кутском, 
Катангском районах, создание газо-химического производства 
«Иркутской нефтяной компании», модернизация, производ
ство и строительство картонного комбината группы «Илим», 
строительство Тайшетской анодной фабрики и Тайшетского 
алюминиевого завода, ну, и других.

В 19-м году в активную стадию реализации вошли про
екты ООО «Газпром добыча Иркутск» по строительству тру
бопровода «Сила Сибири». Реализация данных проектов поз
волит создать около трех тысяч новых рабочих мест. Инфля
ция за январь-июль 20 года сложилась на уровне 103,6 %. Но
минальная заработная плата за январь-июль увеличилась на 
6,1 % и составила 48 тысяч 763 рубля. По предварительным 
данным статистики численность населения с денежными до
ходами ниже региональной величины прожиточного миниму
ма в 19-м году составляла 435 тысяч человек или 18 % от об
щей численности населения. На 20-й год установлено значе
ние показателей 17 %. По состоянию на 15 сентября числен
ность безработных в регионе составляет 63,3 тысячи человек. 
Уровень регистрированной безработицы 5,4. Из числа граж
дан, зарегистрированных безработными, на 15 сентября посо
бие по безработице получает 59 тысяч человек, в том числе в



максимальном размере 10,4 тысячи рублей... и, э-э... ой, 10 
тысяч человек. Это 18 % от общей численности безработных.

Последние месяцы Иркутская область живет в режиме 
функционирования повышенной готовности. В настоящее 
время разработан план, реализуется план действий по норма
лизации деловой жизни, восстановлению занятости доходов 
граждан, обеспечению роста экономики на территории Иркут
ской области. Реализация мероприятий, которые оцениваются 
в 10,5 миллиардов рублей за счет областного бюджета. Так, 
для владельцев торгово-офисной недвижимости была предо
ставлена сниженная ставка по налогу на имущество в полтора 
раза. Для всех арендаторов областного имущества предусмот
рена отсрочка платы аренды до 1 октября 20-го года. Малый и 
средний бизнес в пострадавших отраслях с 18 марта по 31 сен
тября и вовсе был освобожден от арендных платежей за поль
зование недвижимым имуществом, находящимся в областной 
собственности.

Правительством региона принято постановление о про
длении сроков уплаты авансовых платежей по налогу на иму
щество организаций, транспортному налогу и УСН для орга
низаций наиболее пострадавших отраслей. Осуществляется 
поддержка... Осуществлялась поддержка гостиничного бизне
са путем заключения договоров на оказание услуг обсервато- 
ров, которые были организованы на базе гостиниц, средств 
размещения.

Расширено направление поддержки промышленных 
предприятий в виде поставления льготных займов. В связи с 
этим в 20-м году приняты все новые региональные програм
мы, фонды развития промышленности Иркутской области, 
проекты развития региона, проекты импорта-размещения. Раз
работаны меры финансовой поддержки социально
ориентированных некоммерческих организаций, пострадав
ших НКО. На конкурсной основе будут возмещаться расходы 
по арендной плате на имущественные платежи и выплаты за
работной платы работникам.

Реализованные меры направлены на поддержку рынка 
труда, содействие занятости населения. На мероприятия ак
тивной политики занятости из области, из областного бюджета 
направлено 135 миллионов рублей. Предпринимателям, кото
рые сохранили занятость своих сотрудников и организовали 
временные рабочие места, предоставлены субсидии на ком
пенсацию расходов на заработную плату, налоги и взносы во 
внебюджетные фонды. Данная мера коснулась боле 600 ра
ботников предприятий.

Для граждан, потерявших работу, мы предлагаем обще
ственные работы по благоустройству территорий. Уже в меро
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приятии приняло участие более тысячи безработных граждан. 
В Иркутскую область, так же причиной средства Федерально
го бюджета на реализацию дополнительных мероприятий в 
объеме 48 миллионов, общая численность участников допол
нительных мер составила более 800 человек. С учетом этого 
по оценке национального рейтингового агентства Иркутская 
область вошла в число регионов-лидеров, занявшая 6 в Рос
сийской Федерации место по количеству принятых региональ
ными властями мер поддержки бизнеса, пострадавшего от 
распространения новой короновирусной инфекции.

Кроме этого, продолжались работы по ликвидации по
следствий наводнения на территории Иркутской области. Ир
кутская область в полном объеме выполнила обязательства по 
предоставлению мер социальной поддержки граждан на ока
зание единовременной материальной помощи и финансовой 
помощи в связи с утратой имущества. Это свыше 47 тысяч че
ловек. На данные цели за счет средств Федерального бюджета 
было выделено 2,6 миллиарда рублей. По состоянию на сего
дняшний день 7 810 помещений признаны непригодными для 
проживания. На обеспечение жильем выделено около 18 мил
лиардов рублей из федерального бюджета и более четырех 
миллиардов рублей из областного.

Вместе с тем 247 семей не реализовали свое право на 
поддержку. Семьи дожидаются окончания строительства до
мов или приобретения жилья на вторичном рынке. Были про
ведены повторные обследования домов. Еще 475 семей под
твердили право на поддержку в текущем году. По состоянию 
на 1 сентября введены в эксплуатацию 5 многоквартирных 
домов на 116 квартир, сдано 67 индивидуальных жилых до
мов, всего в этом году 879 семей получат жилье.

Что касается капитального ремонта жилых помещений, 
сегодня 75 % помещений отремонтированы, остальные работы 
будут завершены до 30 ноября 20-года. Общее количество со
ставит 2 598 жилых помещений. На эти цели из федерального 
бюджета выделено 585 миллионов рублей. Утвержденная 
Правительством региона программа восстановления постра
давших территорий затрагивает 266 объектов, реконструкцию, 
строительство, ремонт, транспортную, инженерную инфра
структуру. В целях возобновления работы среднего и малого 
бизнеса меры государственной поддержки получили 358 
предпринимателей. В июне 20-года для расширения доступа 
бизнеса к микрофинансовой и гарантийной поддержке бюдже
ту области дополнительно выделено 177 миллионов рублей. 
Данная мера востребована у предпринимателей. Очень важно, 
чтобы города, пострадавшие от наводнения, получили им
пульс развития: новое производство и дополнительные рабо

15



чие места.
В условиях беспрецедентных потерь собственных дохо

дов областного бюджета за 8 месяцев, это порядка 7 миллиар
дов рублей, показал свою устойчивость, выразившуюся в бес
перебойном финансировании внеочередных и социально зна
чимых расходов. Исполнение всех...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:08. Речь 1 мин
31 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Константин Борисович, регла
мент...

ЗАЙЦЕВ К.Б: А?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Регламент, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б: Я заканчиваю. Коллеги, я попрошу еще 
чуть-чуть времени, потому что мы с вами стоим на пороге 
принятия бюджета очередного, и одна из главных задач сего
дня областного Правительства - это обеспечение сбалансиро
ванности бюджета, как областного, так и местных. Вот. По
этому, вчера встречаясь во фракциях, ну, практически все 
фракции выразили готовность, что несмотря на политическую 
принадлежность, вместе работать над бюджетом и, не побо
юсь этого слова, лоббировать интересы на уровне федерально
го центра для сбалансированности и улучшения показателей 
нашего бюджета на 21-й и последующие годы. Уверен, что мы 
с вами эту позицию вместе выполним. Спасибо за внимание. 
Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Спасибо, Константин Борисович. 
У кого, уважаемые коллеги, есть вопросы к Константину Бо
рисовичу?

Вопросов нет, Константин Борисович, потому что вчера 
Вы подробно встречались со всеми фракциями. Спасибо Вам 
за выступление. Присаживайтесь, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Согласно статье 115 Регламента, 
решение Законодательного Собрания о согласовании кандида
туры для назначения на должность первого заместителя Гу
бернатора Иркутской области - Председателя Правительства 
Иркутской области принимается тайным голосованием боль
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шинством голосов от установленного числа депутатов Законо
дательного Собрания и оформляется постановлением Законо
дательного Собрания.

Уважаемые коллеги, прошу счетную комиссию со
браться в кабинете № 516 для проведения первого заседания, 
избрать председателя, секретаря комиссии, предложить форму 
и содержание бюллетеней для тайного голосования для утвер
ждения Законодательным Собранием и установить порядок 
проведения тайного голосования.

Идем дальше по повестке пока? Так. Тогда с какого во
проса? Давайте, коллеги, пока продолжать работу. Два вопро
са... Второй вопрос тоже пропускаем, потому что там проце
дура тайного голосования по уполномоченному по правам че
ловека. Переходим к третьему вопросу повестки дня.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:39. Речь 0 мин
32 сек

Постановление «О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области». Докладывает 
Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга 
Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:26:11. Речь 0 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые присут
ствующие.

Прошу поддержать ходатайство комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Алдарова Кузьму Романовича - заместителя предсе
дателя Законодательного Собрания Иркутской области за су
щественный вклад в развитие законодательства Иркутской об
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ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ласти, развитие парламентаризма и укрепление межпарла
ментских связей в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:43. Речь 0 мин
12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов 
нет, выступления. Голосуем. Наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области Алдарова 
Кузьму Романовича.

Прошу проголосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Алдарова К.Р.
Время: 10:26:55
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:55. Речь 0 мин
15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, 
дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:27:10. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ба- 
куркина Кирилла Сергеевича - специалиста по связям с обще
ственностью общества с ограниченной ответственностью
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«Управляющая компания Жилищный трест г. Братска» за ак
тивную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:28. Речь 0 мин
11 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ба- 
куркина Кирилла Сергеевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Бакуркина К.С.
Время: 10:27:39
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:39. Речь 0 мин
15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, 
дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:27:54. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Сагдеева Тимура Ринато
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Дубовскую Татьяну Владимировну 
- воспитателя муниципального казенного дошкольного обра
зовательного учреждения детского сада «Малышка» г. Вихо- 
ревка за значительный вклад в развитие образования в Иркут
ской области.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/9)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:14. Речь 0 мин
10 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем. Награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Дубовскую Татьяну Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Дубовскую Т.В.
Время: 10:28:25
Присутствие -  34. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:25. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято. Прошу дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:28:39. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство некоммерческой орга
низации «Объединение работодателей «Агропромышленный 
союз Иркутской области», решение профильного комитета и 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Енину Ларису Егоровну - помощника заместителя 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
за значительный вклад в развитие экономики в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:59. Речь 0 мин
11 сек
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/10)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы, желающие выступить. Голосуем. 
Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Енину Ларису Егоровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Енину Л.Е.
Время: 10:29:10
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:10. Речь 0 мин
15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, 
дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:29:25. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Тыретского му
ниципального образования, решение профильного комитета и 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иванова Сергея Анатольевича - начальника авто
транспортного цеха открытого акционерного общества «Ты- 
ретский солерудник» за значительный вклад в развитие эко
номики, инициативу и успехи в развитии местного самоуправ
ления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ГЫЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:45. Речь 0 мин
10 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем. Награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Иванова Сергея Анатольевича.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/12)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Иванова С.А.
Время: 10:29:55
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:55. Речь 0 мин
19 сек

Решение принято. Пожалуйста, дальше, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:30:14. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Вепрева Александра Алек
сеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Колганова Сергея Владимировича 
- доцента кафедры автомобильного транспорта федерального 
государственного бюджетного учреждения высшего образова
ния «Иркутский национальный исследовательский техниче
ский университет» за значительный вклад в развитие образо
вания и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:38. Речь 0 мин
9 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Колганова Сергея Владимировича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Колганова С.В.
Время: 10:30:47
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/13)

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:47. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято, пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:31:01. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Михайловскую Татьяну Алексан
дровну - заместителя заведующего отделом муниципального 
предприятия «Центральная районная аптека № 166» г. Братска 
за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:22. Речь 0 мин
11 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем. Награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Михайловскую Татьяну Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Михайловскую Т.А.
Время: 10:31:32
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:32. Речь 0 мин
13 сек

Решение принято, пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:31:46. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство общественной органи
зации «Федерация греко-римской борьбы г. Братска», решение 
профильного комитета и комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Московских Сергея 
Григорьевича - президента общественной организации «Феде
рация греко-римской борьбы г. Братска» за значительный 
вклад в развитие спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:05. Речь 0 мин
9 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Московских Сергея Григорьевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Московских С.Г.
Время: 10:32:14
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:14. Речь 0 мин
13 сек
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Решение принято, пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/15)

ВЫСТУПИЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:32:27. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Сарсенбаева Евгения Сей- 
товича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Пасикову Елену Анатольевну - 
начальника юридического отдела Государственного учрежде
ния - Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации 
по Иркутской области за успехи в решении вопросов соци
ально-экономического развития Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:50. Речь 0 мин
9 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Па
сикову Елену Анатольевну

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Пасикову Е.А.
Время: 10:32:59
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:59. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято, пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:33:13. Речь 0 мин 20 сек

25



ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Прошу поддержать ходатайство администрации Шеле- 
ховского муниципального района, решение профильного ко
митета и комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Спектор Екатерину Константиновну - 
начальника отдела кадров, труда и заработной платы акцио
нерного общества «Кремний» за значительный вклад в разви
тие экономики в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:33. Речь 0 мин
9 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем. Награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Спектор Екатерину Константиновну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Спектор Е.К.
Время: 10:33:41
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:41. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято, пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:33:55. Речь 0 мин 31 сек

Прошу поддержать ходатайство Федерального государ
ственного бюджетного учреждения науки Института систем 
энергетики им. Л.А. Мелентьева Сибирского отделения Рос
сийской академии наук, решение профильного комитета и ко
миссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Стенникова Валерия Алексеевича - директора Феде-
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/17)

ВЫСТУПИЛИ:

рального государственного бюджетного учреждения науки 
Института систем энергетики им. Л.А. Мелентьева Сибирско
го отделения Российской академии наук за значительный 
вклад в развитие науки, образования в Иркутской области, 
успехи в решении вопросов социально-экономического разви
тия Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:26. Речь 0 мин
8 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Стенникова Валерия Алексеевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Стенникова В.А.
Время: 10:34:34
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:34. Речь 0 мин
13 сек

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:34:48. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство администрации Осин- 
ского муниципального района, решение профильного комите
та и комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Табитуева Тимофея Владимировича - водителя 
Бильчирской участковой больницы муниципального бюджет
ного учреждения здравоохранения «Осинская центральная 
районная больница» за активную общественно-политическую 
деятельность в Иркутской области.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/18)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:11. Речь 0 мин
8 сек

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Та- 
битуева Тимофея Владимировича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Табитуева Т.В.
Время: 10:35:19
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:19. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:35:33. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Труфанова Виталия Ивановича - 
слесаря-сантехника 4 разряда службы по текущему содержа
нию жилого фонда общества с ограниченной ответственно
стью «ПКК» г. Братска за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:56. Речь 0 мин
7 сек
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:

Вопросы, выступления. Голосуем. Наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Труфанова Виталия Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Труфанова В.И.
Время: 10:36:03
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:03. Речь 0 мин
12 сек

Решение принято, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:36:16. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Шошину Галину Александровну - 
воспитателя муниципального бюджетного дошкольного обра
зовательного учреждения «Детский сад комбинированного ви
да № 102» г. Братска за значительный вклад в развитие обра
зования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:37. Речь 0 мин
8 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Наградить Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шошину Галину Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания
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(п.3/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/21)

Иркутской области Шошину Г.А.
Время: 10:36:46
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:46. Речь 0 мин
14 сек

Решение принято, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:37:00. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Сагдеева Тимура Ринато
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Штепину Ольгу Станиславовну - 
директора частного общеобразовательного учреждения «Ли
цей № 36 открытого акционерного общества «Российские же
лезные дороги» за значительный вклад в развитие образования 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:21. Речь 0 мин
10 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем. Награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Штепину Ольгу Станиславовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Штепину О.С.
Время: 10:37:30
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:30. Речь 0 мин
23 сек

Решение принято, спасибо, Ольга Владимировна, при
саживайтесь.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ ЗАЙЦЕ
ВА К.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:54. Речь 0 мин
10 сек

Продолжаем работу. Следующий вопрос. Слово предо
ставляется председателю счетной комиссии. Пожалуйста, 
Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:38:04. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь 
Иванович, уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен 
протокол № 1.

Присутствовали: депутаты Андреев Андрей Анатолье
вич, Перетолчин Виталий Владимирович, Тютрин Дмитрий 
Г еннадьевич.

Слушали:
1) об избрании председателя счетной комиссии;
2) об избрании секретаря счетной комиссии.
2 вопроса.
Решили: по первому вопросу. Председателем счетной 

комиссии избрать Тютрина Дмитрия Геннадьевича.
Секретарем счетной комиссии избрать Перетолчина Ви

талия Владимировича.
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Уважаемые коллеги, протокол № 2.
Присутствовали вышеназванные....

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Секундочку. Кто за то, чтобы 
утвердить протокол № 1. Голосуем.

ПОСТАНОВИЛИ:
Утвердить протокол №1 
Время: 10:38:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:43. Речь 0 мин
17 сек

ТЮТРИН Д.Г.: Протокол № 2.
ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Одну секундочку. Решение приня

то. Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г.: Извините, Александр Викторович. Про
токол № 2.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:39:00. Речь 0 мин 39 сек

По форме и содержанию бюллетеня для тайного голосо
вания по вопросу по согласованию Зайцева Константина Бо
рисовича на должность первого заместителя Губернатора Ир
кутской области - Председателя Правительства Иркутской об
ласти. Голосовали единогласно. Решили предложить Законо
дательному Собранию Иркутской области утвердить форму и 
содержание бюллетеня для тайного голосования. Коллеги, 
бюллетень традиционной формы со степенями защиты. И 
предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия ур
ны и подсчета голосов.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.1/22)
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:39. Речь 0 мин
14 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы проголосовать... 
Кто за то, чтобы утвердить форму и содержание бюллетеня 
для тайного голосования. Дмитрий Геннадьевич, Ваше волне
ние мне передалось. Не волнуйтесь, пожалуйста. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить протокол №2
(п.1/23) Время: 10:39:52

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:52. Речь 0 мин
16 сек

Решение принято. Пожалуйста, ознакомьте депутатов с 
порядком проведения тайного голосования.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:40:09. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые депутаты, порядок проведения тайного го
лосования следующий.

В фойе зала заседаний вам необходимо получить у чле
нов счетной комиссии бюллетень для тайного голосования, за 
который расписаться в соответствующем списке.

Депутаты по одномандатным избирательным округам и 
депутаты по единому избирательному округу по списку пар
тий. Затем пройти в кабинку для голосования для заполнения 
бюллетеня. В бюллетене депутат Законодательного Собрания 
ставит знак в пустом квадрате, расположенном вправо от 
строки «за» или «против», или «воздержался». Заполненный 
бюллетень опустить в ящик для голосования. Депутатов, про-



шедших процедуру голосования, прошу покинуть зону прове
дения голосования, дав возможность другим депутатам прого
лосовать.

На время проведения тайного голосования в фойе не 
должно быть посторонних лиц. Урна для бюллетеней должна 
стоять рядом с кабинками для тайного голосования.

Уважаемые коллеги, проголосовавший депутат сразу 
проходит в зал заседаний Законодательного Собрания Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:08. Речь 0 мин
14 сек

Уважаемые коллеги, прошу депутатов пройти в фойе, 
где установлены кабины для тайного голосования. Пригла
шенных и всех участников заседания я прошу оставаться в за
ле.

Объявляется перерыв на голосование на 15 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 30.09.2020 Время: 10:53:05 -  11:30:25 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.

9. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области
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10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Красноштанов А.А.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

16. Любенков Г.А.

17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За-
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34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.
37. Шпаков В.Ю.

конодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Битаров А.С. депутат
2. Вепрев А.А. депутат
3. Кондрашов В.И. депутат
4. Крывовязый И.В. депутат
5. Курбайлов М.М. депутат
6. Левченко А.С. депутат
7. Маслов А.С. депутат
8. Чекотова Н. А. депутат

Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской 
Законодательного Собрания Иркутской

области
области
области
области
области
области
области
области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Басов М.И. начальник правового управления Законодательного Со

брания Иркутской области
2. Бондарева Э.С.
3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Гордеев В.Н.

6. Дмитриев И.В.
7. Кобзев И.И.
8. Ледяева Н.П.
9. Ленынина И.В.

10. Петров А.А.

11. Семенова С.Н.
12. Шергин Р.Ю.

министр финансов Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель министра экономического развития Иркут
ской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Губернатор Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ ЗАЙЦЕ
ВА К.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:06. Речь 0 мин
21 сек

Прошу зарегистрироваться. Слово для оглашения ре
зультатов тайного голосования предоставляется председателю 
счетной комиссии. Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич, Вам 
слово.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:53:27. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
представляю вашему вниманию протокол № 3 заседания счет
ной комиссии.

Присутствовали: председатель Тютрин Дмитрий Генна
дьевич, секретарь счетной комиссии Перетолчин Виталий 
Владимирович и член счетной комиссии Андреев Андрей 
Анатольевич.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопро
су о согласовании назначения Зайцева Константина Борисови
ча на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области - Председателя Правительства Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 37, 
при подсчете обнаружено бюллетеней - 37. Не действительных 
бюллетеней - 0.

Голосовали: за - 33, против - 2, воздержался - 2.
По результатам тайного голосования Зайцев Константин 

Борисович согласован на должность первого заместителя Гу
бернатора Иркутской области - Председателя Правительства 
Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Ир
кутской области утвердить результаты тайного голосования по 
вопросу о согласовании назначения Зайцева Константина Бо
рисовича на должность первого заместителя Губернатора Ир
кутской области - Председателя Правительства Иркутской об
ласти. Все три подписи, уважаемые коллеги, тоже имеются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:43. Речь 0 мин
19 сек

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об
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утверждении протокола № 3 о результатах тайного голосова
ния по вопросу о согласовании назначения Зайцева Констан
тина Борисовича на должность первого заместителя Губерна
тора Иркутской области - Председателя Правительства Иркут
ской области.

Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить протокол №3
(п.1/24) Время: 10:55:03

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:03. Речь 1 мин
2 сек

Решение принято. Результаты тайного голосования 
утверждены. По результатам тайного голосования Зайцев 
Константин Борисович согласован к назначению на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области - Пред
седателя Правительства Иркутской области.

Константин Борисович, разрешите от имени всех депу
татов поздравить Вас с очередным избранием. Уверен, что и в 
дальнейшем Ваша работа будет способствовать развитию ре
гиона, нашей родной Иркутской области и нашего Прианга- 
рья. Поздравляем Вас.

Уважаемые коллеги, продолжаем работу. Следующий 
вопрос.

Игорь Иванович, Вы...

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:56:05. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, конечно, это отрадно видеть, когда такое число доверия и 
поддержки с вашей стороны. Уверен, что наше взаимодей
ствие будет еще раз обширно, конструктивно, и уверен, что 
команда, которая будет формироваться, она также будет идти 
по пути созидания. Мы все понимаем, что нам оказали дове
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рие жители Иркутской области, мы все за их комфортное про
живание. Уверен, вот все, что сегодня происходит, - это на 
благо Иркутской области. Спасибо вам за это.

И второе. Я, к сожалению, убываю в командировку. Хо
тел провести всю сессию с вами, но есть моменты... Поэтому 
с вашего разрешения покидаю, но остается исполнять обязан
ности на несколько дней Константин Борисович Зайцев. Если 
какие-то вопросы - всегда на связи.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:11. Речь 0 мин
5 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за то, что приняли участие в 
сессии. Спасибо.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛ
НОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:16. Речь 0 мин
22 сек

Вопрос № 2, проект постановления «О назначении на 
должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской 
области».

Докладывает председатель комитета Перетолчин Вита
лий Владимирович.

Кузьма Романович, продолжайте, пожалуйста, сейчас на 
секундочку с Игорем Ивановичем.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 10:57:46. Речь 0 мин 29 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, по итогам рассмотре
ния внесено предложение группой депутатов Законодательно
го Собрания о кандидатуре на должность Уполномоченного 
по правам человека в Иркутской области и с учетом получен
ного согласования кандидатуры Уполномоченным по правам 
человека в Российской Федерации решением комитета на рас
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смотрение Законодательного Собрания для назначения на 
должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской 
области вносится кандидатура Бондаревой Эльвиры Степа
новны.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:16. Речь 0 мин 34 сек

Коллеги, вопросы к Виталию Владимировичу. Нет. Спа
сибо, Виталий Владимирович.

Уважаемые коллеги, слово для выступления представля
ется кандидату на должность Уполномоченного по правам че
ловека в Иркутской области Бондаревой Эльвире Степановне.

БОНДАРЕВА Э.С.
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:49. Речь 10 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, я приняла решения баллотиро
ваться на эту должность совершенно осознанно. Имею боль
шой профессиональный опыт, имею огромное желание рабо
тать на данном поприще, помогать людям. В средствах массо
вой информации я представляюсь как доцент Байкальского 
университета. Действительно, я преподаю пенсионное право в 
магистратуре, но главное в моей профессиональной характе
ристике не это. Главное то, что я имею опыт правоохрани
тельной деятельности, я работала следователем прокуратуры, 
прокурором района, прокурором по рассмотрению уголовных 
дел в судах. Имею большой опыт, я бы сказала, хороший опыт 
законотворческой деятельности, потому что я работала в ап
парате Законодательного Собрания Иркутской области, ну и 
последние годы я работаю в аппарате Уполномоченного по 
правам человека, изучила все направления правозащитной де
ятельности. Кроме того, я занимаюсь немного наукой, канди
дат юридических наук.

На мой взгляд, становление, организационное становле
ние государственного органа Уполномоченный по правам че
ловека состоялось в Иркутской области, но качественное ста
новление его работы еще впереди. И я вовсе не хочу сказать, 
что мои предшественники что-то не доделали, напротив, я 
изучала работу и Ивана Зигмундовича, с Валерием Алексееви
чем работала вплотную, Виктора Васильевича. Предшествен
ники работали с отдачей. Скажем так. Однако сейчас развива
ется законодательство федеральное, которое возлагает на 
Уполномоченного в субъекте Российской Федерации все но
вые функции и эти функции достаточно сложные. Решить вот
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эти вот задачи, которые стоят сейчас перед Уполномоченным 
в субъекте непросто. Здесь нужны специальные профессио
нальные знания. И поэтому я полагаю, что как раз мой разно
плановый опыт пригодится в решении этих вопросов, если ко
нечно вы мне доверите эту миссию.

Сегодня, сейчас, на мой взгляд, очень важно защитить 
трудовые права граждан. Вы знаете, что ситуация социально- 
экономическая непростая, важно нам добиваться того, чтобы 
морально психологический климат на предприятии был на 
должном уровне и работодатели уважали бы трудовые права 
граждан. С чего нужно начать в этом вопросе. Я полагаю, что 
необходимо совершенствовать систему социального партнер
ства. Система социального партнерства должна работать свер
ху донизу. Начиная от трехсторонней территориальной комис
сии в Иркутской области, до комиссии на предприятиях. Люди 
должны понимать где они могут найти правду у себя на пред
приятии, и быть уверены, что комиссия рассмотрит абсолютно 
объективно и справедливо любой вопрос, который возникает.

На мой взгляд, надо вернуть уважение к человеку труда 
и это, наверное, работа с работодателем большая должна быть 
проведена. Потому что созидательный труд создает нам мате
риальные блага, на основе которых мы живем и развиваемся.

Кроме этой большой проблемы есть и другая немало
важная. Ну например, права граждан... соблюдение прав 
граждан, которые находятся в закрытых учреждениях. Вы зна
ете, что в 20 год у нас в колонии произошел страшный бунт. 
Были повреждены даже материальные ценности и были телес
ные повреждения нанесены многим людям, поэтому необхо
димо создать такие условия в этих учреждениях, чтобы не бы
ло причин для развития событий в таком направлении. И 
здесь важно выполнить все требования, условия, санитарные 
нормы, нужно соблюдать права этих граждан на медицин
скую помощь, естественно заботиться о том, чтобы эти граж
дане могли трудиться. К сожалению, у нас сейчас не все могут 
трудиться, поскольку условия не созданы для этого.

Я понимаю, что если мы решим хотя бы ряд вот этих 
проблем в закрытых учреждениях, то мы создадим хорошую 
профилактическую основу для того, чтобы социально опасные 
болезни не распространялись в обществе. Поскольку люди 
выходят, там получают туберкулез, ВИЧ и так далее, и несут 
его сюда, в общество. И нам надо преградить распространение 
этих болезней на территории области.

Я понимаю, что есть социально-демографические груп
пы населения, которые требуют особого внимания и депута
тов, и Уполномоченного и мне кажется, что мы с вами вместе 
должны обращать внимание на такие категории граждан как
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инвалиды, наверное, больше еще внимания обращать. Я пони
маю, что много решений принимается в этом направлении, но 
и много проблем остается нерешенных. Значит, многодетные 
матери, лица из числа детей-сирот, безработные. То есть вот 
эти категории граждан они, конечно, требуют большого вни
мания.

И я вам хочу сказать, что поток жалоб к нам сейчас воз
растает, и мы понимаем это как то, что ситуация усугубляется. 
Проблемы какие-то обостряются, их надо решать. Я рассмат
риваю каждую жалобу гражданина как связь с ними и вижу. 
Из одной жалобы можно увидеть большую проблему.

Государственный орган - Уполномоченный по правам 
человека он создан в качестве дополнительной гарантии защи
ты прав граждан. И поскольку определенные его функции 
установлены, на мой взгляд, такая эффективная защита прав 
граждан она может быть осуществлена только в хорошем та
ком эффективном взаимодействии и с органами исполнитель
ной власти, и с правоохранительными органами, и с профсою
зами, с другими общественными организациями, с правоза
щитными организациями. То есть вот это вот взаимодействие 
необходимо современно укреплять и развивать.

Мне кажется, что органы местного самоуправления в 
этом направлении они тоже должны присутствовать в повест
ке Уполномоченного. И наверное, надо начинать с того, что
бы решить вопрос о создании такого института как обще
ственные помощники. Они должны быть, наверное, в каждом 
муниципальном образовании. Должны быть созданы обще
ственные приемные. С учетом вот такой большой территории 
Иркутской области понятно, что не каждый гражданин может 
достучаться и до областных органов власти, и до Уполномо
ченного. Если мы системно создадим такие структуры, то ко
нечно это позволит быть ближе к людям, позволит изначально 
видеть те проблемы, которые возникают. Наверное, быстрое 
эффективное решение этих проблем будет способствовать 
стабильному нашему общественному благополучию.

Кроме того, я полагаю, что Уполномоченный должен 
информировать о своей деятельности население Иркутской 
области. Депутатов он информирует, и доклады специальные 
направляет, ежегодные доклады направляет, присутствует на 
сессии, присутствует на совещаниях, а вот еще надо усилить 
такое направление как связь с населением. То есть, наверное, 
надо информировать через какие-то дополнительные формы 
работы. Я думаю, что это может быть вестник в областной га
зете, в котором Уполномоченный мог бы не только информи
ровать о деятельности, но и вести просветительскую работу.

Формы по правовому просвещению... формы работы по
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правовому просвещению, они должны быть разнообразными, 
в том числе, на мой взгляд, нужно сделать публический лекто
рий, и если определенные категории граждан нуждаются в 
специальных знаниях по тому или другому направлению 
необходимо им это предоставить.

На самом деле направлений работы очень много. И ко
нечно сейчас в этом выступлении я не смогу осветить абсо
лютно все, что я вижу, о чем я думаю, о чем переживаю.

Я хочу сказать, что я действительно искренне отношусь 
к этой работе. Я могу работать с людьми. Я переживаю за их 
проблемы. И обращаюсь к вам за поддержкой. Позвольте мне 
заняться этой работой. Я обращаюсь к депутатам-женщинам, 
мы с вами острее чувствуем социальные проблемы и если мы 
объединимся, то, наверное, они будут решаться намного 
успешнее. Я обращаюсь к депутатам, представляющим север
ные территории, я долгое время работала на севере и знаю 
проблемы ваших избирателей. Я готова вместе с вами решать 
эти проблемы. Я обращаюсь к депутатам тех территорий, где 
проживают коренные малочисленные народы, готовила специ
альный доклад по проблемам коренных малочисленных наро
дов, знаю эту тему, готова ее продолжать и буду хорошим вам 
помощникам.

Если я что-то не сказала в своем выступлении, я думаю, 
что дополню, отвечая на ваши вопросы. Поэтому прошу при
нять выступление таким какое оно есть и прошу задать мне 
вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:32. Речь 0 мин
32 сек

Спасибо. Спасибо, Эльвира Степановна. Пожалуйста, 
коллеги, вопросы к Эльвире Степановне.

Вопросов нет, присаживайтесь, пожалуйста.
Желающие выступить.
Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516.
А мы продолжаем работу сессии.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-713 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ 
ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА 2019 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:05. Речь 0 мин
20 сек
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Проект закона Иркутской области «Об исполнении об
ластного бюджета за 2019 год».

Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - ми
нистр финансов Иркутской области.

Пожалуйста, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:10:25. Речь 5 мин 38 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, в течение 2019 года Правительством региона при распре
делении бюджетных средств обеспечивалась взаимосвязь с до
стижением установленных результатов в рамках задач госу
дарственной политики. Мы хорошо стартовали в начале 2019 
года, но мощнейшее наводнение, произошедшее летом про
шлого года, вынудило кардинальным образом пересматривать 
расходные позиции областного бюджета. В 19 году средства 
перераспределялись не только на реализацию мероприятий по 
ликвидации последствий чрезвычайной ситуации, но и на 
обеспечение реализации национальных проектов, увеличение 
инвестиционной составляющей, обеспечение сбалансирован
ности местных бюджетов.

Правительством в ходе исполнения бюджета реализовы
вался комплекс мер, направленных на обеспечение сбаланси
рованности и долговой устойчивости региональной казны. 
Итогами реализуемой в 19 году бюджетной политики стало 
исполнение областного бюджета по доходам в сумме 194,9 
млрд рублей, к аналогичному показателю за 18 год мы при
росли почти на 20 %. Налоговые и неналоговые доходы об
ластного бюджета увеличились со 137,7 млрд рублей до 143,4 
млрд рублей. Почти вдвое была увеличена финансовая по
мощь из федерального бюджета. И в первую очередь, это уве
личение было связано с ликвидацией последствий чрезвычай
ной ситуации.

Расходная часть областного бюджета за 2019 год испол
нена в объеме 207,2 млрд рублей. Ухудшение ситуации с 
наполняемостью доходами в конце прошлого года, а также 
возросшая нагрузка по ликвидации ЧС привела к исполнению 
регионального бюджета с дефицитом в 12,3 млрд рублей.

В течение прошлого года на территории региона реали
зовывалась 21 государственная программа и 9 национальных 
проектов. На реализацию национальных проектов было 
направлено 21,5 млрд рублей, из них 11,8 млрд рублей за счет 
федерального бюджета. В Иркутской области на постоянной 
основе предоставляется 120 мер социальной поддержки насе
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ления. Почти 612 000 жителей региона в прошлом году полу
чили ту или иную меру поддержки, то есть каждый четвертый 
житель области. В прошлом году нам удалось увеличить инве
стиционную составляющую, которая по итогам 19 года со
ставляла 18,1 млрд рублей, в том числе 8,4 млрд рублей было 
направлено в объекты муниципальной собственности. В тече
ние 2019 года введено в эксплуатацию 62 объекта государ
ственной и муниципальной собственности. В виде межбюд
жетных трансфертов из областного в муниципальные образо
вания перечислено 71,5 млрд рублей. Государственный долг 
по состоянию на 1 января текущего года сложился в сумме 
21,5 млрд рублей. Иркутская область продолжает оставаться в 
группе субъектов с высокой долговой устойчивостью. Ухуд
шение конъюнктуры на сырьевых мировых рынках в ноябре - 
декабре прошлого года, повлиявшие на снижение доходов об
ластного бюджета, в первую очередь налога на прибыль, а 
также мощнейшее наводнение, которое накрыло наш регион, 
испытывал на прочность в том числе и региональный бюджет.

Проводимая в течение прошлого года бюджетная поли
тика подтвердила правильность выставленных приоритетов. 
Правительству Иркутской области удалось обеспечить выпол
нение всех социальных обязательств, обеспечить введение за
планированных в эксплуатацию всех объектов, обеспечить 
сбалансированность местных бюджетов, при этом сохраняя на 
экономически безопасных уровнях основные параметры пла
тежеспособности и сбалансированности регионального бюд
жета.

Прошу, уважаемые депутаты, принять отчет об област
ном бюджете за 2019 год.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:03. Речь 0 мин
47 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Же
лающие выступить.

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Извините, еще содокладчик Гордеев Владимир Никола
евич.

Пожалуйста, Владимир Николаевич.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического раз-
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вития Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:16:50. Речь 5 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. В 2019 году на тер
ритории Иркутской области осуществлялась реализации 21 
государственной программы Иркутской области. За счет всех 
источников финансирования на конец 2019 года на реализа
цию государственных программ было затрачено 244 млрд 
рублей, из них в том числе 168 млрд рублей за счет средств 
областного бюджета, 43 млрд рублей за счет средств феде
рального бюджета, 2 млрд рублей за счет средств муници
пальных бюджетов и 30 млрд рублей за счет внебюджетных 
источников.

На программы социального блока пришлось 64 % от 
общего объема предусмотренных средств, на программы ин
фраструктурного блока 24 % и экономического - 12 %.

Исполнение государственных программ по итогам 2019 
года составило 234 млрд рублей или 95,8 %, в том числе об
ластной бюджет 164 млрд рублей или 97,2 от предусмотренно
го объема финансирования, федеральный бюджет - 39,2 млрд 
рублей, 90,8 %, местный бюджет - 2 млрд рублей, что состав
ляет 94,7 %, и иные источники 29 млрд рублей это 95,4 %. По 
сравнению с предыдущим годом на реализацию государствен
ных программ было израсходовано на 29 млрд рублей больше 
средств областного бюджета, и на 25,7 млрд рублей больше 
средств федерального бюджета.

Всего в 2019 году государственными программами Ир
кутской области было установлено 1142 целевых показателя, 
из них достигнуто 932 или 81,6. В том числе целевые показа
тели государственных программ достигнуты на 73 %., это 56 
из 77. Целевые показатели подпрограмм достигнуты на 76 %, 
229 из 302. Целевые показатели ВЦП основных мероприятий 
региональных проектов достигнуты на 85 %, то есть 647 пока
зателей из 763.

Государственные программы с наиболее высоким уров
нем достижения целевых показателей: это «Труд и занятость», 
«Управление государственными финансами», «Формирование 
современной городской среды», с наиболее низкими показате
лями: это «Развитие и управление имущественным комплек
сом и земельными ресурсами», «Доступное жилье» и «Разви
тие сельского хозяйства». На основании утвержденных поряд
ка о проведении ежегодной оценки эффективности реализации 
государственных программ в расчете эффективности учитыва
ется соотношение достижение целевых показателей к финан
совым ресурсам. По итогам 2019 года эффективность 12 госу
дарственных программ оценивается как высокая, 5 - как сред

46



няя, 2 - как удовлетворительная, 2 - как неудовлетворительная. 
Средняя эффективность развития государственных программ 
составила 88,7 %.

Государственные программы с наиболее высокой оцен
кой эффективности (100 %): это «Труд и занятость», «Управ
ление государственными финансами», «Формирование совре
менной городской среды». Высокая эффективность данных 
государственных программ является следствием высокого 
уровня достижения целевых показателей и фактического осво
ения бюджетных средств. Государственные программы с 
наиболее низкой оценкой эффективности: «Обеспечение ком
плексных мер противодействия ЧС», «Построение и реализа
ция АПК «Безопасный город», эффективность составила 64 %, 
сложилась в связи с неполным выполнением в 2019 году ме
роприятий по построению и развитию в регионе аппаратно- 
программного комплекса «Безопасный город», в том числе си
стемы 112, и несвоевременным исполнением подрядчиком 
своих обязательств, а также «Развитие управления имуще
ственным комплексом и земельными ресурсами», эффектив
ность составила 63 %, сложилась по причине недостижения 
целевых показателей в связи со снижением доходности от не
использования государственного имущества и его приватиза
ции, несвоевременными представлениями муниципальными 
образованиями ПСД для участия в программе, а также позд
ним сроком проведения конкурсных процедур, отсутствием 
заявок по итогам проведения конкурсных процедур.

Министерством экономического развития в адрес ответ
ственных исполнителей государственных программ были 
направлены заключения, содержащие рекомендации, направ
ленные на повышение эффективности от реализации государ
ственных программ, и предложения по устранению выявлен
ных проблем в процессе реализации государственных про
грамм.

По докладу у меня все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:15. Речь 0 мин
1 сек

Пожалуйста, вопросы Владимиру Николаевичу. Пожа
луйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:22:17. Речь 1 мин 35 сек
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Владимир Николаевич, я в прошлом году, когда мы рас
сматривали данный вопрос, просила тоже изменить критерии 
оценки исполнения государственных программ, в частности 
программа «Труд и занятость», и мы все прекрасно понимаем, 
главное оценка - это, как Вы говорите, освоение бюджетных 
средств. Я считаю, что это не главный, наверное, показатель. 
Именно на сегодняшний день труда и занятости, а это как мы 
убедились в связи с коронавирусной инфекцией. У нас резко 
возросла безработица в Иркутской области и по всей стране. 
Люди оказались незащищенными у нас, и получали меру со
циальной поддержки, федеральную поддержку. Сейчас с 1-го 
сентября они не будут получать эту меру поддержки, но заня
тости как не было, так и нет. Почему не сделано до сегодняш
него дня эти последние оценки... Вы как раз же оценивали не 
по освоению бюджетных средств.

ГОРДЕЕВ В.Н.: Я уже сказал в своем докладе, что эф
фективность оценивается в своем докладе, что оценка эффек
тивности проводится по ... в результате соотношения тех по
казателей, которые необходимо достигнуть, к финансовым ре
зультатам, то есть это интегрированный подход при оценке 
использования программ.

ВОРОНЦОВА Н.В.: Александр Викторович, разрешите, 
министерство труда и занятости Иркутской области, Воронцо
ва.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:52. Речь 0 мин
14 сек

А у нас вопрос был к Наталье Владимировне?

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического раз
вития Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:05. Речь 0 мин 13 сек

Нет, вопрос был к интегральной оценке, именно преду
смотренной в самой методике оценки использования государ
ственных программ. И вот как раз я, отвечая на вопрос, гово
рю о том, что интегральный подход, который определяет 
именно выполнение тех показателей, которые предусмотрены 
к объему пользовательских ресурсов.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:18. Речь 0 мин
7 сек

Ольга Николаевна, Вы удовлетворены ответом.
Спасибо, Владимир Николаевич, мы удовлетворены от

ветом. Спасибо.
Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич, Ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:24:25. Речь 0 мин 17 сек

Владимир Николаевич, а можно поподробнее. Я пра
вильно понял. У нас 2 программы получили неудовлетвори
тельную оценку. Можно еще раз о них и причины.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического раз
вития Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:24:42. Речь 0 мин 29 сек

Это у нас программы «Безопасный город» (программная 
оценка 64 % - объем исполнения), и вторая программа это 
«Развитие и управление имущественным комплексом» - эф
фективность исполнения 63 %. Ну я думаю, что по самому ис
полнению может быть у нас министерство на связи. Как раз по 
результатам прокомментирует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:11. Речь 0 мин
15 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста, Владимир Николаевич.

Позиция комитета, Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству. Пожа
луйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
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СОДОКЛАД: Время: 11:25:26. Речь 2 мин 1 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
я хочу обратить внимание всех, что вот вторая часть доклада 
она была введена по решению депутатов Законодательного 
Собрания к отчету об исполнении бюджета, то есть теперь 
информация звучать будет к любому отчету не только об ис
полнении самого бюджета от министра финансов, но и об ис
полнении государственных программ, но как вы видите, это 
решение достаточно правильное было. Потому что сейчас мы 
видим во всех ... со всех сторон исполнение нашего бюджета, 
в том числе и в разрезе государственных программ. Внимание 
заслуживают не только те вопросы, которые уже задали депу
таты, а у нас есть объем средств, которые были не использова
ны. Я напомню, что это развитие программы «Образование» 
1,8 млрд рублей за 2019 год и дорожное строительство - 500 
млн рублей. Поэтому вот эта вот информация послужит нам 
для очень серьезного анализа ситуации, когда мы будем даль
ше работать с другими отчетами, ну и естественно, чтобы не 
допустить ошибки при формировании бюджета 21 года, пото
му как ясно и понятно, что все те средства, которые были не 
использованы, должны быть сделаны очень четкие выводы - 
сделать так, чтобы в следующий период времени этого конеч
но не было.

Ну напомню, что отчет за 2019 год у нас сегодня звучит. 
Вот такие у нас временные сроки для проведения отчета.

Комитет рассмотрел вопрос, сам закон, который внесен 
в Законодательное Собрание, не вызывает ни у кого никаких 
замечаний, все правила юридической техники соблюдены.

Предложений и замечаний нет. Это высказали все струк
туры, которые с нами работают, поэтому комитет, рассмотрев, 
принял следующее решение: принять закон об отчете об ис
полнении бюджета в 1-м чтении и, не продолжая работы над 
ним во втором, после лингвистической экспертизы рекомен
довать депутатам принять в окончательном чтении.

Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:26. Речь 0 мин
17 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем принять проект 
закона в 1 -м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы. Голосуем.
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ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.5/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.5/26)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 11:27:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:43. Речь 0 мин
23 сек

Решение принято, лингвистическая экспертиза проведе
на. Голосуем принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 11:28:06
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:07. Речь 0 мин
40 сек

Решение принято.
Так, уважаемые коллеги, у нас перерыв, но может быть 

мы... Может быть мы одновременно с перерывом проголосу
ем?

Пожалуйста, тогда, Дмитрий Геннадьевич, прошу Вас на 
трибуну.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со
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брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:28:47. Речь 0 мин 37 сек

Протокол № 4 заседания счетной комиссии. 
Присутствовали: председатель, секретарь, член счетной 

комиссии: Тютрин Дмитрий Геннадьевич, Перетолчин Вита
лий Владимирович, Андреев Андрей Анатольевич.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного 
голосования по вопросу о назначении на должность Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Ир
кутской области утвердить форму и содержание бюллетеня 
для тайного голосования.

Предложить провести видеофиксацию процесса вскры
тия урны и подсчета голосов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:24. Речь 0 мин
20 сек

Пожалуйста, голосуем за утверждение ... Голосуем 
утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голо
сования.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛ
НОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:44. Речь 0 мин
41 сек

Решение принято. Прошу, уважаемые коллеги, пройти в 
фойе, там установлены кабины для тайного голосования. При
глашенных и всех участников заседания прошу оставаться в 
зале. Объявляется перерыв на 15 минут.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить протокол №4
(п.2/27) Время: 11:29:47

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

Часть 3 заседания. Дата: 30.09.2020 Время: 11:48:46 -  12:50:25 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

12. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

13. Красноштанов А.А.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

16. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
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19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

36. Шершнев Д.П. депутат
37. Шпаков В.Ю. депутат

Отсутствовало депутатов: 8
1. Битаров А.С. депутат
2. Вепрев А.А. депутат
3. Кондрашов В.И. депутат
4. Крывовязый И.В. депутат
5. Курбайлов М.М. депутат
6. Левченко А.С. депутат
7. Маслов А.С. депутат
8. Чекотова Н. А. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашенных: 12
1. Басов М.И.

2. Богатырев П. А.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Куриленкова О. А.

7. Ледяева Н.П.
8. Ленынина И.В.

9. Петров А.А.

10. Семенова С.Н.
11. Халиулин А.Р.
12. Шергин Р.Ю.

начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель министра - осуществляющий полномочия ми
нистра спорта Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по связям с обществен
ностью и национальным отношениям 
министр здравоохранения Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
руководитель службы по тарифам Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛ
НОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:46. Речь 0 мин
13 сек

Слово по вопросу о назначении на должность Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области представ
ляется председателю счетной комиссии. Прошу.

Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:49:00. Речь 1 мин 6 сек

Благодарю Вас, Александр Викторович. Уважаемые 
коллеги, протокол № 5 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель Тютрин Дмитрий Генна
дьевич, секретарь Перетолчин Виталий Владимирович, член 
счетной комиссии Андреев Андрей Анатольевич.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу 
о назначении на должность Уполномоченного по правам че
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.2/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ловека в Иркутской области. В бюллетень для тайного голосо
вания включена кандидатура Бондаревой Эльвиры Степанов
ны.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 37, 
при подсчете обнаружено бюллетеней - 37. Недействительных 
бюллетеней - 3.

Голосовали: за - 21, против - 0, воздержался - 13.
По результатам тайного голосования Бондарева Эльвира 

Степановна не назначена на должность Уполномоченного по 
правам человека в Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Ир
кутской области утвердить результаты тайного голосования 
по вопросу о назначении на должность Уполномоченного по 
правам человека в Иркутской области.

Все подписи имеются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:06. Речь 0 мин
12 сек

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование вопрос об 
утверждении протокола № 5 о результатах тайного голосова
ния по вопросу о назначении на должность Уполномоченного 
по правам человека в Иркутской области.

Прошу проголосовать.

Утвердить протокол №5 
Время: 11:50:18
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  23. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:18. Речь 0 мин
27 сек

Решение принято. Таким образом, по результатам тай
ного голосования Бондарева Эльвира Степановна не назначе
на на должность Уполномоченного по правам человека в Ир
кутской области.

Прошу правовое управление дать разъяснение по даль
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нейшим действиям. Пожалуйста, Алексей Александрович 
Петров.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:50:46. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые депутаты, законодательство области и феде
ральное законодательство Уполномоченного по правам чело
века напрямую не содержит положений, которые бы прямо 
относились к этой ситуации, когда ни одна кандидатура не 
была утверждена законодательным органом. В этой ситуации 
представляется необходимым принимать по аналогии то же 
самое правило, которое установлено для случая досрочного 
прекращения полномочий Уполномоченного по правам чело
века.

Это означает, что начиная с сегодняшнего дня, в течение 
30 дней могут быть вновь выдвинуты кандидатуры теми орга
нами и лицами, которым предоставлено такое право. И затем 
проходит согласование этих кандидатур с Уполномоченным 
по правам человека в Российской Федерации.

Назначение должно состояться не позднее 75 дней, по
лучается с сегодняшнего дня.

Это единственный понятный правовой путь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:50. Речь 0 мин
10 сек

Спасибо, Алексей Александрович.
Тогда движемся дальше по повестке... пожалуйста, по

жалуйста, Андрей Анатольевич Андреев.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:52:00. Речь 0 мин 8 сек

У меня вопрос к правовому управлению. А того же са
мого кандидата можно выдвигать? Эльвиру Степановну.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:52:08. Речь 0 мин 3 сек

Запрета законодательство не содержит. (Не слышно).
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Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:13. Речь 0 мин
11 сек

Спасибо, уважаемые коллеги, продолжаем работать по 
повестке дня.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-730 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:25. Речь 0 мин
16 сек

Вопрос № 4 проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области Побойкина Виктора Леонидовича) 
(второе чтение). Пожалуйста.

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении.

Прошу, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 11:52:40. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые депутаты, к проекту закона поступили по
правки, уточняющие отдельные положения проекта закона, в 
том числе уточнен предмет регулирования постановления За
конодательного Собрания по рассмотрению предварительного 
уведомления участия на безвозмездной основе в управлении 
некоммерческой организации, а также проект закона допол
нить переходными положениями. Поправки рассмотрены и 
одобрены на заседании комитета.

Рекомендуем: принять проект закона во 2-м окончатель
ном чтении с учетом таблицы одобренных поправок и напра
вить Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивано-
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вичу для обнародования.
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:16. Речь 0 мин
14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет, вы
ступления. Голосуем принять таблицу одобренных поправок. 

Прошу проголосовать.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.4/29)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:53:30
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:30. Речь 0 мин
22 сек

Решение принято. Голосуем принять Закон и направить 
Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.4/30)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 11:53:52
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:52. Речь 0 мин
17 сек

Решение принято.

59



7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-714 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ 
БЮДЖЕТА ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИН
СКОГО СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:21. Речь 0 мин
21 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «Об ис
полнении бюджета Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области за 2019 год».

Докладывает Ледяева Наталия Петровна - министр здра
воохранения Иркутской области.

Пожалуйста, Наталия Петровна.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  министр здравоохранения Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:54:42. Речь 4 мин 31 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, уважаемый президиум. В системе обязательного медицин
ского страхования Иркутской области работает три медицин
ских организации, 142 медицинских учреждения, из которых 
областных учреждений, подведомственных министерству 
здравоохранения Иркутской области, - 95 (67 %), федеральных 
- 9 (6 %), частных учреждений - 38, что составляет 27 %.

Основным источником формирования дохода бюджета 
Территориального фонда обязательного медицинского стра
хования являются субвенции из Федерального фонда обяза
тельного медицинского страхования, которые составили в це
лом в 2019 году 97,9 %. Прочие межбюджетные расчета, нена
логовые доходы соответственно составили 2,1 %. По размеру 
субвенций из Федерального фонда обязательного медицин
ского страхования на финансовое обеспечение организаций 
обязательного медицинского страхования на территории Ир
кутской области в 2019 году наша область занимала второе 
место среди субъектов федерального округа Сибирского. Чис
ленность застрахованного населения Иркутской области на 1 
января 2018 года, которая была использована для расчета суб
венций на 2019 год, составила 2,5 млн рублей, из которых 58,6 
% - это неработающее население, 41,4 % - это работающее 
население. Взносы Иркутской области на ОМС неработающих 
граждан составили 16,3 млрд рублей из расчета 11033 рубля
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на одного человека. А подушевому нормативу финансирова
ния на каждого неработающего из бюджета ФОМС федераль
ного поступило субвенций 16 496 тыс. рублей, что составило в 
целом по всем неработающим... населением составили плате
жи 24, 3 млрд. Таким образом на территорию области посту
пило дополнительно 8 млрд рублей для покрытия платежей за 
неработающее населения.

Доходы бюджета Территориального фонда обязательно
го медицинского страхования в 2019 году исполнены на 42,4 
млрд рублей, составили 99,9 %. Субвенции на финансовое 
обеспечение организаций ОМС поступили в полном объеме в 
сумме 41,5 млрд рублей. Неналоговые доходы и прочие меж
бюджетные трансферты составили 905 млн рублей, 94,4 %.

Расходы бюджета Территориального фонда за отчетный 
период составили 42 млрд рублей, 97 % к плану, и были 
направлены на следующие статьи. Первое. На выполнение 
территориальной программы ОМС в сумме 40,9 млрд рублей, 
99,7 % к плану, отклонение плановой суммы выполнения тер
риториальной программы ОМС в 2019 году от фактического 
исполнения главным образом обусловлено особенностью по
рядка финансирования оплаты медицинской помощи по ОМС, 
который предусматривает авансирование в текущем месяце, а 
окончательные расчеты и завершение расчетов - в следующей 
месяце.

Далее, средства были направлены на финансовое обес
печение мероприятий по организации дополнительного про
фессионального образования медицинских работников по 
программам повышения квалификации, а также по приобрете
нию, проведению ремонта медицинского оборудования в со
ответствии с постановлением Правительства 332 на эти цели 
было направлено 150 тыс. 7 десятых млн рублей. На дополни
тельное финансовое обеспечение организаций ОМС на терри
тории субъекта Российской Федерации на оплату стоимости 
медпомощи, которая была оказана нашим жителям Иркутской 
области за пределами Иркутской области, было потрачено
664.6 млрд рублей. На софинансирование оплаты труда меди
цинских работников было потрачено из предусмотренных 
бюджетом 246,8 млн было потрачено 82,9 млн, что составило
33.6 %.

Фактический прирост численности по медицинским ра
ботникам в 2019 году составил 98 человек врачебного персо
нала и среднего медицинского персонала 111 человек. Из этих 
лиц прирост численности по врачам фактически составил 61, 
по среднему медицинскому персоналу - 9, то есть люди либо 
выбыли с территории Иркутской области либо переведены за 
пределы другой области и многие ушли в соответствии с воз
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ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/31)

растом на пенсию.
Доклад окончен, прошу поддержать законопроект. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:13. Речь 0 мин
9 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Спасибо, Наталия Петровна.

Пожалуйста, Наталья Игоревна, председатель комитета 
по бюджету.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
СОДОКЛАД: Время: 11:59:22. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели вчера на заседании 
комитета указанный проект закона, к закону нет вопросов, 
предложений, замечаний. В связи с этим комитет принял ре
шение: рассмотреть указанный проект закона в 1-м чтении без 
продолжения работы над ним во 2-м чтении и после лингви
стической экспертизы рекомендовать Законодательному Со
бранию принять проект закона в окончательном варианте. 

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:51. Речь 0 мин
13 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем принять проект 
закона в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении 
на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:00:04
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:04. Речь 0 мин
21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза прове
дена. Голосуем принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/32)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:00:25
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:25. Речь 0 мин
17 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-748 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:42. Речь 0 мин
23 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О бюджетном 
процессе Иркутской области».

Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - ми
нистр финансов Иркутской области.

Пожалуйста, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 12:01:05. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, разработка данного законопроекта была связана с приве
дением в соответствие регионального законодательства в со
ответствии с изменениями, которые внесены в Бюджетный 
кодекс Российской Федерации. Уточнены ряд позиций, в 
первую очередь Правительство предлагает включить в закон о 
бюджетном процессе на постоянной основе норму под дей
ствием данных распорядителей бюджетных средств в случае 
поступления в их адрес исполнительных листов к казне. В 
настоящее время эта норма ежегодно дублируется в законах 
об областном бюджете. Мы предлагаем из закона об област
ном бюджете эту норму исключить и ввести в закон о бюд
жетном процессе на постоянной основе.

Кроме этого уточняется перечень документов, которые 
будут предоставляться депутатам Законодательного Собрания 
одновременно с проектом областного бюджета на трехлетний 
период в материалах и документах, в части информации по 
публично-нормативным обязательствам, а также по Террито
риальному фонду обязательного медицинского страхования.

Кроме этого вводятся редакционные и юридические 
правки для приведения в соответствие с Бюджетным кодек
сом.

Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:40. Речь 0 мин
16 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. При
саживайтесь, Наталия Вениаминовна. Позицию комитета, 
Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
СОДОКЛАД: Время: 12:02:57. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели вчера проект зако
на. Пока его внесли и до рассмотрения на комитете в феде
ральное законодательство были внесены еще дополнительные 
изменения, поэтому будет необходимость его еще проработать 
в рамках 2-го чтения. Комитет вчера принял решение: принять
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указанный проект в 1-м чтении, продолжить работу во втором. 
Рекомендовать сессии срок поправок до 15 октября.
И соответственно рекомендовать сессии продолжить ра

боту над этим проектом закона во втором чтении.
Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:29. Речь 0 мин
17 сек

Голосуем принять проект закона в 1-м чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.6/33)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:03:46
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:46. Речь 0 мин
20 сек

Решение принято, предельный срок предоставления по
правок - 15 октября.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-725 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ ГРАЖДАНАМ СУБСИДИЙ НА 
ОПЛАТУ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ И КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:06. Речь 0 мин
29 сек
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Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О наделении органов местно
го самоуправления областными государственными полномо
чиями по предоставлению гражданам субсидий на оплату жи
лых помещений и коммунальных услуг» (законодательная 
инициатива депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области Гаськова Александра Юрьевича) (второе чтение).

Пожалуйста, Ирина Александровна Синцова - председа
тель комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:04:35. Речь 0 мин 19 сек

Александр Викторович, спасибо. Уважаемые коллеги, 
уважаемые приглашенные, законопроект во 2-м чтении, по
ступили поправки, депутатами комитета обозначены они и 
определены в таблицу одобренных поправок.

Решение комитета: принять данный законопроект во 2-м 
и окончательном чтении с учетом таблицы одобренных по
правок.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:54. Речь 0 мин
9 сек

Вопросы, пожалуйста, к докладчику. Вопросов нет.
Голосуем принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/34)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:05:03
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:03. Речь 0 мин
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18 сек

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/35)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:05:22
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:22. Речь 0 мин
17 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-732 «ОБ ОБЛАСТНОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
В 2020 ГОДУ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:39. Речь 0 мин
23 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области "Об об
ластной государственной поддержке некоммерческих органи
заций в 2020 году в Иркутской области», законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Алдарова, Синцовой, Безродных, Егоровой, Тютрина, 
Андреева, Обухова, Левченко, Романова, Габова. Докладывает 
Синцова Ирина Александровна, председатель комитета по со
циально-культурному законодательству. Прошу вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:06:02. Речь 2 мин 25 сек

67



Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен 
проект закона, который является результатом работы депутат
ского корпуса по очень важной проблеме, которая возникла в 
2020 году. Это особые экономические условия, связанные с 
пандемией. Мы рассматривали по различным направлениям 
меры государственной поддержки. В отношении некоммерче
ского сектора, некоммерческих организаций были внесены 
предложения, которые были сформированы в дальнейшем в 
предложенный проект закона. Итак, данный проект закона ка
сается расширения перечня. Здесь нужно сказать о том, что не 
только СОНКО, то есть социально ориентированные неком
мерческие организации, но и просто некоммерческие органи
зации после принятия данного законопроекта будут иметь 
возможность государственной поддержки, как имуществен
ной, так и финансовой, экономической, организационной и 
информационной. То есть наряду с СОНКО некоммерческие 
организации Иркутской области (их около 2 тысяч), они бу
дут, соответственно, также иметь возможность пользоваться 
мерами государственной поддержки, финансируемой из об
ластного бюджета. Одновременно федеральное законодатель
ство определяет перечень таких мер поддержки из федераль
ного бюджета. Хочу сказать, что срок действия этой инициа
тивы - до конца 2020 года. Будем надеяться, что это будет 
действительно существенной поддержкой для наших неком
мерческих организаций, которые приняли активнейшее уча
стие в вопросах борьбы с пандемией и поддержки нашего 
населения в качестве волонтерской работы. Спасибо.

Я прошу уже как председатель комитета. На нашем за
седании этот проект закона был рассмотрен. При этом реше
ние комитета: принять данный законопроект в первом чтении, 
мы получили все положительные заключения. Есть ряд пред
ложений по его усовершенствованию. Поэтому мы хотели бы 
продолжить работу во втором чтении. Решение комитета: 
принять в первом чтении, продолжить работу во втором. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:27. Речь 0 мин
10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем, коллеги: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении.
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Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:08:38
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:38. Речь 0 мин
22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок 12 октября.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-731 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ СОЦИАЛЬНО ОРИЕН
ТИРОВАННЫХ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:00. Речь 0 мин
42 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в часть 2 статьи 7 Закона Иркутской области «Об област
ной государственной поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций».

Докладывает Куриленкова Ольга Александровна - 
начальник управления Губернатора Иркутской области и Пра
вительства Иркутской области по связям с общественностью и 
национальным отношениям. Пожалуйста.

КУРИЛЕНКОВА О. А. -  начальник управления Губернатора 
Иркутской области и Правительства Иркутской области по 
связям с общественностью и национальным отношениям 

ДОКЛАД: Время: 12:09:42. Речь 2 мин 24 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Проект закона Ир

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.9/36)

ВЫСТУПИЛИ:
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кутской области «О внесении изменений в часть 2 статьи 7 За
кона Иркутской области «Об областной государственной под
держке социально ориентированных некоммерческих органи
заций», внесенный временно исполняющим обязанности Гу
бернатора Иркутской области, предлагает дополнить перечень 
видов деятельности, направленных на решение социальных 
проблем развития гражданского общества в Российской Феде
рации в Иркутской области, которые являются условием ока
зания областной государственной поддержки социально ори
ентированным некоммерческим организациям. Правовой ос
новой принятия закона является пункт 2 статьи 31.1 Феде
рального закона от 12 января 1996 года № 7 «О некоммерче
ских организациях» и Устав Иркутской области. В соответ
ствии с пунктом 2 статьи 31.1 Федерального закона от 12 ян
варя «О некоммерческих организациях» для признания не
коммерческих организаций социально ориентированными за
конами субъектов Российской Федерации могут устанавли
ваться наряду с предусмотренными данной статьей видами 
деятельности другие виды деятельности, направленные на ре
шение социальных проблем и развитие гражданского обще
ства в Российской Федерации.

Проект закона вносит в часть 2 статьи 7 Закона Иркут
ской области следующие изменения, дополняя ее пунктами 
следующего содержания:

пункт 7: научно-исследовательские работы по пробле
мам деятельности и развития социально ориентированных не
коммерческих организаций;

пункт 8: оказание информационной, методической, кон
сультационной, организационной и иной ресурсной поддерж
ки социально ориентированным некоммерческим организа
циям;

пункт 9: оказание юридических, информационных, кон
сультационных услуг на безвозмездной или льготной основе 
гражданам и (или) некоммерческим организациям по вопро
сам организации, ведения предпринимательской деятельно
сти;

пункт 10: деятельность, направленная на внедрение, 
применение, продвижение технологий, разрешение конфлик
тов, основанных на принципах медиации, посредничества.

Принятие закона не потребует принятия, отмены, изме
нения либо признания утратившими силу иных правовых ак
тов Иркутской области. Принятие закона не повлечет увели
чения расходов областного бюджета. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:06. Речь 0 мин
11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. При
саживайтесь. Пожалуйста, позицию комитета Синцова Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 12:12:17. Речь 0 мин 13 сек

Данный проект закона рассмотрен на комитете. Получе
ны все заключения. Имеется ряд предложений. Поэтому ре
шение комитета: принять данный законопроект в первом чте
нии и продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:30. Речь 0 мин
11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/37)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:12:42
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:42. Речь 0 мин
21 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок 12 октября.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-753 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-
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МЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 23 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:03. Речь 0 мин
17 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в часть 3 статьи 23 Закона Иркутской области «О физиче
ской культуре и спорте в Иркутской области».

Докладывает Богатырев Павел Александрович - заме
ститель министра, осуществляющий полномочия министра 
спорта Иркутской области. Пожалуйста, Павел Александро
вич, Вам слово.

БОГАТЫРЕВ П. А. -  заместитель министра - осуществляю
щий полномочия министра спорта Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:13:20. Речь 2 мин 13 сек

Добрый день, уважаемые депутаты Законодательного 
Собрания. В нашей стране до принятия Указа Президента 
Российской Федерации в 1995 году действовали правовые ак
ты по установлению почетных званий РСФСР. После измене
ния наименования государства с Российской Советской Феде
ративной Социалистической Республики на Российскую Фе
дерацию в названии всех почетных званий наименование 
«РСФСР» было заменено словами «Российской Федерации». 
Таким образом, с 1992 по 1996 год производилось присвоение 
однотипного почетного звания РСФСР, существующего с 
1972 года с тождественным современному наименованием. В 
настоящее время отсутствие в законе категории «Заслужен
ный работник физической культуры РСФСР» исключает воз
можность данной категории граждан и ставит их на получение 
социальной выплаты, ставит их в неравное положение с граж
данами, имеющими тождественное звание «Заслуженный ра
ботник физической культуры Российской Федерации». В 
настоящее время в соответствии с действующим законом не
работающие пенсионеры, не достигшие возраста 80 лет, рабо
тавшие в сфере физической культуры и поживающие на тер
ритории Иркутской области, имеющие звание «Заслуженный 
работник физической культуры Российской Федерации», 
имеют право на получение ежемесячной социальной выплаты 
в размере 4058 рублей. И неработающие пенсионеры, достиг
шие 80-летнего возраста, имеют право на получение ежеме
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ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 1/38)

сячной социальной выплаты в размере 8116 рублей. Соответ
ственно, внесение изменений в статью 23 и включение в закон 
категории «Заслуженный работник физической культуры 
РСФСР» позволит данной категории граждан также иметь 
право на получение социальной выплаты. Проект закона про
шел все необходимые согласования, замечаний не получено. 
Прошу поддержать данные изменения в Закон «О физической 
культуре и спорте».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:33. Речь 0 мин
12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста, Павел Александрович. Позицию 
комитета Синцова Ирина Александровна - председатель коми
тета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 12:15:44. Речь 0 мин 11 сек

Данная законодательная инициатива рассмотрена депу
татами, одобрена. Решение комитета: принять в первом чте
нии, продолжить работу во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:56. Речь 0 мин
10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:16:06
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:06. Речь 0 мин
19 сек

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-728 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ МЕР СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ МНОГОДЕТНЫМ И МАЛОИМУЩИМ СЕМЬ
ЯМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:25. Речь 0 мин
23 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными областными 
государственными полномочиями по предоставлению мер со
циальной поддержки многодетным и малоимущим семьям» 
(законодательная инициатива депутата Законодательного Со
брания Гаськова Александра Юрьевича). Докладывает Гась- 
ков Александр Юрьевич - председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите. Прошу Вас, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 12:16:48. Речь 0 мин 27 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые пригла
шенные, законопроект предлагает внести изменения в наш За
кон 76-03 в связи с выходом Федерального закона № 307. Мы 
приводим в соответствие, поэтому комитет предлагает при
нять закон в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении после лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:15. Речь 0 мин
13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Го
лосуем принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении после лингвистической экспертизы.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 12/39)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:17:28
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:28. Речь 0 мин
21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губерна
тору Иркутской области для обнародования. Прошу проголо
совать.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 12/40)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:17:49
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:49. Речь 0 мин
20 сек

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-740 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-

75



МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРА
НАХ ТРУДА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:09. Речь 0 мин
23 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в статью 4 Закона Иркутской области «О ве
теранах труда Иркутской области», законодательная инициа
тива прокурора Иркутской области. Докладывает Шергин Ро
ман Юрьевич - заместитель прокурора Иркутской области. 
Пожалуйста, Роман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:18:32. Речь 0 мин 47 сек

Добрый день. 72-м областным Законом предусмотрена 
ежемесячная денежная выплата ветеранам труда Иркутской 
области 489 рублей. Утвержденным порядком производство 
этой выплаты находится в зависимости от места нахождения 
ветерана, то есть если ветеран покидает Иркутскую область, 
он теряет право на эту выплату. По нашему мнению, это не 
соответствует нормам Конституции, а также существующей 
уже судебной практике по применению подобных законов в 
других субъектах Российской Федерации. В части субъектов 
уже эти законы приведены в соответствие. Поэтому мы пред
лагаем внести поправку в закон, изменить его и эту зависи
мость от места проживания ветерана убрать. Тем самым, неза
висимо, где ветеран зарегистрируется, будет проживать, он 
будет получать эту выплату.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:20. Речь 0 мин
10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спа
сибо, Роман Юрьевич. Позицию комитета Гаськов Александр 
Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркут

ской области
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СОДОКЛАД: Время: 12:19:30. Речь 0 мин 8 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию 
принять законопроект в первом чтении и продолжить работу 
над ним для рассмотрения во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:38. Речь 0 мин
10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 13/41)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:19:48
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:48. Речь 0 мин
18 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 9 октября.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-757 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 5 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДО
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ РАБОТНИКОВ 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ, НА ТЕРРИТОРИИ ОБСЛУЖИВАНИЯ КОТОРЫХ БЫЛИ ЗАРЕ
ГИСТРИРОВАНЫ СЛУЧАИ ЗАБОЛЕВАНИЯ НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИЕЙ, ВЫЗВАННОЙ 2019-NCOV» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:07. Речь 0 мин
30 сек
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Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в часть 5 статьи 4 Закона Иркутской области 
«О дополнительной мере социальной поддержки работников 
государственных учреждений здравоохранения Иркутской об
ласти, на территории обслуживания которых были зареги
стрированы случаи заболевания новой коронавирусной ин
фекцией, вызванной 2019-nCoV». Докладывает Ледяева Ната
лия Петровна - министр здравоохранения Иркутской области. 
Пожалуйста, Наталия Петровна.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  министр здравоохранения Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:20:37. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, законопроектом предлагается вне
сти изменения в Закон Иркутской области от 20 августа 2020 
года № 76 «О дополнительной мере социальной поддержки 
работников государственных учреждений здравоохранения 
Иркутской области, на территории обслуживания которых 
были зарегистрированы случаи заболевания новой коронави
русной инфекцией», согласно которым период перечисления 
социальных выплат будет продлен до октября 2020 года, то 
есть на один месяц. Необходимость продления периода пере
числения социальных выплат обусловлена принятием поста
новления Правительства Российской Федерации от 9 сентября 
2020 года № 1381, согласно которому срок выплат стимули
рующего характера за выполнение особо важных работ меди
цинским и иным работникам, непосредственно оказывающим 
медицинскую помощь пациентам с коронавирусной инфекци
ей, продлен на один месяц. Прогнозируемая потребность на 
осуществление социальных выплат на сентябрь составляет 
42,2 миллиона рублей. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:40. Речь 0 мин
5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Гась- 
ков Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркут

ской области
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ВОПРОС: Время: 12:21:45. Речь 0 мин 15 сек

Наталия Петровна, добрый день. Скажите, вы можете 
прокомментировать по оплате труда вице-премьера Голико
вой, что будет оплата за фактически отработанное время? 
Применяется методика, расчет?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  министр здравоохранения Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 12:22:00. Речь 0 мин 43 сек

Да, на сегодняшний день принимается. Правительство 
Российской Федерации поручило Министерству здравоохра
нения Российской Федерации привести методику расчета, ко
торые планируется за фактически отработанное время с 1 ян
варя 2021 года. До 1 января 2021 года пока в соответствии с 
постановлением мы продляем этот срок. Методика до нас пока 
не доведена. Поэтому... мы знаем, что этот законопроект и 
постановление Правительства будет продлено в связи с новой 
волной коронавирусной инфекции на территории Российской 
Федерации. Пока расчет по октябрь месяц будет производить
ся по старой схеме.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:43. Речь 0 мин
14 сек

Вопросов больше нет. Спасибо, Наталия Петровна. По
жалуйста, позицию комитета, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 12:22:57. Речь 0 мин 26 сек

Комитет рассмотрел проект закона. Надо сказать, это не 
новые деньги, это те деньги, которые мы уже выделили. Про
сто они еще есть в наличии. Закон был ограничен до 1 октяб
ря. Мы продлеваем действие закона. Комитет предлагает при
нять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении после проведения лингвистической экспер
тизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:23. Речь 0 мин
7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 4/42)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:23:31
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:31. Речь 0 мин
21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза прове
дена. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 4/43)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 12:23:52
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:52. Речь 0 мин
32 сек

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-720 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-
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МЕНЕНИИ В ЗАКОН ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОМ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:24. Речь 0 мин
18 сек

Вопрос 15. Проект закона Иркутской области «О градо
строительной деятельности в Иркутской области», законода
тельная инициатива прокурора Иркутской области. Доклады
вает Шергин Роман Юрьевич - заместитель прокурора Иркут
ской области. Пожалуйста, Роман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:24:42. Речь 0 мин 48 сек

Законом Иркутской области № 59-оз «О градострои
тельной деятельности в Иркутской области» урегулированы 
отдельные отношения в сфере градостроительной деятельно
сти. В целях приведения вышеназванного областного закона в 
соответствие с действующими положениями Градостроитель
ного кодекса Российской Федерации прокуратурой области 
разработан проект, в котором предлагается: скорректировать 
виды объектов регионального и местного значения, подлежа
щих отображению в документах территориального планиро
вания; установить предусмотренные Кодексом обязательные 
требования к подготовке документов территориального пла
нирования; определить содержание материалов в сведениях к 
схемам; установить содержание материалов по обоснованию 
генерального плана муниципального образования, а также 
требования к картам, включаемым в материалы по обоснова
нию генерального плана. И с этим прошу поддержать инициа
тиву прокурора области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:30. Речь 0 мин
9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спа
сибо, Роман Юрьевич. Пожалуйста, позицию комитета, Тру- 
фанов Николай Степанович, председатель комитета по соб
ственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности
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и экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:25:39. Речь 0 мин 34 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Роман Юрьевич из
ложил в своем законопроекте четкие и понятные термины. 
Проект закона на заседании комитета был рассмотрен. В соот
ветствии с решением комитета предлагаем рекомендовать За
конодательному Собранию принять данный проект закона в 
первом чтении, продолжить работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:13. Речь 0 мин
8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 15/44)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:26:21
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:21. Речь 0 мин
27 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 14 октября.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-723 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНЫХ 
ТАРИФАХ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ (МОЩНОСТЬ), ТЕПЛОНОСИТЕЛЬ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
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ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:50. Речь 0 мин

11 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменения в статью 4 Закона Иркутской области «О 
льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), теплоно
ситель». Докладывает Халиулин Александр Раисович - руко
водитель службы по тарифам Иркутской области.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:27:02. Речь 2 мин 6 сек

Здравствуйте, уважаемый Александр Викторович, ува
жаемые депутаты Законодательного Собрания, вашему вни
манию предлагаю законопроект о внесении изменений в ста
тью 4 Закона Иркутской области «О льготных тарифах на теп
ловую энергию (мощность), теплоноситель». В настоящее 
время закон области 17-оз предусматривает в качестве осно
вания для предоставления льгот только определяемое в уста
новленном уполномоченным органом порядке превышения 
размера роста платы за отопление по муниципальному обра
зованию над установленным для соответствующего муници
пального образования Иркутской области предельным индек
сом. При этом в отдельных случаях на территориях муници
пальных образований Иркутской области отсутствуют уста
новленные тарифы на тепловую энергию (мощность), тепло
носитель, что является основанием для неприменения в отно
шении населения установленных предельных индексов и со
ответственно для них устанавливается тариф для населения на 
экономически обоснованном уровне.

Учитывая, что доля затрат по услугам отопления зани
мает значительный объем в структуре платы за коммунальные 
услуги, установление для населения тарифов на экономически 
обоснованном уровне ведет к росту недовольства среди насе
ления, повышению уровня социальной напряженности в этих 
муниципальных образованиях. В целях соблюдения баланса 
интересов участников правоотношений в сфере теплоснабже
ния и принимая во внимание необходимость поддержки насе
ления, как наиболее незащищенной категории потребителей 
тепловой энергии, предлагается предусмотреть основания для 
применения в отношении населения льготных тарифов на теп
ловую энергию (мощность), теплоноситель и установление та
ких тарифов впервые. То есть если в отношении населения та
кие тарифы не устанавливались, либо плата в отношении
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населения не была сформирована и не применялась, предлага
ется устанавливать тарифы по аналогии иных теплоисточни
ков на территории данного муниципального образования, если 
в отношении иных теплоисточников такие тарифы также от
сутствовали, то по тарифу на территории данного муници
пального района. Такая логика закладывается в суть поправок. 
Спасибо. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:08. Речь 0 мин
4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Ольга 
Николаевна, Ваш вопрос.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:29:12. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Раисович, скажите, 
пожалуйста, уже есть расчетная сумма по выпадающим дохо
дам?

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:29:20. Речь 2 мин 39 сек

Ну, в качестве финансово-экономического обоснования 
мы представили среднюю образовательную школу № 1 по по
селку Качуг, там годовая сумма - 443 тысячи рублей в год, но 
при этом сразу скажу, что эта сумма она может быть как 
меньше, так и больше, потому что эти случаи, действительно, 
как и говорила Контрольно-счетная палата, носят, скажем так, 
единичный и непрогнозируемый порядок, допустим, вот сей
час такая же ситуация присутствует у нас, как я уже доклады
вал на комитете, в поселке Патроны две организации между 
собой судятся, это «Ушаковская» и ФГУП «РТРС», при этом 
плата населению с июля 18-го года просто не предъявляется, 
то есть в платежных документах стоит по данному виду ком
мунальных услуг - 0.

В результате сейчас если начнут выставлять, мы будем 
вынуждены ставить тариф уже там на уровне 3-х с лишним 
тысяч рублей. Это, сами понимаете, в городе Иркутске сейчас 
мы с НДС платим 1400 с небольшим рублей за гигакалорию. В 
Братске это меньше, там 1100 за гигакалорию, поэтому, ну,
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вот экономически обоснованный уровень платы - это серьез
ная нагрузка, учитывая, что в коммуналке в платежке за ком
муналку 70 - 75 % занимает услуга отопления и ГВС, которая, 
собственно, точно так же в себе имеет местный компонент за 
тепловую энергию, поэтому это будет серьезное бремя, и для 
того, чтобы все-таки население не чувствовало вот в этих вот 
случаях себя незащищенным, потому что случаи могут быть 
как субъективные, так и объективные, когда просто не было 
тарифа, либо вот, я говорю, две организации судятся, и поэто
му кто осуществляет сбытовую деятельность? И просто не вы
ставляется платежный документ...

То есть чтобы все во всех случаях, именно была защи
щенность, это статья вносится, вернее, корректировка этой 
статьи, поэтому рассчитать конкретную сумму по конкретно
му году, сколько случаев таких произойдет и какова цена во
проса, ну, практически невозможно, потому что мы апеллиру
ем к прошедшему времени, а какая будет организация и какая 
муниципальная (непонятно) выстрелит в текущем моменте, 
мы спрогнозировать не можем. Но я именно прошу депутатов 
поддержать законопроект в этом виде почему? Потому что мы 
создаем правовую возможность именно в целях защиты насе
ления, чтобы оно себя чувствовало в комфортных условиях в 
любом случае и не было связано волей наличия либо отсут
ствия тарифа. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Спасибо. Пожалуйста, Дмитрий 
Геннадьевич, Ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:32:00. Речь 1 мин 14 сек

Александр Раисович, то, что мы поддерживаем населе
ние, это, конечно же, хорошо. Но правильно ли я понимаю, 
что мы компенсируем выпадающие доходы каких-то отдель
ных теплоснабжающих организаций? Вопрос: каких и что с 
другими? То есть сейчас же другие все у нас? То есть (непо
нятно).

ХАЛИУЛИН А.Р.: Что значит «другие»? Ну, то есть 
общий порядок он и так присутствует, а возмещение выпада
ющих расходов ресурсоснабжающим организациям в случаях 
превышения предельных индексов. Это касается не только 
тепла, это касается всех видов коммунальных услуг: и газо
снабжения, и электроснабжения в части дизелей, и тепло-
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ТЮТРИН Д.Г.: Ваш законопроект направлен на компен
сацию каких доходов, каких организаций?

ХАЛИУЛИН А.Р.: В данном случае организации тепло
вого комплекса, то есть теплоснабжающие.

ТЮТРИН Д.Г.: Вот есть отзыв, да. То есть там в том 
числе и Контрольно-счетная палата, где указаны форма и 
наименования этих организаций. Вы знакомились с ним во
обще? Нет? С отзывом?

ХАЛИУЛИН А.Р.: С отзывом КСП, да? Ну дак я и до
кладываю вам, что то финансово-экономическое обоснование, 
которое, собственно, закладывалось, было сделано по уму, 
по... да, Качугская СОШ № 1. То есть если Вы говорите о 
конкретных теплоснабжающих организациях. Если Вы гово
рите о примерах, которые произойдут, я вот доложил о такой 
же конкретной ситуации между двумя юридическими лицами.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:33:14. Речь 0 мин 6 сек

А там я даже не знаю, какая из них, собственно, все-таки 
по решению суда в дальнейшем будет признана сбытовой ор
ганизацией, которая выставит, собственно, свои расходы и 
экономику уже конечному потребителю в виде населения. Да
лее. Точно также прогнозировать, вот какие из муниципалите
тов еще нам таят такие вот казусы. Это, как правило, ну все- 
таки не город Иркутск, да, и не город там Ангарск, а вот все- 
таки, скажем так, некие сельские территории, в которых все- 
таки нюансы присутствуют. Их не много, они точечные, и не 
все, я признаюсь сразу, что до нас доходят, потому что уже 
вот когда ситуация проблемная выскочила, мы ее постфактум 
должны решить. Не имея правового механизма, мы ее решить, 
по сути, не можем. В этом вся проблема.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:33:20. Речь 0 мин 57 сек

С отзывом КСП, да? Ну дак я и докладываю вам, что то 
финансово-экономическое обоснование, которое, собственно, 
закладывалось, было сделано по уму, по... да, Качугская СОШ

снабжения... Да?
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№ 1. То есть если Вы говорите о конкретных теплоснабжаю
щих организациях. Если Вы говорите о примерах, которые 
произойдут, я вот доложил о такой же конкретной ситуации 
между двумя юридическими лицами.

А там я даже не знаю, какая из них, собственно, все-таки 
по решению суда в дальнейшем будет признана сбытовой ор
ганизацией, которая выставит, собственно, свои расходы и 
экономику уже конечному потребителю в виде населения. Да
лее. Точно также прогнозировать, вот какие из муниципалите
тов еще нам таят такие вот казусы. Это, как правило, ну все- 
таки не город Иркутск, да, и не город там Ангарск, а вот все- 
таки, скажем так, некие сельские территории, в которых все- 
таки нюансы присутствуют. Их не много, они точечные, и не 
все, я признаюсь сразу, что до нас доходят, потому что уже 
вот когда ситуация проблемная выскочила, мы ее постфактум 
должны решить. Не имея правового механизма, мы ее решить, 
по сути, не можем. В этом вся проблема.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Со

брания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:34:17. Речь 0 мин 17 сек

Александр Раисович, к чему и был вопрос. Что надо к 
этой ситуации, как я считаю, ну, комплексно подойти. Вы го
ворите, вот заявительный характер, они сами обращаются. Но 
может быть, многие-то и не знают. Да? То есть если такая 
форма, допустим вот, поддержки... Я Вас призываю, чтобы 
вот поработать более широко. Если деньги нужны, ну, будем 
искать тогда на это.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:34:34. Речь 2 мин 46 сек

Вынужден, наверное, не согласиться. В чем? Может 
быть, я не так изложил ситуацию. Как раз все организации, у 
которых складывается кассовый разрыв в виде выпадающих 
доходов, они об этом прекрасно знают. Но для них при этом а) 
должен быть установлен тариф на экономически обоснован
ном уровне и льготный тариф - вот из этого складывается 
дельта. И второй подтверждающей задачей, когда они прихо
дят в министерство жилищной политики за уже компенсацией 
своих затрат, потому что оно является главным распорядите
лем бюджетных средств, им надо подтвердить еще фактиче
ское выставление счетов потребителю. А вот с этим у них
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проблема, потому что иногда просто не выставлялись. А если 
просто не выставлялись, там уже при тарифном регулирова
нии они мне не могут подтвердить через систему, единую ин
формационную аналитическую систему РЭК ФАС, которую 
видят федералы, что в принципе существует такая группа - 
население.

Точно так же контроль по данному виду коммунальных 
услуг происходит следующим образом. По каждому из муни
ципальных образований 5 домовладений, берется в декабре 
месяце платежка и на соответствующую дату, и сравнивается 
по совокупности коммунальных услуг, чтобы не было превы
шения. Как только превышение, это все, это жестко мы долж
ны изменить тарифы, нормативы... Если мы ослушаемся, там 
уже жесткая реакция в отношении субъектов федерации. По
этому это никак не допустимо.

Но и второй момент. Конечно же, мы это не допускаем. 
Но мы сегодня создаем ситуацию какую? Если отсутствует ба
за, что в данном случае мы наблюдаем, то есть тарифы не бы
ли установлены, или плата по каким-то причинам населению 
не предъявлялась, база отсутствует. И формально, и юридиче
ски регулятор не может применить базу какого-то муници
пального образования, других источников, мы ставим исклю
чительно по экономически обоснованному тарифу, и все пра
вильно в этом случае. Только страдает население. С точки 
зрения того, что вы говорите, носит заявительный характер, - 
да, но каждый ресурсник, у которого сложился кассовый раз
рыв, об этом знает, и он, по сути, этим пользуется, он обяза
тельно предъявляет в министерство жилищной политики к 
возмещению свои собственные расходы. Поэтому в данном 
случае какие-то моменты умалчивания, замалчивания, невоз
можность предъявить, они, по сути, отсутствуют. Это не та 
площадка. Ресурсники все-таки люди подкованные, учитывая, 
что они знают, что надо обращаться за тарифным регулирова
нием, уж за возмещением своей компенсации они - это 100 
%...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:20. Речь 0 мин
4 сек

Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собрания Ир

кутской области
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ВОПРОС: Время: 12:37:24. Речь 0 мин 33 сек

Александр Раисович, комитет выезжал в Черемховский 
район по вопросу, касающемуся станции химзащиты. Там бы
ло установлено, что тарифы, которые необходимо было вклю
чать в расходную часть по экономически обоснованным тари
фам, они не были учтены. Сейчас Вами и Вашей службой этот 
вопрос решен в отношении станции химзащиты, и будут ли 
эти расходы включены в тариф при данном вот законопроекте, 
когда Вы будете устанавливать тарифы и рассчитывать рас
ходную часть?

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:37:57. Речь 1 мин 58 сек

Николай Степанович, я не совсем понял потому что...

ТРУФАНОВ Н.С.: Станция химзащиты, это еще кото
рую Воронин в свое время установил на всех крупных водо
водах, где они работали, они были отключены муниципалите
тами, потому что часть расходов, которые необходимо было 
включать в расходную часть на компенсацию, их, якобы 
служба по тарифам не принимала. Этот вопрос рассматривали 
на ассоциации, буквально 3 - 4  дня назад. И этот вопрос инте
ресует муниципалитеты в первую очередь.

ХАЛИУЛИН А.Р.: Понял, услышал. Но ... э-э ... И во
прос, наверное, правильный. Но ответ: нет. Ответ «нет» не по
тому что не хочу, а потому что а) Вы правильно говорите, 
станции химзащиты тоже хорошо, но это сфера водоснабже
ния, а в данном случае мы рассматриваем закон о теплоснаб
жении, но Вы абсолютно правильно профилактировали ситуа
цию, что это первая точка, мы смотрим, каким образом наш 
уважаемый депутатский корпус отнесется к инициативе по 
теплу. Почему? Потому что в тепле, как я уже докладывал, да, 
платежка наполняется, в основном, теплом и ГВС. Если вы 
поддержите нашу эту инициативу, то следующим образом мы 
поступим и по водоснабжению, потому что там есть точно та
кие же точки, допустим, деревни Средний Булай Черемхов
ский район, построили за счет, собственно, программы «Чи
стая вода» водозабор новый, ну, сразу же счетчик на входе, и 
цена там с 20 рублей за куб сразу увеличилась до 230 рублей 
за куб, что для населения тоже проблематично. И при этом 
раньше она просто взымалась, но никем не предъявлялась, ак
тирована не была, договоры не заключались, все то же самое.
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Плата не выставлялась. Но социальный накал, проблема от 
населения существует.

ТРУ ФАНОВ Н.С.: Ясно. Продолжим работу, правиль
но? Мы с Вами над этой проблемой.

ХАЛИУЛИН А.Р.: Да-да-да. Поэтому просим поддер
жать, что это только первоначальная точка, и дальше мы бу
дем еще действовать в этом направлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:55. Речь 0 мин
14 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше 
нет. Пожалуйста, Александр Раисович, присаживайтесь.

ХАЛИУЛИН А.Р.: Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Позицию профильного комитета 
Тру фанов Николай Степанович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 12:40:09. Речь 0 мин 16 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В со
ответствии с решением комитета предлагаем: рекомендовать 
Законодательному собранию принять данный проект закона в 
1-м чтении, продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:25. Речь 0 мин
13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Голосу- 
ем. Прошу проголосовать.

ПОСТАНОВИЛИ:
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 16/45)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:40:39
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:39. Речь 0 мин
25 сек

Решение принято. Решение принято. Предельный срок 
предоставления поправок - 14 октября. Вопрос № 17. Что там?

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 4 
ПОЛОЖЕНИЯ ОБ ОПЛАТЕ ТРУДА РАБОТНИКОВ, ЗАМЕЩАЮЩИХ 
ДОЛЖНОСТИ, НЕ ЯВЛЯЮЩИЕСЯ ДОЛЖНОСТЯМИ ГОСУДАРСТВЕН
НОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, В ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНО
ГО ПЕРСОНАЛА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:04. Речь 0 мин
26 сек

Вопрос № 17. Проект постановления «О внесении изме
нения в пункт 4 Положения об оплате труда работников, за
мещающих должности, не являющиеся должностями государ
ственной гражданской службы Иркутской области, в Законо
дательном Собрании Иркутской области, и вспомогательного 
персонала Законодательного Собрания Иркутской области». 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председа
тель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении...

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 12:41:31. Речь 0 мин 23 сек
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Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, 
представленным проектом постановления предлагается внести 
изменения в действующее положение, дополнив его новой 
должностью, не являющейся должностью государственной 
гражданской службы, с определением соответствующего раз
мера должностного оклада. На заседании комитета проект по
становления рассмотрен, просим поддержать его принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:54. Речь 0 мин
5 сек

Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 17/46)

Принять постановление 
Время: 12:41:59
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:59. Речь 0 мин
21 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Вопрос № 21. У нас 
по 19-му и 20-му пока нет докладчика. Нет пока докладчика, 
да?

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-733 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ 
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ДЕЯ 
ТЕЛЬНОСТИ ПУНКТОВ ПРИЕМА, ПЕРЕРАБОТКИ И ОТГРУЗКИ ДРЕВЕ 
СИНЫ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:21. Речь 0 мин
23 сек

Вопрос 21. Проект закона Иркутской области «О внесе-
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нии изменений в Закон Иркутской области «Об организации 
деятельности пунктов приема, переработки и отгрузки древе
сины на территории Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Алдарова, Габова, Перетолчина, Попова, Франтенко). 
Докладывает Габов Роман Федорович - председатель комитета 
по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве. Прошу Вас, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:42:44. Речь 1 мин 52 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, ува
жаемые коллеги. Как было сказано, данный законопроект был 
внесен группой депутатов. И данный законопроект предлагает 
в рамках опережающего правового регулирования регламен
тировать отдельные отношения в сфере охраны окружающей 
среды и ее компонента леса, связанные с учетом отходов ле
сопиления на пунктах приема, переработки и отгрузки древе
сины. А также в связи с истечением срока действия примене
ния идентификационных карт предлагается признать утра
тившими силу нормы и положения, регулирующие основания 
и порядок их применения. Кроме этого, предлагается уточ
нить, что места, на которых будет осуществляться прием и по
следующая отгрузка хлыстов, круглых лесоматериалов, пило
материалов без изменения их законного владельца, в том чис
ле собственника, не являются пунктами приема, переработки 
и отгрузки древесины.

Принятие данного проекта закона потребует внесения 
изменений в некоторые нормативно-правовые акты Прави
тельства Иркутской области. А также потребуется принятие 
постановления Правительства Иркутской области, определя
ющего исполнительный орган государственной власти Иркут
ской области, уполномоченный на осуществление функций в 
сфере обращения с отходами производства и потребления на 
пунктах приема, переработки и отгрузки древесины. Обращаю 
внимание, что принятие данного закона не повлечет увеличе
ние расходов областного бюджета, на данный проект закона 
получена положительная оценка регулирующего воздействия. 
Проект закона рассмотрен на заседании комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания.

В результате рассмотрения принято решение комитета 
рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской обла-
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сти принять указанный проект закона Иркутской области в 
первом чтении и продолжить работу над указанным проектом 
закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Уважаемые коллеги, прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:37. Речь 0 мин
19 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. При
нять проект закона в первом чтении, продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.21/47)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:44:56
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:56. Речь 0 мин
24 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 14 октября.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-558 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИ
ВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ 
НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:21. Речь 0 мин
26 сек

Вопрос 22. Проект закона Иркутской области «О внесе-
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нии изменений в Закон Иркутской области «О порядке и нор
мативах заготовки гражданами древесины для собственных 
нужд в Иркутской области». Законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания Дикусаровой, Любенко- 
ва, Гаськова, Безродных, Перетолчина, Петрук, Попова, Фран- 
тенко.

Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - депутат 
Законодательного Собрания, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 12:45:47. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, законопроект важный и нужный, 
он связан с предоставлением возможности жителям Иркут
ской области для целей строительства жилого дома в случае 
признания его непригодным для проживания в результате по
жара или иного стихийного бедствия жилого дома на земель
ном участке, на котором он расположен, и признан непригод
ным для проживания, не отвечает требованиям, получить воз
можность заготовки древесины для строительства данного 
дома.

В законопроекте, который представлен на ваше рас
смотрение, есть условия, при которых такое предоставление 
древесины возможно, механизм и конкретные положения бу
дут, по нашему мнению, будет целесообразно, если будут за
креплены в постановлении Правительства Иркутской области. 
Я думаю, что мы вместе можем поработать над текстом этого 
документа. В законопроекте указаны в том числе и объем, ко
торый будет предоставляться таким гражданам, для строи
тельства жилого дома, в том числе и объем для целей строи
тельства жилого дома с индивидуальным гаражом, хозяй
ственными постройками, иными вспомогательными сооруже
ниями. У нас имеется все необходимые заключения, поэтому 
просим вас поддержать указанный проект закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:06. Речь 0 мин
8 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы, пожалуйста, к
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докладчику. Подожди, подождите, Наталья Игоревна. Пожа
луйста, Светлана Петровна, Ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного 

Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:47:14. Речь 0 мин 18 сек

Наталья Игоревна, добрый день. Скажите, пожалуйста, 
этот закон будет распространяться на затопленные террито
рии, где судом признано, ну, дом вроде как не совсем он при
годный, но капитальный ремонт за счет собственных средств?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ОТВЕТ: Время: 12:47:32. Речь 0 мин 52 сек

Светлана Петровна, я поскольку погружена в эту тему 
очень глубоко, я Вам хочу сказать, что ситуация, о которой 
Вы говорите, она разноплановая. Если там есть заключение, в 
котором будет четко написано, что дом признан непригодным 
для проживания в результате стихийного бедствия, то тогда, 
да, этот Закон распространяться будет. Но я знаю те спорные 
ситуации, которые там имеются, в очень большом количестве 
заключений написано, что дом признается непригодным для 
проживания, но это никак не связывают со стихийным бед
ствием, а ставят физический износ. Я думаю, что Ваш вопрос 
в большей части как раз связан именно с этой категорией, с 
этой частью. (Не слышно). Да, это немного разные механизмы 
будут, это уже будет переселение из так называемого аварий
ного жилья, поэтому совершенно другой механизм.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:24. Речь 0 мин
8 сек

Пожалуйста, вопросы. Спасибо, Наталья Игоревна, во
просов больше нет. Позиция профильного комитета. Габов 
Роман Федорович - председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о
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природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:48:32. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмот
рен на заседании комитета. Решение комитета было: рекомен
довать Законодательному Собранию принять данный законо
проект в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении. Прошу поддержать решение комите
та.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:59. Речь 0 мин
8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.22/48)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:49:06
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:06. Речь 0 мин
25 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 20 октября.

23. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 32-Й СЕССИИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 9 ДЕКАБРЯ 
2015 ГОДА № 15 (БЕЗ ДОКЛАДА)

9 7



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:32. Речь 0 мин
53 сек

Вопрос № 23. Информация об исполнении комитетом по 
собственности и экономической политике Законодательного 
Собрания Иркутской области протокольного поручения 32-й 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 9 
декабря 2015 года № 15 (без доклада) (комитет...). Без докла
да, да. Просто голосуем, да? Прошу проголосовать. Даже не 
голосуем. Все. Все, прошу прощения, значит, э-э-э... Таким 
образом, у нас повестка до перерыва с учетом присутствия до
кладчиков исчерпана в полном объеме. А после перерыва 
начинаем с Правительственного часа, и дальше останутся 2 
вопроса министерства имущественных отношений, да? Хоро
шо, коллеги, тогда объявляется перерыв до 14 часов.

Часть 4 заседания. Дата: 30.09.2020 Время: 14:02:12 -  15:57:45 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,

5. Белов А.С.

информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

8. Габов Р.Ф.
ласти
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной
защите Законодательного Собрания Иркутской области 

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
финансово-экономическому и налоговому законодатель-
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11. Красноштанов А.А.
12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Левченко А.С.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петру к С.М.
21. Попов О.Н.
22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И. А.

26. Сумароков И. А
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П. 

Отсутствовало депутатов:

ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

12
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1. Бакуров Е.В.
2. Битаров А.С.
3. Вепрев А.А.
4. Егорова Л.И.

5. Кондрашов В.И.
6. Крывовязый И.В
7. Курбайлов М.М.
8. Маслов А.С.
9. Побойкин В.Л.

10. Сумароков П.И.
11. Чекотова Н. А.
12. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 16
1. Басов М.И.

2. Буянов Р.В.

3. Быргазова М. А.
4. Ветров Е.П.

5. Дмитриев И.В.
6. Калинин А.М.

7. Ленынина И.В.

8. Масловская З.А.

9. Мищенко А.Н.
10. Петров А.А.

11. Свистелин К. В.
12. Семенова С.Н.
13. Сидоров С.А.
14. Трофимова С.М.

15. Халиулин А.Р.
16. Шергин Р.Ю.

начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Байкальского межрегионального при
родоохранного прокурора
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципаль
ных образований Иркутской области" 
учредитель ООО "РТ-НЭО Иркутск"
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
мэр муниципального образования Киренский район 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
генеральный директор ООО "РТ-НЭО Иркутск" 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
руководитель службы по тарифам Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
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18. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О ФУНКЦИОНИРОВАНИИ НОВОЙ СИ
СТЕМЫ ОБРАЩЕНИЯ С ТВЕРДЫМИ КОММУНАЛЬНЫМИ ОТХОДАМИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:13. Речь 1 мин
19 сек

Прошу зарегистрироваться. Антон Васильевич, зареги
стрируйтесь, пожалуйста, кворума не хватает.

Кворум имеется, продолжаем работать. Вопрос № 18: 
Правительственный час «О функционировании новой системы 
обращения с твердыми коммунальными отходами в Иркутской 
области». Слово предоставляется Трофимовой Светлане Ми
хайловне - министру природных ресурсов и экологии. Пожа
луйста, Светлана Михайловна.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:03:31. Речь 17 мин 34 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депу
таты. В начале своего доклада хотела бы сказать, что Иркут
ская область 1 января 19 года перешла так же, как и все 
остальные субъекты Российской Федерации, на новую систе
му обращения с твердыми коммунальными отходами. Данная 
система предполагает, что все обращение с ТКО теперь будет 
только по договорам с региональным оператором. Основные 
цели новой реформы были заключены в том, что внедряется 
институт регионального оператора, обеспечивается сбор и вы
воз отходов со всех территорий, в том числе с частного секто
ра и сельских населенных пунктов, где ранее вообще отсут
ствовал какой-либо организованный сбор и вывоз мусора. 
Кроме того, организуется и начинает функционировать ин
фраструктура в области обращения с отходами.

В соответствии с полномочиями Правительства Иркут
ской области по органам исполнительной власти они распре
делены следующим образом: министерство ЖКХ обеспечива
ет утверждение порядка накопления твердых коммунальных 
отходов, организовывает и обеспечивает деятельность регио
нального оператора, устанавливает нормативы в области об
ращения с твердыми коммунальными отходами. По полномо
чиям министерства природных ресурсов: за нами закреплено, 
во-первых, это разработка и утверждение территориальной 
схемы в области обращения с отходами, организация деятель-
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ности по сбору и транспортированию твердых коммунальных 
отходов с несанкционированных мест, т.е. ликвидация свалок, 
а также организация деятельности по накоплению, транспор
тированию, обезвреживанию, утилизации и захоронению от
ходов совместно с заинтересованными органами государ
ственной власти Иркутской области. Ну, и еще одно полномо
чие - это разработка и утверждение региональной программы 
в области обращения с отходами.

1 января мы перешли, для этого, для перехода на новую 
систему обращения с отходами еще в 17 году была разработа
на и утверждена территориальная схема в области обращения 
с отходами, но в 19 году законодатель внес изменения и при
менил новые требования к разработке и утверждению терри
ториальных схем. Территориальные схемы добавились допол
нительными разделами. Кроме того, утверждение территори
альных схем в субъектах Российской Федерации теперь долж
но проходить общественное обсуждение. Данную процедуру 
министерство в течение 20 года провело, у нас было два обще
ственных обсуждения. По результатам первого были даны за
мечания, которые откорректировались, и 3 апреля мы закон
чили обсуждение, в мае месяце наша территориальная схема 
была скорректирована и утверждена. Кроме того, была разра
ботана электронная модель по обращению с твердыми комму
нальными отходами. В настоящее время с учетом изменений в 
территориальную схему она также требует корректировки, и в 
2021 году мы приступим к ее корректировке в соответствии 
уже с утвержденной территориальной схемой.

Также была утверждена региональная программа по об
ращению с твердыми коммунальными отходами. Срок дей
ствия этой программы - с 2018 по 2027 год.

Далее были выбраны два региональных оператора по 
обращению с твердыми коммунальными отходами. Вообще 
Иркутская область была разделена на две зоны: зона Север, 
зона Юг, такие неформальные у нас наименования идут. 
Первую зону выиграл Региональный Северный Оператор, вто
рая зона - это РТ-НЭО Иркутск.

В рамках полномочий министерство природных ресур
сов с 2019 года осуществляет предоставление субсидий муни
ципалитетам из областного бюджета на создание мест (площа
док) накопления твердых коммунальных отходов. Кроме того, 
мы осуществляем предоставление субсидий на ликвидацию 
несанкционированных свалок. На слайде показано, в каких 
объемах была предоставлена субсидия и количество уже непо
средственно приобретенных контейнеров и площадок. Мы ви
дим, что из областного бюджета объем финансирования в 20 
году увеличился, соответственно увеличились и показатели по
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приобретенным контейнерам и по площадкам, которые обу
строили органы местного самоуправления. В 2021 году эта ра
бота будет продолжена. До 20 июня 20 года мы совместно с 
муниципалитетами осуществляли работу по подготовке и при
ему заявок на 21 год, и согласно поступившим заявкам на 21 
год заявились 91 муниципальное образование для приобрете
ния 4 тыс. контейнеров и обустройства 2,5 тыс. контейнерных 
площадок.

Что касается субсидий на ликвидацию несанкциониро
ванных свалок. Вообще данная работа предполагалась изна
чально в рамках национального проекта «Экология», который 
предусматривает реализацию федерального проекта «Чистая 
страна», где были заложены мероприятия по ликвидации не
санкционированных свалок. Но по итогу, когда мы получили 
утвержденный уже на федеральном уровне федеральный про
ект, мы увидели, что данное мероприятие направлено только 
на ликвидацию несанкционированных свалок в крупных горо
дах. И указом Президента было обозначено, что по всей Рос
сийской Федерации это 191 свалка. Иркутская область в дан
ную федеральную программу не вошла, в «Чистую страну» 
именно по ликвидации свалок в городах. Сейчас на уровне 
Министерства природных ресурсов и экологии Российской 
Федерации решается вопрос о включении дополнительного 
направления по ликвидации свалок на особо охраняемых при
родных территориях. Как только это направление будет внесе
но в федеральный проект «Чистая страна», то, соответственно, 
Иркутская область уже будет подавать заявку на включение 
наших мероприятий, чтобы получить федеральное финансиро
вание.

В 20 году мы планируем ликвидировать 13 несанкцио
нированных свалок. Муниципалитеты получили на это 80 млн 
рублей. Также проведена работа с муниципалитетами по за
явочной кампании на 21 год. Поступило у нас на 21 год уже 40 
заявок от муниципалитетов на ликвидацию 89 несанкциониро
ванных свалок.

Когда мы проводили эту заявочную кампанию, плюс те 
поездки по районам, которые я осуществляла, ну, честно при
знаться, можно сказать, что многие муниципалитеты, к сожа
лению, у нас не владеют информацией о предоставлении и 
возможности получения такой субсидии из областного бюд
жета. Поэтому нами принято решение, что с января 21 года мы 
будем организовывать дни министерства в районах, где уже по 
каждым проблемным вопросам районов доводить информа
цию, решать на местах эти вопросы, ну и в том числе в обла
сти обращения с отходами. Также будем к нашим мероприя
тиям приглашать как сотрудников министерства ЖКХ и пред
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ставителей регионального оператора.
Второе крупное направление - это инфраструктура по 

обращению с твердыми коммунальными отходами. Когда 
субъекты Российской Федерации перешли на новую систему 
обращения с отходами, они были поставлены перед фактом, 
что теперь отходы нельзя захоранивать на свалках, которые 
мы захоранивали ранее еще советского периода. Захоронение 
отходов должно производиться только на санкционированных 
местах, соответствующих требованиям экологического приро
доохранного законодательства и санитарно- 
эпидемиологическим требованиям, - это полигоны.

В настоящее время Иркутская область имеет 40 процен
тов обеспеченности по объектам размещения. Субъектам была 
дана возможность размещать отходы, пока мы строим полиго
ны в рамках наших государственных программ, размещать от
ходы до 23 года на специальных отведенных местах. Но для 
этого эти территории необходимо поставить в реестр разме
щения объектов, который устанавливает Министерство при
родных ресурсов и экологии Российской Федерации. Всего 
было подано 6 заявок от Иркутской области, но, к сожалению, 
за два года действия этой нормы Минприроды России удовле
творило только одну заявку в Осинском районе. До сих пор на 
рассмотрении находится еще пять наших заявлений. И такая 
ситуация не только в Иркутской области, она типична для всех 
субъектов Российской Федерации, это связано с тем, что че
харда с переназначением в Минприроды России, замена де
партаментов и т.д. По нашей информации на сегодняшний 
день там рассматриваются заявки, которые поступили в мае 
месяце. Поэтому основная наша сейчас также задача - это ак
тивизировать работу с Минприроды России по постановке 
наших земельных участков как объекты размещения до 23 го
да.

Процедура строительства, она, конечно, очень затратна. 
В среднем один полигон обходится 300 - 400 млн, это сред
ненький полигон, это само строительство. Для этого нужно 
еще разработать проектную документацию. Мы очень надея
лись на федеральную программу «Комплексная система обра
щения с твердыми коммунальными отходами». Данная про
грамма создавалась как раз для развития инфраструктуры в 
области обращения с отходами на территории субъектов Рос
сийской Федерации и даже предполагала финансирование. Мы 
понимаем, если мы будем строить за счет федеральных бюд
жетных средств, соответственно, потом это строительство не 
ляжет в тариф, и наше население не будет нести дополнитель
ные затраты. Но, к сожалению, правила игры в феврале 20 го
да изменились. Правительством Российской Федерации были
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внесены изменения, и теперь ни один субъект Российской Фе
дерации не получает деньги на создание инфраструктуры в 
области обращения с отходами. Финансовые средства может 
получить только инвестор, который заходит в субъект и начи
нает строить эти объекты, и то через ППК РЭО в двух вариан
тах: или же ППК РЭО дает льготный кредит на строительство 
объекта, или же входит в уставный капитал инвестора. Других 
вариантов сейчас нет. Поэтому областью за свой собственный 
счет строятся данные объекты. И в 19 году было реализовано 
строительство двух полигонов: это в Нижнеудинском районе и 
в Черемховском районе.

По Нижнеудинску: в этом году до конца года полигон 
будет введен в эксплуатацию, сейчас его вносят в ГРОНВОС, 
получают лицензию, чтобы уже можно было установить на 
размещение тариф.

В Черемховском районе ввод в эксплуатацию планиру
ется в 21 году.

Также в 19 году было начато и продолжено в этом году 
строительство полигона с элементами сортировки в Слюдян- 
ском районе, что позволит нам обеспечить сбор и вывоз отхо
дов с центральной экологической зоны, это в селе Быстрая.

Кроме того, Правительством Иркутской области в 
настоящее время выполняются работы по проектированию 
межмуниципального мусороперерабатывающего комплекса, 
который будет предусматривать несколько линий сортировки: 
стекло, пластик, ПЭТ-бутылки, разбор бытовой техники и по
следующее захоронение уже хвостов на полигоне.

Проблемные вопросы, с которыми мы сталкиваемся при 
переходе на новую систему обращения с отходами. В настоя
щее время в Федеральном законе «Об отходах производства и 
потребления», а также в федеральных правилах по обращению 
с ТКО отсутствует вообще понятие пакетного сбора, или по- 
мешковый, как его называют. Не везде в населенных пунктах 
из-за узких улиц, из-за плотной застройки можно поставить 
контейнерные площадки. Во многих субъектах есть такая 
практика, когда жители частного сектора выставляют в опре
деленное время возле своего дома пакет с мусором, едет ма
шина и забирает. Но данный пакетный мусор никак уже не от
ражается в тарифе регионального оператора, здесь, конечно, 
на его усмотрение, будет он вводить такую форму обращения 
с отходами или нет. По нашей информации, потом, наверное, 
дополнительно региональный оператор доложит, что сейчас 
мы в принципе готовы и начинаем внедрять частично такой 
сбор как пилотный проект.

Следующее - это невозможность в отдельных случаях 
поставить контейнерную площадку в соответствии с требова
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ниями СанПиНа. Сейчас идет очень плотная застройка, и не 
всегда проектировщик следует требованиям СанПиНа при 
размещении площадок. У нас идет большое количество обра
щений граждан, когда они недовольны, что под их окнами 
находится контейнерная площадка, но по факту ее перенести 
реально невозможно, потому что или у нас территория огра
ничена, нет необремененных участков и т.д. Сейчас есть такая 
норма, что если ранее не менее 20 и не более 100 метров мож
но было разместить площадку, были внесены изменения в 
СанПиН, в которых говорится о том, что комиссионно мы мо
жем решать эту проблему, но в любом случае площадка долж
на находиться не менее 10 метров от жилого здания.

Следующий вопрос - это длительная процедура перевода 
земельных участков из лесного фонда. Мы знаем, что по зако
нодательству невозможно и запрещено строить объекты раз
мещения в границах населенных пунктов. Данные территории 
должны находиться за пределами и, как правило, земли про
мышленности, а вокруг населенных пунктов у нас идут земли 
лесного фонда, поэтому перевод таких земельных участков 
осуществляется минимум два года, максимум пять лет. Здесь 
тоже нужно будет ручками, ножками ходить, чтобы ускорить 
все эти процедуры, и, возможно, задействовать администра
тивный ресурс, чтобы у нас не получилось так, что мы делаем 
проектную документацию, а она потом ложится на полку, в 
связи с тем что участок еще не подготовлен.

Ну и основное, на что хотелось бы обратить внимание. В 
Федеральном законе «Об отходах производства и потребле
ния» есть такая норма, что отходы могут накапливаться на 
временных площадках до 11 месяцев. Это нам позволяет ре
шать вопрос транспортирования и накопления отходов из уда
ленных населенных пунктов, и мы могли бы ее решать, мы 
могли бы предоставлять субсидию на создание таких площа
док, но, к сожалению, когда вносились изменения в федераль
ный закон об отходах, не были своевременно внесены измене
ния в СанПиН, где бы были указаны требования к этим вре
менным площадкам размещения. Есть СанПиН по площадкам 
промышленным, но наши муниципалитеты никогда не выпол
нят эти требования, там должны быть очистные сооружения. 
Мы представляем, насколько будет затратно это мероприятие. 
В связи с этим Правительство области буквально месяц назад 
мы обратились в Роспотребнадзор Российской Федерации, что 
это проблема не только Иркутской области, а всех субъектов 
Российской Федерации, просим разъяснить все-таки, какие 
критерии существуют для возведения, строительства, создания 
этих площадок временного накопления отходов.

У меня вкратце все о том, что мы сделали и с какими
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, коллеги, вопросы к 
докладчику. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

HOCEEIKO О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:21:05. Речь 1 мин 59 сек

Уважаемая Светлана Михайловна, спасибо большое за 
доклад. Как мы знаем, мусорная реформа, которая началась в 
14 году, должна была создать современную отрасль по обра
щению с ТКО по аналогии с европейской моделью, где глав
ное было - это перенаправление потоков отходов с полигона 
на переработку. К сожалению, у нас этого нет, остается всего 
переработка отходов... уровень переработки отходов не пре
вышает 7 процентов, а более 90 по-прежнему у нас идет на по
лигоны, ну, которые отравляют, знаем, и почву, и воздух, и 
жителям доставляют неудобства. До сих пор у нас не построе
но ни одного мусороперерабатывающего завода, о чем мы не
однократно говорили на всех площадках, которые здесь про
водили в стенах Законодательного Собрания. И на уровне 
нашего региона основной источник инвестиций по-прежнему 
у нас является платежки, которые получает и платит население 
Иркутской области.

Когда, наконец, мы перейдем действительно к этой со
временной модели? Не надо изобретать велосипед, он уже 
изобретен во всех странах европейских, Япония, знаем, как 
работают с коммунальными отходами, нам приводили пример, 
мы неоднократно здесь встречались с зарубежными делегаци
ями. Нам действительно было законодателям стыдно, как мы 
обращаемся с коммунальными отходами у нас в нашей стране, 
если честно. Когда у нас будут построены современные мусо
роперерабатывающие заводы, для того чтобы мы... на свалки 
такие мы, приводили здесь цифры, какие деньги мы тратим, 
для того чтобы вот эти свалки снова убрать.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:23:04. Речь 1 мин 53 сек

Спасибо за вопрос, Ольга Николаевна. Я уже говорила о 
том, что в настоящее время проектируется межмуниципаль
ный мусороперерабатывающий комплекс. Проектирование 
должно завершиться в 20 году. В связи с тем, что программа 
есть, но нет федерального финансирования, мы сейчас рас-

проблемами мы сталкиваемся.
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сматриваем предложения инвесторов. У нас есть два предло
жения, мы уже собирались, чтобы потом заключить концес
сию. Мы, область, предоставляем проектную документацию, а 
уже инвестор за свой счет строит данный мусороперерабаты
вающий завод. Плюс, чтобы уменьшить процент за хранение 
на полигонах и не развивать массовую сеть этих полигонов, 
необходимо строительство мусоросортировочных линий, что
бы выбирать вторсырье, передавать его на переработку, а уже 
30 процентов из 100 только отправлять на захоронение. По
этому у нас территориальной схемой предусмотрены в насто
ящее время несколько мероприятий, в том числе объекты об
работки, обезвреживания - более 20 единиц, объекты утилиза
ции - 3 и 19 полигонов. В настоящее время нами подготовлены 
бюджетные заявки, чтобы в следующем году мы начали про
ектирование уже мусоросортировочных станций. Сейчас у нас 
в этом году закончено проектирование по Бирюсе, и в следу
ющем году планируем уже начать строительство мусоросор
тировочной станции. И все полигоны, которые в принципе 
планируем строить, их однозначно сейчас нужно строить 
только с элементами сортировки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:57. Речь 0 мин
2 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, ваш вопрос.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ВОПРОС: Время: 14:24:59. Речь 1 мин 51 сек

Светлана Михайловна, я понимаю, что, наверное, в 
большей части этот вопрос будет по поводу работы и плани
рования предшествующим министерством и Правительством, 
но в любом случае теперь вы будете контролировать и форми
ровать здесь позицию, поэтому я задам вопросы по своим 
двум территориям - это Чунский район и Тайшетский район. 
Очень сложно давались там планы по поводу вообще, что там 
будет строиться, заводы ли или площадки временного ли хра
нения. В Чунском районе свои были проблемы, там мусор у 
нас возился в соседний район по дороге, которая не выдержи
вает никакой критики. При этом документы мы подготовили 
вовремя. Администрация землю отвела и документы подгото
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вила, и несколько лет они пролежали на полке, мы были в ка
кой-то очередности, потом там Нижнеудинский район был, 
еще кто-то, вот Чунский район остался вот так вот. Вот какие 
планы и вообще какие мероприятия там предусмотрены и что- 
то поменяли ли вы в предыдущем подходе?

И, конечно, меня беспокоит Тайшетский район. Если с 
Чунским районом я более-менее понимаю, что что-то готовое 
сделано, то в Тайшетском районе строится два больших пред
приятия. Там на сегодняшний день нет никаких решений. Я 
думаю, что, быть может, нам надо уже собираться с руководи
телями, собственниками этих двух организаций, с ними разго
варивать, оценивать их потребности, потому что, я думаю, что 
и у них этот вопрос тоже встанет рано или поздно. А мы еще 
даже не решили свой бытовой там вопрос. Вот в Тайшетском 
районе для меня, конечно, это очень большой вопрос и загад
ка, если честно. Вот можете обозначить планы по этим двум 
территориям, по этим двум районам?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:26:50. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо за вопрос, Наталья Игоревна. Что касается Чун- 
ского района. Мы сейчас на 21 год написали потребность в 
строительстве мусоросортировочной станции. Там у нас не 
только этот район, Баяндаевский и Аларский, это три сейчас у 
нас первоочередных района, где мы планируем с 21 года 
начать проектирование мусоросортировочных станций.

Что касается по площадкам на 21 год, есть с собой по
требности районов, которые предоставили... Тайшетское го
родское поселение в полном составе представило нам бюд
жетную заявку на общую сумму 11 млн рублей.

(из зала не слышно)

Отдельно я могу вам потом предоставить информацию, 
после Правительственного часа показать. А то, что касается 
строительства двух крупных предприятий, к сожалению, я не в 
курсе, какие предприятия будут строиться, поэтому готова 
поддержать вашу инициативу на нашей площадке провести 
совещание.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
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ВОПРОС: Время: 14:27:59. Речь 0 мин 5 сек

...по району собираться отдельно, потому что там во
просы есть.

ТРОФИМОВА С.М.: Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:04. Речь 0 мин
1 сек

Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:28:05. Речь 1 мин 17 сек

Светлана Михайловна, у меня тут не один вопрос полу
чается, есть короткие три. Первый вопрос. Ольга Николаевна 
спросила, когда будут строиться мусороперерабатывающие 
заводы. Вы сказали, что готовится один комплекс пока. У меня 
вопрос - где? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Естественно, что полигоны ТКО должны 
находиться на расстоянии, а не в пределах там поселений. Так 
вот, на каком расстоянии от поселения должен находиться по
лигон?

И третий вопрос. Будут ли пересматриваться нормативы 
накопления ТКО, потому что мы входили в свое время в та
ком, скажем, экспериментальном режиме, когда много было 
нового, и, в частности, по Ангарску нормативы накопления 
ТКО необоснованно завышены, и в соответствии с этим ан- 
гарчане платят больше, чем производят твердых коммуналь
ных отходов. Вот эти вопросы пока.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:29:22. Речь 0 мин 50 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. По первому вопросу. Это 
межмуниципальный полигон в Ангарском городском округе в 
местности Падь Ключевая.

Что касается, на каком расстоянии должен находиться 
полигон от населенного пункта, - санитарно-защитная зона 
полигона составляет 1000 км, не менее 1000 км, ой, одного ки
лометра, простите.
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И то, что касается нормативов накопления, - данный во
прос курирует минЖКХ. По нашей информации в этом году 
они уже начали замеры, чтобы в следующем году установить 
новые нормативы накопления. Я думаю, Евгений Павлович в 
своем докладе более детально ответит на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Ирина Александров
на, ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВОПРОС: Время: 14:30:12. Речь 0 мин 54 сек

Светлана Михайловна, в первую очередь большое спа
сибо за вашу информацию, за ваше выступление очень до
ступное, очень профессиональное и такое конкретное. Вы зна
ете, мой вопрос связан с приемом граждан на различных тер
риториях, потому что я посмотрела, что время от времени эти 
вопросы повторяются. В основном идет от населения, которое 
относится к старшему поколению и проживает в частном сек
торе. Они говорят о том, что к ним не приходят квитанции об 
оплате ТБО, и есть даже те, кто не платит, потому что они 
просто не знают, куда, что и как. Вот что с этим делать, куда 
идти, вот что им конкретно предпринимать?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:31:07. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Ирина Александровна, за вопрос. Если можно, 
вот эти обращения отправить нам... а, это устные обращения. 
На месте у нас присутствует региональный оператор, может 
быть, вы прокомментируете по своим платежкам?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Артем Николаевич.

МИЩЕНКО А.Н. -  учредитель ООО "РТ-НЭО Иркутск" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:31:22. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые депутаты, день добрый. По платежкам ситу
ация следующая, что особенно в частном секторе существова
ла проблема с базой данных потребителей. В настоящий мо
мент мы закончили полную инвентаризацию, я думаю, что в 
течение двух месяцев все потребители, которым мы оказываем 
услугу, это 92 процента у нас в настоящий момент, даже,



наверное, побольше уже - 95 где-то процентов населения, ко
торое на нашей территории расположено, получит платежки, 
соответственно, без пеней, без всего, потому что мы им сами 
их не доставляли. Соответственно, я думаю, проблема решена 
будет в ближайшие два месяца.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:32:08. Речь 0 мин 28 сек

У нас действительно сейчас не 100-процентный охват 
населения услугой регионального оператора. Если по южной 
зоне порядка 90 процентов, по северной где-то 76 - 80 процен
тов, соответственно, возможно, в этих населенных пунктах, 
жители которых к вам обращались, вообще еще нет сбора, вы
воза организованного, поэтому и платежки не приходили.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВОПРОС: Время: 14:32:36. Речь 0 мин 24 сек

... не будет ли к ним каких-то репрессивных мер, не 
придется ли восстанавливать что-то и платить за то, чего не 
было? Т.е. с момента поступления квитанции у них будет обя
зательство, и они будут оплачивать, за предыдущий период 
никаких санкций не должно быть.

ТРОФИМОВА С.М.: Ну, я думаю, региональный опера
тор не будет бабушек обижать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:00. Речь 0 мин
2 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:33:02. Речь 0 мин 53 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вопросов действи
тельно на самом деле много, я только вот успел записать де
вять, но в большинстве они все относятся к нашей территории 
- к Ангарскому городскому округу. Вот те планы, которые по
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строительству мусороперерабатывающего комплекса, хоте
лось бы понять. И из информационной справки следует, что... 
цитата: «после разработки проектной документации». Так вот 
согласно контракту проект должен был быть представлен 20 
августа 20 года. Что сейчас происходит с этим проектом, с 
этим контрактом? Он приостановлен? Или его представили и 
денег нет заплатить за него? Сам проект, он готов или нет? 
Это один вопрос. Потом я задам еще.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:33:55. Речь 3 мин 39 сек

Что касается проекта. ГРБСом по данному мероприятию 
является министерство строительства, но я владею данной ин
формацией. Действительно была приостановка контракта в 
связи с тем, что не были согласованы технические моменты по 
линиям сортировки, это раз. Данные линии необходимо было 
согласовывать с ПИК РЭО в Москве, это заняло определенный 
временной промежуток.

И второй момент. Решался вопрос, насколько я знаю, по 
земельному участку. Сейчас уже, где-то недели три назад, ра
боты по дальнейшей разработке проектной документации 
продолжены.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: По чьей вине вот эта вот задержка?

ТРОФИМОВА С.М.: Я могу сказать, что какая-то часть 
вины есть и на нашем министерстве, потому что мы долго со
гласовывали с ППК РЭО...

САРСЕНБАЕВ Е.С.: А что такое ППК РЭО?

ТРОФИМОВА С.М.: ППК РЭО - это публичная компа
ния, которая создана Правительством Российской Федерации, 
она находится в ведении Министерства природных ресурсов и 
экологии Российской Федерации и занимается реализацией 
федерального проекта «Комплексная система обращения с от
ходами», т.е. это некий мешок денег, через который идет под
держка в виде, я уже говорила, льготного кредитования для 
инвесторов на создание объектов инфраструктуры в области 
обращения с отходами.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Скажите, пожалуйста, техническое 
задание к контракту на проектирование, вы с ним знакомы?



ТРОФИМОВА С.М.: Да.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Там содержится такой раздел по 
мусоросжиганию?

ТРОФИМОВА С.М.: По мусоросжиганию нет, есть 
установка медицинских отходов, но все мы прекрасно знаем, 
что медицинские отходы, они должны только термически 
обезвреживаться. Это не огромный завод, это установка с эту 
сцену, допустим, как минимум, я по крайней мере такие уста
новки видела.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Не только медицинских, я вот вам 
зачитаю: «участок с приемом биологических и медицинских 
отходов с инсинераторной установкой, предназначенной для 
уничтожения медицинских отходов и трупов животных тер
мическим методом». Во-вторых, есть пиролизная установка 
для производства топлива. Так?

ТРОФИМОВА С.М.: Нет, производства топлива никако
го (не слышно).

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Нет, это я вам зачитал из техзада-
ния.

ТРОФИМОВА С.М.: Не знаю, не видела.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Ну, вот мы знаем, поэтому нас, ан- 
гарчан, это на самом деле очень тревожит, тот факт, что со 
всей зоны Юг, по всей видимости, в том числе один из вопро
сов будет так звучать: будет свозиться мусор к нам на терри
торию, прилегающую к нашему городскому округу? Готовит
ся ли к подписанию некое соглашение с Бурятией о том, что 
еще и из Бурятии к нам повезут?

ТРОФИМОВА С.М.: Нет, такого соглашения не гото
вится. Да, действительно, где-то в июне месяце поступил за
прос от Республики Бурятия, чтобы Иркутская область дала 
добро на принятие отходов с Тункинского района Республики 
Бурятия, в том числе к своему запросу они приложили проект 
соглашения. Нами сейчас, министерством, готовится письмо 
от Правительства Иркутской области об отказе в подписании 
данного соглашения. Без соответствующего соглашения ни 
один субъект Российской Федерации не может перемещать 
свои отходы в другой субъект, такого соглашения не будет. 
Копию письма мы потом вам отправим.
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:37:34. Речь 0 мин 43 сек

Да, подскажите еще по Байкальскому муниципальному 
образованию, это отходы, которые на БЦБК хранятся, по- 
моему, 12-я карта, и «Усольехимпром», каким-то образом 
нашей территории это коснется по вывозу или нет, потому что 
на самом деле по терсхеме у вас строительство полигона в са
мом Байкальске только в 27 году планируется, а задача Прави
тельством РФ поставлена, до 24 года чтобы все это убрать. Ну 
и, соответственно, полигон в терсхеме выбран именно наш, 
Ангарский муниципальный. Т.е. каким образом будет утили
зироваться и вывозиться на нашу площадку?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:38:17. Речь 1 мин 40 сек

Да, я поняла вас, Евгений Сейтович. Смотрите, какая си
туация. Я говорила о том, что уже два года идет строительство 
полигона в Быстрой Слюдянского района. Речь идет о 12-й 
карте, где накоплены твердые коммунальные отходы, которые 
в свое время свозились со всего района. Чтобы возить эти от
ходы, мы планируем их утилизировать и хвосты размещать на 
полигоне, который построим в Быстрой. Для этого необходи
мо изначально сделать проектную документацию. Есть не
сколько цифр, какой объем отходов там заложен, но просто 
так брать и вывозить и тратить миллионы бюджетных денег 
мы не хотим, поэтому мы изначально будем делать проект, а 
проект делается как минимум год со всеми экспертизами, что
бы понять, во-первых, какой объем действительно и состав от
ходов там находится, во-вторых, понять, что находится внизу 
под этими отходами, как их извлечь, по возможности частично 
что-то отсортировать, а такие сейчас установки есть, которые 
позволяют отсортировать мусор на существующих свалках и 
что-то забрать во вторсырье, и уже оставшееся мы будем захо
ранивать на полигоне в Быстрой.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Ну, то есть тем самым еще раз, вот 
как вы сказали, проектирование - год, дальше строительство - 
год или более, потому что стоимость постройки...

ТРОФИМОВА С.М.: Нет, полигон уже будет закончен в



21 году.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Но а в терсхеме-то это есть, это же 
не исключает возможность возить к нам на территорию или вы 
совершенно точно сейчас говорите уверенно о том, что на тер
риторию Ангарского полигона ни килограмма мусора с терри
тории Байкальского...

ТРОФИМОВА С.М.: С 12-й карты не поедет.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:39:57. Речь 0 мин 44 сек

... с Байкальского муниципального образования не по
едет, потому что их отходы лежат в 12-й карте, так?

ТРОФИМОВА С.М.: Не поедет, они поедут в Быструю.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Часть-то уже приехала, вы под
тверждаете эту информацию?

ТРОФИМОВА С.М.: Часть? Я не знаю, какая часть сей
час приехала, мы говорим про 12-ю карту.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Нет, вы вообще в принципе знаете 
эту ситуацию, что оттуда возилось на полигон Ангарска?

ТРОФИМОВА С.М.: Я знаю, что оттуда возилось.

САРСЕНБАЕВ Е.С.: Возилось? Подтверждаете?

ТРОФИМОВА С.М.: Да, подтверждаю, региональный 
оператор вывозил те отходы, которые он там накопил ранее, 
по решению суда.

САРСЕНБАЕВ Е.С.:
Да, просто очень странно, что мэр Ангарска и ряд чле

нов Правительства отрицали эту информацию. Видимо, они не 
в курсе были.

ТРОФИМОВА С.М.: Не могу за мэра ответить.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:40:46. Речь 0 мин 38 сек
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Ну и скажите, будет ли рабочая группа работать даль
ше... членом которой я являюсь, по реформе ТКО? Потому что 
есть, созданы две рабочие группы, это при Правительстве, в 
которую я как депутат Законодательного Собрания вхожу. И 
есть рабочая группа по утилизации отходов «Усольехим- 
пром», в том числе там созданы были дорожные карты, но, ви
димо, пандемия сыграла свое, и мы ни разу не собирались и 
никаких действий согласно плану не производили.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:41:23. Речь 1 мин 10 сек

Спасибо за вопросы. Что касается первой группы по ре
форме ТКО, данная группа будет работать, ее никто не отме
нял. Что касается по рабочей группе по «Усольехимпром», ее 
целесообразность в настоящее время отпала в связи с тем, что 
в июле постановлением Правительства Российской Федерации 
полномочия по выявлению, оценке и организации работ по 
ликвидации отходов на площадке «Усольехимпром» возложе
ны на Минприроды России. В связи с этим на правительствен
ном уровне под председательством вице-премьера Виктории 
Валерьевны Абрамченко создана межправительственная рабо
чая группа, которая собирается каждую пятницу в режиме 
ВКС. И кроме того, создан федеральный оперативный штаб из 
всех федеральных министерств и заинтересованных структур, 
которые сейчас участвуют в утилизации на промплощадке, ко
торый возглавляет Губернатор Иркутской области Кобзев 
Игорь Иванович. И те мероприятия, которые были в дорожной 
карте, они переходят в дорожную карту, которую утвердит 
Виктория Валерьевна.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:42:33. Речь 0 мин 19 сек

Хорошо, спасибо. И последний вопрос, завершающий, 
это вот те целевые показатели, которые в программе есть, мо
жете назвать процент выполнения их, потому что это у нас 
еще и закреплено в решении сейчас. Вот скажите, какой про
цент выполнения тех целевых показателей, которые есть по 
программам?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 14:42:52. Речь 0 мин 40 сек

То, что касается регионального проекта «Комплексная 
система обращения с отходами», я вам могу сказать сейчас не 
кривя душой, что процент выполнения 0. Почему? Потому что 
изначально Минприроды России и 111 IK РЭО были завышены 
показатели для всех субъектов Российской Федерации. В от
сутствие построенных объектов обработки, утилизации, раз
мещения невозможно выполнить эти показатели. Нами уже 
порядка трех писем написано, для того чтобы произведена бы
ла корректировка этих показателей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:33. Речь 0 мин
4 сек

Спасибо, Светлана Михайловна. Пожалуйста, вопрос 
Труфанова Николая Степановича.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВОПРОС: Время: 14:43:37. Речь 0 мин 43 сек

У меня два вопроса. Один к министру - Светлане Ми
хайловне, второй к оператору Юг. Вопрос следующего содер
жания, Светлана Михайловна: в 21 году поступила 91 заявка 
на приобретение 4227 контейнеров, обустройство 2441 кон
тейнерной площадки, необходимость в объеме финансирова
ния 248 млн. Вот на 20, 21, 22 год у нас уже бюджет с вами 
принят, а лимиты на вышеуказанные мероприятия на 21 год 
отсутствуют. Это будет дополнительно рассматриваться 21 
год, для того чтобы исполнять эти обязательства или это про
сто в отчете так указано?

ТРОФИМОВА С.М.: Нет, объем финансирования нам 
был доведен уже Минфином, данные субсидии продолжают 
свое действие в 21 году.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:44:20. Речь 0 мин 16 сек

.... данные субсидии продолжают свое действие в 21 го-
ДУ-



ТРУФАНОВ Н.С..: Т.е. министерство ЖКХ ответило с 
точки зрения, скажем... даже это ваше министерство, некор
ректно, так я понимаю?

ТРОФИМОВА С.М.: Да.

ТРУФАНОВ Н.С..Нет, объем финансирования нам был 
доведен уже Минфином

Все, понял. Второй вопрос тогда, в этом же направле
нии. Мамско-Чуйский район...

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВОПРОС: Время: 14:44:37. Речь 0 мин 39 сек

у нас форма утилизации и вывозки с этой территории 
невозможна. Будет ли дополнительно рассматриваться вот та
ким муниципалитетам, у которых нет своих собственных 
средств для организации контейнерных площадок, но с паке
тированием либо с утилизацией части объема сухого мусора 
либо какого-то другого формы, т.е. вот что делать там? У них 
накопление идет, а вывозка даже по сокращению стихийных 
свалок, она невозможна просто. Вот что вы видите в рамках, 
скажем так, вашего министерства, будут ли отдельно рассмат
риваться такие территории?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:45:16. Речь 0 мин 31 сек

Те удаленные территории, где, во-первых, и полигон по
строить невозможно, и транспортная доступность... ну, логи
стика, да, этот тариф потом все на наше население, вообще мы 
предполагаем территориальные схемы и программы, все-таки 
закупить вот эти мини-установки по обезвреживанию отходов. 
Согласно нашей программе данное мероприятие стоит на 23 
год.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ВОПРОС: Время: 14:45:46. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, как раз хотел услышать. Спасибо, тогда второй 
вопрос коллеге из регионального оператора Юг. Артем Нико
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лаевич, к вам, вы в зале. В комитет по собственности и эконо
мической политике поступило обращение от главы Молодеж
ного муниципального образования Степанова Александра 
Геннадьевича, в котором поднимается ряд вопросов, относя
щихся к теме сегодняшнего Правительственного часа, в том 
числе вопрос о перерасчете за 2019 год платы за коммуналь
ные услуги по обращению с ТКО в связи с отсутствием на 
территории ТСН «Молодежное» мест накопления твердых 
коммунальных отходов. В 20 году расчет идет по постоянно и 
временно проживающим, это нормальные счета выставлены, 
граждане получили, а вот за 19 год не было ни договоров, ни 
уведомления, ни выставленных счетов, но они появились в 
платежках, и вот какая будет позиция ваша в отношении жи
телей, которые массово обратились по этой проблеме? Будет 
ли перерасчет или будет какая-то предложена форма переход
ного периода либо какая-то другая есть тема и предложения, 
которые вы сейчас можете озвучить?

МИЩЕНКО А.Н. -  учредитель ООО "РТ-НЭО Иркутск" 
ОТВЕТ: Время: 14:46:42. Речь 1 мин 52 сек

Да, на самом деле проблема есть, и не только она в Мо
лодежном муниципальном образовании. Проблема связана с 
тем, что по ИЖСу было установлено метод расчета с площа
дей, соответственно, там достаточно высокие получились пла
тежки у населения. Первое, что мы изначально предлагали 
всем еще в начале 19 года, это... муниципалитеты же прини
мают метод расчета, мы изначально предлагали как минимум 
для ИЖС сделать переход на расчет по проживающим. Это 
первая ситуация, и на самом деле, насколько я понимаю, Мо
лодежное, по-моему, перешло на расчет по проживающим 
только в 20 году, т.е. мы изначально информировали о том, 
что это нужно сделать как можно раньше, но многие до сих 
пор... мы не только говорим про Молодежное, где, наверное, 
проживающие могут достучаться, мы еще говорим про другие 
населенные пункты такие же, где проблема существует. Мы 
понимаем, что там главы вовремя не осуществили переход на 
другой метод расчета, соответственно, надо как-то решать эту 
проблему. Какое мы видим решение? Это от себя как от рего- 
ператора предоставление какой-то формы скидки проживаю
щим там, мы сейчас рассмотрим: либо установить максималь
ную площадь, с которой мы будем взимать в ИЖСе, либо ка
кие-то поправочные коэффициенты. Мы сейчас рассматриваем 
этот вопрос, потому что, если, скажу вам честно, в Молодеж
ном почти все могут оплатить, то где-нибудь в сельской мест
ности жителям оплачивать уже будет достаточно сложно то,
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что мы иногда выставляем. Поэтому, безусловно, мы будем с 
этой проблемой работать. Я надеюсь, до конца года мы какое- 
то решение сформируем.

ТРУФАНОВ Н.С.: Ясно, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:34. Речь 0 мин
4 сек

Пожалуйста, Алексей Михайлович.

КАЛИНИН А. М. -  первый заместитель Байкальского межре
гионального природоохранного прокурора 

ВОПРОС: Время: 14:48:38. Речь 3 мин 5 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, присутствующие. Я 
бы хотел отметить следующее, что в органы прокуратуры 
огромное количество обращений поступает и серьезный резо
нанс вызывает это среди жителей области, это именно вопрос 
несанкционированного размещения отходов, т.е. свалки. И 
сейчас этот вопрос, ну, следует отметить, что он не решен, не 
решен именно стратегически, поскольку, правильно сказала 
Светлана Михайловна, что тот федеральный проект именно в 
составе нацпроекта «Экология», он не принял на исполнение 
ликвидацию всех несанкционированных свалок, мы в нем не 
участвуем, т.е. речь идет только о крупных городах. Все 
остальное, все, что лежит на берегах рек, возле ручьев, в лес
ной зоне, на лесопарковых участках, оно осталось неохвачен
ным.

В настоящее время согласно схеме территориального 
планирования у нас более 800 свалок. А согласно региональ
ной подпрограмме ликвидация предусматривалась на 19, на 20 
год там более 4 свалок, 400 свалок. Если говорить о 19 годе, 
118 свалок должно было быть ликвидировано, ликвидировано 
только две, т.е. это очень серьезный минус, а если говорить о 
реальной ликвидации за 18 год, то 19 год, он оказался про
вальным, потому что в 15 раз меньше несанкционированных 
свалок было ликвидировано.

Вот Светлана Михайловна прекрасно понимает, да, в 
силу того, что она серьезный профессионал, мы в этом убеди
лись, но за счет чего решать эту проблему? Ведь сейчас феде
ральный бюджет здесь не помог. Региональная подпрограмма, 
она не исполняется. Здесь вопрос финансирования встает. Мы 
меры реагирования в отношении министерства приняли, есте
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ственно, но вопрос на Правительство уже теперь необходимо 
выносить, нужна концепция, нужна новая программа или под
программа, и вопрос-то необходимо решать стратегически, 
потому что сейчас ликвидация этих свалок новых, которые 
образуются, она происходит силами регионального оператора. 
А те, что были накоплены, их количество практически не 
уменьшается, это вызывает тревогу.

Светлана Михайловна, ваш комментарий, потому что я 
бы хотел заострить внимание всех участников, что такая про
блема есть и она не решается. Ну, и ваш комментарий все- 
таки, нам уже пора на Правительство выходить либо же вот 
как-то еще в рамках министерства что-то можно сделать? Я 
понимаю, что вы здесь не можете, и не всесильны, и не можете 
решить эту проблему сейчас, даже если согласитесь, что про
блема есть. Спасибо.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:51:42. Речь 1 мин 34 сек

Спасибо, Алексей Михайлович. У меня здесь в этом 
плане такое видение. Те мелкие свалки, которые мы можем 
ликвидировать за областной бюджет, мы будем ликвидиро
вать. Те крупные свалки, которые накапливались годами, с 
большим объемом, по аналогии с 12-й картой, я все-таки 
предлагаю пойти по «Чистой стране» как объект накопленного 
прошлого экологического вреда. Но для этого необходимо 
финансирование. Во-первых, мы должны встать в ГРОНВОС 
как объект негативного воздействия, а потом уже заявляться в 
федеральный проект и получать на ликвидацию этих свалок 
федеральное финансирование. Чтобы встать в ГРОНВОС, 
необходимо, ну, вы сами знаете, сделать оценку воздействия 
на окружающую среду. Она в принципе идет в составе. Чтобы 
не делать два раза одну и ту же оценку и не тратить два раза 
областной бюджет, мое предложение: во-первых, провести ин
вентаризацию, выделить то количество этих огромных свалок, 
которые мы можем включить в ГРОНВОС, затем уже выде
лять областное финансирование на проектирование. Когда у 
нас будет проект на руках по рекультивации, не ликвидации, а 
рекультивации этих свалок, мы уже подаем заявку в ГРОН
ВОС, включаемся в ГРОНВОС, и далее идет уже заявка в фе
деральный проект «Чистая страна». Других вариантов на сего
дняшний день я не вижу.

КАЛИНИН А. М. -  первый заместитель Байкальского межре
гионального природоохранного прокурора
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ВОПРОС: Время: 14:53:17. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо за ответ. И здесь хотелось бы акцентировать 
внимание на чем, что чтобы войти в ГРОНВОС, необходимы 
соответствующие полномочия и правильное их распределение 
между муниципалитетами и Правительством, ну и региональ
ными органами. Поэтому вот на это хотели бы обратить вни
мание, сказать, что эти полномочия пока не урегулированы в 
Иркутской области. И само решение, оно абсолютно правиль
ное, но мы в отношении Правительства направили информа
цию, где предлагаем вот этот вопрос ускорить решение, имен
но регламентации полномочий.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:54:03. Речь 0 мин 21 сек

Я вас поняла, Алексей Михайлович, вы извините, я вас 
перебила. Мы сейчас уже разработали внесение изменений в 
Положение о министерстве, чтобы за нами закрепить полно
мочия по именно оценке и выявлению объектов прошлого 
экологического ущерба. Спускать на муниципальный уровень 
смысла не вижу, нет ни специалистов...

КАЛИНИН А.М.: Т.е. все будет на вас?

ТРОФИМОВА С.М.: Да.

КАЛИНИН А.М.: Хорошо, спасибо за ответы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:24. Речь 0 мин
2 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного 

Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:54:26. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемая Светлана Михайловна, добрый день. У меня 
два вопроса к вам и один вопрос будет к РТ-НЭО. Вот вы 
только что недавно говорили в своем докладе, что норматив
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по доступности мусорной площадки по сбору ТКО для много
квартирных домов... вот 76 квартал города Ангарска, 19 мно
гоквартирных домов, было три площадки для сбора ТКО. Пол
тора года это работало успешно. На сегодняшний день одна 
стоянка ликвидирована, и люди теперь из одного угла огром
ного квартала обязаны, должны носить. Вот как это урегули
ровать, как вернуть бы назад эту площадку?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:55:13. Речь 0 мин 25 сек

Ну, здесь надо отрабатывать с собственником площадки, 
или это муниципалитет, или управляющая компания. Возмож
но, управляющая компания приняла такое решение, тогда вы
яснять, на каком основании она приняла такое решение. Ну, 
решают же все жители. Вот там хочет комментарий (непонят
но) дать.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного 

Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:55:38. Речь 1 мин 14 сек

Ну, жителей не опрашивали, это вынесли прямо вот, 
знаете, по факту, потому что жители долгое время еще носи
ли... я постоянно, я живу даже в этом квартале, все время фо
тографировала, иду на работу - фотографирую, потому что 
там, где была когда-то площадка, контейнеры вывезли, и люди 
по привычке туда складировали, огромная куча собиралась 
мусора.

ТРОФИМОВА С.М.: Ну, я рекомендую обратиться
только в управляющую компанию, потому что, скорее всего, 
собственник они данной площадки, почему, на каком основа
нии они приняли такое решение.

ШЕВЧЕНКО С.П.: Еще один маленький вопрос, но он 
очень важный. Когда мусорная стоянка, это согласно закону 
об оборотах ТКО, если мусорная площадка размещена на тер
ритории, принадлежащей многоквартирному дому, уборку 
этой площадки, как говорится, с нас, с квадратного метра там 
определенная копейка идет. Но когда земли муниципалитета, 
то в законе прописано содержание площадки за счет муници
палитета идет. И насколько я знаю, была даже разыграна кон
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курсная, как говорится, конкурс был разыгран на уборку вот 
таких мусорных стоянок, самой площадки, не вокруг, когда 
там излишки или при погрузке. Но жители-то до сих пор пла
тят, это не единичный случай, т.е. это не к вам писать, а все- 
таки обращаться в муниципалитет для решения этого вопроса?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:56:52. Речь 0 мин 50 сек

Да. Вообще по правилам обращения с ТКО за контей
нерную площадку, действительно, за ее санитарное состояние 
отвечает собственник этой контейнерной площадки или зе
мельного участка. Региональный оператор, его ответствен
ность, зона ответственности начинается с момента погрузки. 
Так вот если он несвоевременно вывез и допустил пересып из 
паков, то, соответственно, он и должен убрать. Или во время 
погрузки что-то рассыпалось, то региональный оператор отве
чает за это и должен убрать. Если же это было допущено, ну, 
уже не действия регоператора, то муниципалитет и управля
ющая компания. Поэтому здесь у муниципалитета надо узна
вать.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного 

Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:57:42. Речь 1 мин 19 сек

Я поняла, спасибо вам за ответы. И у меня вопрос к ре- 
гоператору, к РТ-НЭО. Много жителей обращаются с таким 
моментом, что нарушается график вывоза, есть какие-то при
чины там, я не знаю, не вдавалась. Но в 11 микрорайоне пло
щадка, часто нарушался график вывоза с площадки ТКО. Лю
ди много раз звонили на горячую линию РТ-НЭО, меры не 
принимались, и обратились в приемную. Я написала обраще
ние и в администрацию города, чтобы как-то переговорили с 
руководством РТ-НЭО, и, конечно, в РТ-НЭО направила. Что 
я получаю в ответ? Извините, я коротко зачитаю. Я прошу РТ- 
НЭО пояснить, на каком основании... РТ-НЭО, подписанное 
генеральным директором, в мой адрес пишут: уважаемая 
Светлана Петровна, ну, там много-много всего, и далее: про
сим вас принять меры и организовать специальную площадку 
для складирования отходов, того бункера, пятое, десятое, и в 
течение 30 дней дать пояснение о принятых мерах. Вот скажи
те, пожалуйста, как я как депутат должна обустроить площад
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ку, поставить бункер и сообщить регоператору? Ответьте, по
жалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, кто будет отвечать? 
Сергей Александрович, пожалуйста.

СИДОРОВ С.А. -  генеральный директор ООО "РТ-НЭО Ир
кутск"

ОТВЕТ: Время: 14:59:04. Речь 0 мин 53 сек

Да, такой ответ я подписывал, но вы стояли в копии, 
насколько я помню. Этот ответ направлялся в администрацию 
города Ангарска, и, соответственно, вас уведомили как заин
тересованное лицо.

ШЕВЧЕНКО С.П.: Ну, это было не уведомление, адрес
ное письмо. Пожалуйста, полный пакет вашего ответа.

СИДОРОВ С.А.: Давайте посмотрим, разберемся с этим 
письмом. Но в администрацию точно это письмо уходило, я 
помню. Писалось по поводу того, что захламляется крупнога
баритными отходами контейнерная площадка.

ШЕВЧЕНКО С.П.: Речь шла о том, что из контейнеров 
вывозится два раза в неделю, а не ежедневно, обращение было 
такого плана.

СИДОРОВ С.А.: На сегодняшний день такой проблемы 
там нет точно.

ШЕВЧЕЬЖО С.П.: Ну, на сегодня да, урегулировали, 
спасибо. Мне-то как быть? Тут вопрос-то стоит бункер поста
вить какой-то.

СИДОРОВ С.А.: Мы с вами свяжемся отдельно и пере
говорим.

ШЕВЧЕНКО С.П.: Я хочу в прокуратуру обратиться, 
чтобы они мне правовую оценку дали этим действиям, я не 
знаю только, кто это должен сделать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:16. Речь 0 мин
7 сек
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Светлана Петровна, конечно, надо обратиться в проку
ратуру, но просто это частный вопрос, напишите письменное 
обращение.

Пожалуйста, Галина Федоровна Кудрявцева, ваш во
прос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:00:23. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемая Светлана Михайловна, до меня было задано 
достаточно много вопросов, часть уже ответили, но вот я 
услышала про мини-установки по обработке коммунальных 
отходов. Хотелось бы знать, точно это будет на Ольхоне? По
тому что это тоже очень важно. И кроме того, по Ольхону. 
Есть деревня Елга, где расположена очень большая свалка уже 
старых-старых времен. Каким образом эта свалка будет уби
раться, тем более, что она расположена прямо вблизи побере
жья Байкала? Это вот один из вопросов.

Следующее, это... много обращений граждан именно по 
поводу оплаты за ТБО, такие как с площади берут либо с ко
личества людей, проживающих на этой площади. Действи
тельно, мусор все-таки делает не площадь, а люди, прожива
ющие на этой площади. И поэтому очень много негативных 
обращений. Кроме того, когда приходят квитанции на оплату 
либо они вообще не приходят, скажите, пожалуйста, ведь 
уборка, так скажем, твердых коммунальных отходов - это 
услуга. Любая услуга должна быть оформлена договором с 
тем населением, с кем заключается этот договор. Только по
том можно выставлять квитанцию на оплату. Но на самом де
ле такие договоры с населением практически со многими не 
заключены. Тогда правомерно ли получать населению эти 
квитанции на оплату? Вот такие вопросы.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:01:57. Речь 2 мин 7 сек

Спасибо, Галина Федоровна, за вопросы. По второй ва
шей части, я думаю, прокомментирует минЖКХ, потому что 
коммунальными услугами и регоператором занимаются они. 
Что касается договоров, то в Федеральном законе «Об отходах 
производства и потребления» написано, что договор с регио
нальным оператором является публичной офертой, соответ
ственно, заключать его в письменном виде нет необходимости. 
Я понимаю, что есть определенные категории граждан, кото
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рым эти договоры необходимы для получения каких-то субси
дий, социальных выплат, поэтому они могут обратиться в 
офис регионального оператора и получить такой договор.

Что касается по установкам на Ольхоне. Все-таки это 
объект ЮНЕСКО - озеро Байкал, это 643-е постановление, ко
торое с 1 января прекращает свое действие, и у нас выйдет но
вое постановление, созданное рабочей группой при Минпри
роды России. И сейчас по каждому пункту видов деятельно
сти, запрещенных в центральной экологической зоне, у нас 
идут ежедневные дебаты, поэтому пока никаких установок не 
будет. И если еще термическое обезвреживание попадет как 
вид деятельности запрещенный, то однозначно никто ничего 
сжигать там не будет. Сейчас мы вообще в принципе это не 
рассматриваем, пока не подготовлена нормативно-правовая 
база.

Что касается свалок. Эта вся территория уже встала на 
кадастровый учет как национальный парк, и, насколько я вла
дею информацией, сейчас национальный парк подготовил 
бюджетную заявку на ликвидацию двух свалок и направил в 
Минприроды России, на следующий год ждет финансирова
ние. Когда сюда приезжала заместитель Министра Панова, эти 
свалки они ей показали, рассказали, и она дала добро на то, 
чтобы они подготовили бюджетные заявки на получение фе
дерального финансирования. Мы не можем там тратить свой 
бюджет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:05. Речь 0 мин
3 сек

Сергей Алексеевич, пожалуйста, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:04:08. Речь 2 мин 23 сек

Когда ответы на вопросы порождают море новых вопро
сов, наверное, не все гладко и хорошо. Вот у меня новые во
просы появились. Первый вопрос. Я услышал, что мусоропе
рерабатывающий комплекс именно на территории Ангарского 
городского округа. Ну, по этому поводу были и протестные 
уже выступления в Ангарском городском округе. Чтобы этого 
было меньше, этих протестов, то, ну, хотелось бы, во-первых, 
чтобы не один километр был от границы поселения, а где-то 
побольше, потому что... ну, вот представьте себе, к примеру, в
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Иркутске в 10 км от сквера Кирова был бы полигон ТКО, на 
который бы свозили со всего юга Иркутской области отходы. 
Такого нет. А в Ангарске в 10 км от центра города можно. И 
поскольку Ангарск стал, ну, как бы заложником этой ситуа
ции, во-первых, нужно его отодвинуть, этот полигон и этот 
мусороперерабатывающий комплекс несколько от границ по
селения, это раз. А второе, ну, логично думать, что Ангарск и 
ангарчане должны быть в этой ситуации благополучателями. 
Вопрос состоит в том, в какой степени Ангарск и ангарчане 
будут благополучателями от того, что на территории Ангар
ского городского округа располагают мусороперерабатываю
щий комплекс и на территорию городского округа свозят с 
других территорий твердые коммунальные отходы. И я здесь 
не получил так ответ по поводу... я говорю, должны быть бла
гополучателями, а там наоборот, с обратным знаком, с мину
сом, завышены нормативы накопления ТКО. Никто не отве
тил, когда и как они будут пересмотрены. Это раз, один во
прос. И второй вопрос. Старый полигон ТКО, он у нас в Ан
гарске фактически-то находится на территории городского 
округа. Это означает или не означает, что он, ну, как бы вне 
закона у нас действует? Вот два вопроса.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:06:31. Речь 1 мин 57 сек

Значит, по нормативам. Я говорила, что у нас еще есть 
сегодня содокладчик, это Ветров Евгений Павлович, который 
как раз и занимается нормативами, он в своем докладе это рас
скажет.

Что касается завода. Любая проектная документация в 
области обращения с отходами, она проходит экологическую 
экспертизу. Несмотря на то, что на Байкальской территории 
природной она находится или где-то, не знаю, в каком-нибудь 
городе Москве и т.д., все объекты инфраструктуры в области 
ТКО проходят экологическую экспертизу. Перед этим прохо
дят общественные обсуждения с населением. Если этот проект 
не будет соответствовать природоохранным требованиям, тре
бованиям СанПиНа, то никакую экологическую экспертизу он 
не пройдет. Поэтому все эти моменты природоохранного за
конодательства в проекте обязаны быть учтены.

И что касается по благополучателям. Данный вопрос мы 
не рассматривали, т.к. речь еще о строительстве никаком не 
ведется. Это вопрос, требующий отдельной проработки.

(из зала, не слышно)
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Данный полигон, он официальный, он находится в госу
дарственном реестре объектов размещения отходов, который 
ведет Росприроднадзор Российской Федерации. И если бы он 
не соответствовал требованиям, он бы туда никак не был 
включен. Соответственно, на сегодняшний день он... все те 
расстояния, которые имеются до населенного пункта, он соот
ветствует, кроме того, там земли промышленности.

(из зала, не слышно)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:27. Речь 0 мин
4 сек

Хорошо, коллеги, спасибо за ответ. Пожалуйста, Ольга 
Владимировна Безродных.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ВОПРОС: Время: 15:08:31. Речь 0 мин 59 сек

Спасибо, Александр Викторович. Светлана Михайловна, 
у меня два вопроса. Главы муниципальных образований в рай
онах высказывают, поднимают такую проблему, высказывают 
опасения, что высокий тариф на вывоз ТКО для жителей села 
приведет к росту несанкционированных свалок. У меня вопрос 
такого характера. Вот мониторинг ведется по несанкциониро
ванным свалкам? Они у нас уменьшаются, увеличиваются, 
влияет ли этот действительно высокий тариф на рост несанк
ционированных свалок? И второй момент. Планируется ли или 
рассматривается в перспективе вопрос об уменьшении тарифа 
для жителей именно села? Это первый момент. И второй. 
Очень много вопросов от избирателей поступает по раздель
ному сбору мусора. Т.е. люди готовы его собирать раздельно. 
Некоторые даже это делают дома, собирают раздельно, а 
дальше что? Какие перспективы еще и в этом направлении?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:09:30. Речь 1 мин 24 сек

Спасибо, Ольга Владимировна, за вопросы. Два послед
них вопроса не касаются полномочий министерства нашего.
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Что касается первого вопроса. Ну, мое личное мнение здесь: я 
плачу деньги за сбор и вывоз, зачем мне везти на несанкцио
нированную свалку, если мне в любом случае выставят пла
тежку? И второй вопрос, который тоже в первом у вас заклю
чался, ведется ли мониторинг. Признаюсь честно: не ведется. 
Поэтому, когда я пришла на эту должность, один из вопросов 
был: у нас идет учет вообще несанкционированных свалок? 
Сколько их было на 1 января 20 года, сколько убрали в первом 
квартале, в том числе и муниципалы? Какой бюджет они за
тратили? Сколько у нас будет на конец года свалок? Никто не 
ведет этот мониторинг. Поэтому сейчас мы начинаем работу 
по ведению данного мониторинга. Те цифры, которые есть в 
территориальной схеме, - 990 свалок, а кто их проверил? Они 
реально по факту там есть? Необходимо проводить инвентари
зацию. Такой работы не было. Сейчас перед нашим министер
ством стоит такая задача: эту работу поставить в нормальное 
русло.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:54. Речь 0 мин
26 сек

Спасибо, Светлана Михайловна. Коллеги, есть предло
жение ограничиться Олегом Николаевичем.

(из зала, не слышно)

Будет же второй содокладчик, он учтет ваш вопрос в 
своем ответе, Сергей Алексеевич. Если не учтет, после вы
ступления вы сможете еще раз задать свой вопрос.

Пожалуйста, Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:11:20. Речь 0 мин 42 сек

Такой вопрос. Во всем мире идет стремление к сниже
нию отходов, идут призывы к отказу от одноразовой тары, па
кетов. Сегодня действующая программа, она никак не стиму
лирует нас, жителей области, меньше производить этого мусо
ра. Как вы считаете, как-то вообще можно повлиять на это, 
может быть, какую-то стимулирующую часть составить, для 
того чтобы люди меньше мусорили? Потому что сегодня нет, 
мусоришь ты много, или больше, чем твой сосед, или меньше, 
чем сосед, платим все одинаково. Какую-то вот эту составля-



ющую можно добавить, ну, не сегодня, работа законодателей,
может, в этом может как-то?..

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:12:02. Речь 1 мин 38 сек

Стимуляция - это только введение раздельного сбора. 
Сейчас наша потребительская корзина с каждым годом стано
вится разнообразнее и больше, соответственно, становится 
больше упаковки, чего-то мы там съедаем, кушаем, да, выпи
ваем и т.д. Отходов становится больше, их меньше не стано
вится с каждым годом. Просто необходимо внедрять раздель
ный сбор мусора, чтобы, во-первых, и сократить плату за сбор 
и вывоз мусора, которую мы платим, и уменьшить объем от
ходов, которые поступают на полигоны, чтобы не строить до
полнительных полигонов и не тратить бюджетные средства. 
Но чтобы вводить систему раздельного сбора, во-первых, 
нужно работать с подрастающим поколением и менять наш 
менталитет, во-вторых, необходимы объекты инфраструктуры, 
которые этот мусор будут потом перерабатывать. Сейчас этих 
объектов нет. Мы сейчас поставим три раздельных контейне
ра, и все это повезется на один полигон. Пока не будет готова 
система, инфраструктура, не будет готово само население, го
ворить об этом пока рано. Если, ну, слушали, не слушали, я 
слушала интервью Министра природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации Кобылкина Дмитрия Николаевича, ко
торый сказал: для того чтобы внедрить раздельный сбор мусо
ра на территории Российской Федерации, потребуется как ми
нимум десять лет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:40. Речь 0 мин
31 сек

Спасибо за вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, для содоклада слово 
предоставляется Ветрову Евгению Павловичу - заместителю 
министра жилищной политики, энергетики и транспорта Ир
кутской области. Пожалуйста, Евгений Павлович. Пожалуй
ста, в выступлении коснитесь вопроса депутата Бренюка Сер
гея Алексеевича.

132



ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:14:12. Речь 0 мин 9 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, 
уважаемые коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Извините, пожалуйста, одну се
кундочку. Предложение депутата Сумарокова Ильи Алексее
вича, вы нажимали кнопочку, да, Илья Алексеевич? Пожалуй
ста.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:14:20. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, вопрос очень серьезный, и пока не 
будет ответственности за нарушения, о чем мы говорим, бес
полезны эти наши разговоры. Я вчера ехал до Усолья, свернул 
5 метров - мешки с мусором лежат. Кто отвечает за них? Пока 
не будет предусмотрена ответственность за нарушения, эти 
разговоры все останутся на бумаге. Это первое предложение. 
И второе. Я знаю, что сегодня борьба с отходами, о чем мы тут 
начали вроде говорить, а потом ушли в сторону, - сжигать 
надо. Почему мы не сжигаем мусор? Во всем мире сжигают 
мусор, людей сжигают, а мы думаем, вот где-то мы куда-то 
запрячем, а потом все будет... Это как у хозяйки у плохой: с 
одного места перетаскивает, а потом таскает, таскает, а потом 
все-таки где-то увозит на свалку. Я думаю, что нам надо по
смотреть вот эти вопросы об ответственности за нарушения. И 
второй вопрос, чтобы все-таки организовать сегодня сжига
ние. Если бы мы не сжигали на территории у себя, да там 
пройти было сегодня невозможно. Надо сжигать. Вот у меня 
такие предложения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:54. Речь 0 мин
6 сек

Спасибо, Илья Алексеевич. Пожалуйста, слово Ветрову 
Евгению Павловичу.



ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:16:00. Речь 8 мин 34 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Светлана Михайлов
на практически уже все вопросы затронула и ответила на во
просы, поэтому я попытаюсь сократить свое выступление 
именно до тех полномочий, которые у нас сегодня имеются у 
министерства и решение которых возложено на наши органы 
исполнительной власти. Презентацию можно включить, чтобы 
наглядно было какие-то вещи показать?

Два основных полномочия, которые у нас есть сегодня у 
министерства, это регулирование деятельности регионального 
оператора, конечно, в рамках соглашения, которое у нас за
ключено по результатам конкурсного отбора с двумя операто
рами. Второе основное полномочие, которое как раз вопросы 
были, это установление нормативов накопления твердых ком
мунальных отходов. И еще одно полномочие, которое очень 
активно обсуждалось и в 19 году, и сейчас в процессе обсуж
дения, это как раз выбор способа оплаты за твердые комму
нальные отходы, т.е. с квадратного метра, с человека либо 
комбинированные методы.

В 19 году как раз в рамках рабочей комиссии, рабочей 
группы при Правительстве Иркутской области неоднократно 
рассматривались вопросы по переходу муниципальных обра
зований, по изменению выбора способа оплаты. Таким обра
зом, мы три пилотных муниципалитета с 1 июля 2019 года за
пустили, это Братск, Саянск и Тайшет, где мы изменили спо
соб оплаты с квадратного метра и перевели на человек. И с 1 
декабря 2019 уже года как раз по решению нашей правитель
ственной комиссии принято решение по переводу еще 22 му
ниципальных образований на изменение способа оплаты, т.е. 
20 муниципальных образований перешли на способ оплаты на 
человека и 2 муниципальных образования по решению адми
нистраций и согласовано, конечно, с представительными ор
ганами муниципальных образований, выбрали комбинирован
ный способ оплаты за коммунальные услуги, это для много
квартирных домов исходя из общей площади жилого помеще
ния и, соответственно, для индивидуальных жилых домов ис
ходя из количества постоянно или временно проживающих 
людей в жилом помещении.

В этом году мы эту работу продолжаем, немного скор
ректировали наш приказ о выборе способа оплаты за комму
нальные услуги. Естественно, это решение министерство в 
рамках рабочей комиссии принимает по обращению админи
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страций муниципальных образований. Соответственно, адми
нистрация муниципального образования должна провести по
дробный анализ изменения размера платы за твердые комму
нальные отходы, который будет в случае принятия того или 
иного метода, и, конечно, данные о результатах опроса, т.е. 
необходимо опросить население, провести соцопрос, референ
дум по выбору способа оплаты за твердые коммунальные от
ходы. Соответственно, на основании этих решений уже адми
нистрация муниципального образования направляет обраще
ния в министерство по изменению выбора способа оплаты.

На сегодняшний момент помимо тех муниципалитетов, 
которые в 2019 году мы приняли это решение, обратились еще 
ряд муниципальных образований, а именно пять муниципали
тетов: это Болынелугское муниципальное образование, это 
Листвянское городское поселение, это Ушаковское муници
пальное образование, Невонское и Подъеланское Усть- 
Илимского района. По ним работу продолжаем, даны замеча
ния муниципальным образованиям по доработке документов. 
Соответственно, если они будут соответствовать требованиям 
тех критериев, которые обозначены в нашем приказе, мы, 
естественно, вынесем этот вопрос на рассмотрение рабочей 
группы для дальнейшего принятия решений. Это что касается 
выбора способа оплаты.

Второй вопрос - это нормативы накопления твердых 
коммунальных отходов. Для наглядности мы представили 
нормативы накопления твердых коммунальных отходов по 
Сибирскому федеральному округу. Видим, да, что мы не вы
деляемся среди субъектов Сибирского федерального округа, в 
принципе у нас даже нормативы, которые установлены по 
большинству муниципальных образований, ниже средних по 
Сибирскому федеральному округу. И, соответственно, по 
крупным городам, это Иркутск, Ангарск, Братск, где у нас 
сейчас норматив 2,1 куб. м на человека, т.е. норматив нахо
дится в пределе средних по Сибирскому федеральному округу.

Тем не менее, понимая, что огромное количество и жа
лоб, и предложений приходит по получению и актуализации 
нормативов накопления ТКО, и руководствуясь опять же ме
тодическими рекомендациями и постановлением Правитель
ства, где мы должны не реже чем раз в пять лет проводить ве
рификацию данных и проводить замеры твердых коммуналь
ных отходов, в прошлом году мы вместе с вами приняли ре
шение, что мы именно, не привлекая заинтересованные лица, 
мы на уровне субъекта заключим государственный контракт и 
проведем замеры на нормативы накопления твердых комму
нальных отходов. Определили перечень муниципалитетов, по 
которым будут проводиться замеры, они представлены на
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слайде. В зависимости от населения, в зависимости от про
мышленности, от иных факторов, от предприятий сельхозхо- 
зяйства, которые расположены на территории этих муници
пальных образований, определили эти муниципалитеты, опре
делили категории, по которым будут производиться замеры. 
Замеры будут проводиться по 40 категориям. Отыграли аук
цион. Напомню, что замеры у нас проводятся по четырем се
зонам, это в течение года четыре сезонных замера, это осень, 
зима, весна и лето. 15 апреля мы уже заключили контракт, но 
все помнят, да, что ситуация с пандемией была вызвана, мы 
были вынуждены внести изменения в контракт, продлить сро
ки его исполнения, в связи с тем что ряд категорий объектов, 
по которым планировалось проводить замеры, либо была 
ограничена их работа, либо эти организации вообще не рабо
тали.

На сегодня мы все-таки принимаем решение, и букваль
но с завтрашнего дня, с 1 октября, организация «Экспроф», 
которая у нас выиграла этот аукцион, приступает к замерам. 
Мы это делаем максимально открыто, перечень площадок, где 
будут проводить замеры, он находится в общем доступе. Мы 
сформируем две группы. Это рабочая группа, куда привлечем 
и членов общественности, куда готовы привлечь и депутатов 
Законодательного Собрания, в том числе по тем территориям, 
для проведения открыто этих замеров. Графики проведения 
замеров мы также попытаемся максимально открыто выло
жить, но понимаем, что здесь возможны немного сбои, т.е. до 
минут мы не определим время проведения замеров на контей
нерной площадке. Тем не менее, ответственные исполнители, 
подрядные организации, ответственные исполнители от наше
го министерства будут назначены, которые будут готовы ор
ганизовать работу в том числе и с общественностью. И вторая 
группа, помимо рабочей группы будет создана группа по при
емке результатов этих замеров, по результатам работы рабо
чей группы. Это, конечно, будет министерство как основной 
заказчик выполнения данных работ. Естественно, мы привле
чем уполномоченный орган в принципе по реформе ТКО, это 
министерство природных ресурсов, и, конечно, представите
лей муниципальных образований по территориальной принад
лежности, где будут проводиться замеры. Соответственно, 
ориентировочно мы к 1 октября 2021 года, если у нас не будет 
каких-то, не дай бог, постучим, еще ограничений с точки зре
ния работы тех категорий объектов, на которых будем прово
дить замеры, мы получим уже новые замеры по нормативам 
накопления твердых коммунальных отходов, и, соответствен
но, они будут ложиться уже в основу установления нормати
вов в рамках приказа министерства жилищной политики,
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энергетики и транспорта Иркутской области.
Соответственно, вот два вопроса я обозначил, да. Соот

ветственно, к основным задачам работы министерства мы на 
сегодняшний момент относим это: рассмотрение предложений 
муниципальных образований по изменению способа оплаты (и 
готовы активно сотрудничать и обсуждать эти вопросы) и, со
ответственно, обеспечение проведения сезонных замеров. Да, 
это все-таки задача № 1, которую мы должны решать. Чтобы 
уже решить, чтобы снять в 2021 году все вопросы с точки зре
ния норматива накопления ТКО, завышен он занижен, то есть 
получить реальные цифры и, соответственно, легитимные за
меры уже, которые провел непосредственно орган исполни
тельной власти субъекта Российской Федерации. У меня все. 
Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:34. Речь 0 мин
14 сек

Спасибо, Евгений Павлович. Пожалуйста, коллеги, во
просы к Евгению Павловичу, и напоминаю вам... Хорошо. 
Уже есть записавшиеся. Пожалуйста, Евгений Сейтович, Ваш 
вопрос первый.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:24:48. Речь 1 мин 0 сек

Евгений Павлович, ну вот у нас в зале находится пред
ставитель некоммерческой организации, который как раз таки 
с вами судится по замерам. Если, Александр Викторович, не 
будете против, он бы мог качественно доложить этот вопрос, 
в чем суть судебных тяжб с ними. Но это как раз таки и есть 
сами те замеры. Вот любопытный факт то, что Вы сказали: 
попытаемся график выложить. Что значит «пытаемся». И до 
минут вы не можете высчитать. Это какая-то секретная ин
формация, которую вы буквально до начала самих замеров за 
несколько секунд, как Вы выразились, выкладываете, и люди 
не смогут, общественники, приехать и вместе с вами провести 
эти замеры? По части легитимности как раз таки самих заме
ров. Вот если позволите, вот Жемчужников Алексей здесь в 
зале, он мог бы взять микрофон и доложить как раз по этому 
вопросу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
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ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:48. Речь 0 мин

19 сек

Евгений Сейтович, у нас не предусмотрены выступле
ния. У нас есть только вопросы к заявленным участникам ме
роприятия, поэтому Вы можете взять слово, Вы можете взять 
слово, Вы можете взять слово и коротко выступить по данно
му вопросу. Каждому депутату отведено право двух выступ
лений.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:07. Речь 0 мин 38 сек

Я могу сказать, что там есть ошибки в таблицах. Это те 
документы, которые подписаны чиновниками, где на самом 
деле соотношение жителей Ангарского городского округа взя
ты к площади, и взят процент 5,1. Это совершенно недопусти
мое нарушение, я считаю. И таких нарушений еще куча. Вот. 
Алексей Жемчужников, он выразил их в 7 пунктах. Вот один 
из них - это как раз таки соотношение жителей к площади. Это 
недопустимо. Вы согласны со мной?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:26:45. Речь 0 мин 34 сек

Евгений Сейтович, это мы сейчас говорим про замеры, 
которые мы планируем провести, или про те замеры, которые 
у нас есть сейчас?...

САРСЕНБАЕВ: ...Которые есть, которые документы Вы 
в суд представили.

ВЕТРОВ: Соответственно, в отношении судебного раз
бирательства... Здесь у нас идет уже не один год судебное 
разбирательство, здесь будет суд принимать решение, то есть 
о правомерности неправомерности, то есть я сейчас не готов 
комментировать, то есть мы в рамках судебного разбиратель
ства...

САРСЕНБАЕВ: Вы скажите, нарушения есть? Вы эти 
нарушения признаете? Названные мной?

ВЕТРОВ: Мы в судебном... В суде по этим вопросам
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уже не один год находимся, у нас есть официальный предста
витель - министерство, который все вопросы эти, и в суде в 
том числе, свою позицию выражает...

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:27:19. Речь 0 мин 32 сек

Я, смотрите, я конкретный вопрос задал: по замерам 
есть численность населения Ангарского городского округа, 
Вы должны были взять процент. Тот процент, который уста
новлен законом, не менее 2 %, Вы указали, что 5,1, но при 
этом взяли площадь.

ВЕТРОВ: Евгений Сейтович, я сейчас с трибуны это не 
отвечу, это цифры, у меня их перед глазами нет, готов в рабо
чем порядке встретиться, и Вам расскажу свою личную пози
цию.

САРСЕНБАЕВ: Могу Вам их дать. С Вашей печатью. 
Хотите прокомментировать?

ВЕТРОВ: Евгений Сейтович, еще раз. Готов обсудить...

САРСЕНБАЕВ: Вы уклоняетесь от прямого вопроса. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:51. Речь 0 мин
4 сек

Сергей Алексеевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:27:55. Речь 1 мин 1 сек

Вопрос такой. Я опять возвращаюсь к нормативам 
накопления по Ангарску. Вообще вот была предъявлена цифра
2.1. Я напомню, что первоначально почему-то вообще стояло
3.1, решением губернатора в то время было снижено, но это 
тем не менее больше, чем по абсолютному большинству му
ниципальных образований Иркутской области, и серьезно 
больше. Так вот, раз вы планируете замеры, у меня такое 
предложение, ну и вопрос в нем заключается. Предложение,
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чтобы было более легитимно, депутатская группа Ангарска, по 
Ангарску, готова плотно участвовать в этой работе вашей. Я 
прошу, чтобы Вы с нами согласились взаимодействовать. Го
товы Вы к этому?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:28:56. Речь 0 мин 18 сек

Я об этом и сказал. Мы готовы. Мы программу проведе
ния замеров готовы предоставить и в Законодательное Собра
ние. Мы ее разместим открыто на сайте министерства в разде
ле «Реформа твердых коммунальных отходов» и, как расска
зал, готовы создать рабочую группу по проведению замеров, 
куда включить все заинтересованные лица: и общественность, 
и депутатов Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:14. Речь 0 мин
3 сек

Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об

щественными объединениями 
ВОПРОС: Время: 15:29:17. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я просто повторяю 
свой вопрос, с которым меня Светлана Михайловна переадре
совала, Евгений Павлович, к Вам. Это... Рассматривается ли 
вопрос по снижению тарифов на вывоз ТКО для сельских тер
риторий, и второй - это раздельный сбор мусора. Перспекти
вы? Что отвечать избирателям?

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:29:42. Речь 1 мин 45 сек

Ну, давайте начинать с тарифов. Понимать, если будет 
принят какой-то льготный тариф для определенных категорий 
потребителя, соответственно, здесь возникает вопрос с ком
пенсацией выпадающих доходов региональному оператору в 
случае установления такого тарифа. В настоящее время не 
планируется установление льготных тарифов для каких-то
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определенных территорий Иркутской области. На сегодняш
ний момент есть тариф регионального оператора южного, есть 
тариф регионального оператора северного. Соответственно, 
мы руководствуемся и пользуемся этими двумя тарифами при 
начислении платы, соответственно, за коммунальные услуги.

Что касается раздельного сбора... э-э... сбора... Соот
ветственно, постановление Правительства о порядке раздель
ного сбора - оно есть. То есть мы здесь готовы совместно с 
Вами отрабатывать, начинать то есть. И по отдельным муни
ципальным образованиям рассматривались уже неоднократно. 
То есть начать, может быть, на базе там бюджетных учрежде
ний, садиков, школ. То есть механизм раздельного сбора, как 
региональный оператор подтверждал, что вся инфраструктура, 
с точки зрения техники... То есть будет возможно... Мы по
нимаем, что если мы организовываем раздельный сбор, соот
ветственно, у нас должна быть укомплектована техника, кото
рая позволит, соответственно, разные морфологические отхо
ды вывозить на разном автомобильном транспорте. Поэтому 
да, необходимо, то есть задача такая есть. Она в рамках, я го
ворю, и поручения Президента, в рамках национальных проек
тов.

Начинать организовывать раздельный сбор... Я думаю, 
здесь мы еще раз соберемся и с министерством природных ре
сурсов, и с региональными операторами, и, соответственно, 
мы определим все-таки механизм, то есть с каких пилотных 
площадок начать максимально. И, соответственно, начать 
внедрение раздельного сбора на территории Иркутской обла
сти при опять же наличии инфраструктуры, когда она будет 
создана, и когда мы сможем в полном объеме запустить этот 
механизм.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:27. Речь 0 мин
3 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Шергина Романа Юрьеви
ча. Пожалуйста, Роман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:31:30. Речь 0 мин 42 сек

Да в принципе, депутаты задали этот вопрос уже по об
жалованию тарифов. Я единственное хотел сказать. И вот 
предложение депутата Бренюка поддерживаю о том, чтобы 
общественность вовлечь, чтобы таких ошибок больше не до
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пускалось. Там формально действительно есть. Прокуратура 
не стала вмешиваться, поскольку очень большие последствия 
у такого факта, если приказы будут признаны незаконными. 
Сейчас тоже мы смотрим, как это решение суда будет поста
новлено. Для объективности было передано в Бурятию. В це
лом вопросов больше нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:12. Речь 0 мин
6 сек

Понял. Спасибо, Роман Юрьевич.

ВЕТРОВ: ... Можно, Александр Викторович, еще ком
ментарий. То есть мы понимаем, что мы судимся. Да, у нас ...

ВЕДЕРНИКОВ: Да, конечно.

ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:32:18. Речь 0 мин 24 сек

Просто возникнет, ну, то есть, не будем говорить сейчас 
там отменят не отменят приказ министерства по нормативам, 
но у нас будет правовой вакуум с точки зрения норматива 
накопления твердых коммунальных отходов, да, вот о чем го
ворит как раз прокуратура. То есть это на федеральном уровне 
не урегулировано, поэтому здесь много будет зависеть уже от 
решения суда. Поэтому мы и оперативно пытались провести 
уже свои замеры, основываясь на госконтракте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:42. Речь 0 мин
33 сек

Спасибо, Евгений Павлович. А вот в продолжение все- 
таки этого вопроса. Правильно ли мы понимаем... Ну, пра
вильно ли я понимаю, что чем быстрее вы сделаете замеры и 
издадите новый приказ, тем... И поторопитесь... То если вот 
также будет решение суда по отмене приказа, у Вас на следу
ющий день уже будет новый проработанный, семь раз отме
ренный. Или все-таки это разное? Вот поясните, чтоб так для 
общего понимания.
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ВЕТРОВ Е.П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:33:15. Речь 0 мин 18 сек

Поторопимся, да. Но, я говорю, мы здесь в рамках опять 
же законодательства, мы замеры должны проводить по четы
рем сезонам года. И мы в любом случае замеры будем прово
дить в течение года и окончательные расчеты получим только 
в октябре 2021-го года...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:33. Речь 0 мин
18 сек

А сейчас какая инстанция идет? Евгений Сейтович? 
Первая? Ну, в принципе, есть шанс успеть.

(Пауза).

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:33:51. Речь 0 мин 11 сек

Позицию... То есть мы до людей-то не можем правду 
донести, получается. Начинает юлить...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:02. Речь 0 мин
23 сек

Хорошо, Евгений Сейтович. Так, вопросов больше нет к 
Евгению Павловичу. Пожалуйста, присаживайтесь, Евгений 
Павлович. Уважаемые коллеги, пожалуйста, позицию от про
фильного комитета, от обоих профильных комитетов. Сначала 
Николай Степанович Труфанов - председатель комитета по 
собственности и экономической политике. Пожалуйста, Нико
лай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 15:34:25. Речь 1 мин 35 сек 

Коллеги, прежде всего хотелось бы поблагодарить всех
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участников, кто принял участие в работе Правительственного 
часа. Вопрос функционирования новой системы обращения с 
твердыми коммунальными отходами очень актуален. Многое 
предпринимается, чтобы усовершенствовать новую систему. 
Но все еще остаются нерешенные вопросы. Именно поэтому 
мы инициировали сегодняшнее обсуждение.

Подводя итоги сегодняшнего обсуждения, хотелось бы 
обратиться к Правительству Иркутской области, провести по 
следующим рекомендациям: актуализировать значение целе
вых показателей и мероприятий региональной программы Ир
кутской области «Обращение с отходами, в том числе с твер
дыми коммунальными отходами», а также подпрограммы 
«Отходы производства потребления на 2019 - 2024 годы госу
дарственной программы Иркутской области», «Охрана окру
жающей среды на 2019 - 2024 годы»; разработать и утвердить 
план мероприятий по введению в регионе раздельного сбора 
твердых коммунальных отходов по годам; рассмотреть вопрос 
на наполнение регионального проекта Иркутской области 
комплексной системы обращения с твердыми коммунальными 
отходами совместно с муниципалитетами, на территории ко
торых имеется плотная застройка и отсутствуют условия для 
размещения площадок накоплений твердых коммунальных от
ходов; проработать вопрос о проведении санитарно- 
эпидемиологической оценки в целях принятия решений об из
менении расстояния до площадок накопления твердых комму
нальных отходов до нормируемых объектов; принять меры, 
направленные на создание необходимой структуры по обра
щению с твердыми коммунальными отходами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:00. Речь 0 мин
14 сек

Спасибо, Николай Степанович. Роман Федорович, перед 
тем, как Вы скажете заключение Вашего комитета, я извиня
юсь, я пропустил еще одного содокладчика. Слово предостав
ляется Свистелину Кириллу Викторовичу - мэру Киренского 
муниципального района. Пожалуйста, Кирилл Викторович. 
Председатель правления секции «Обустройство территорий. 
Реформа ЖКХ» в Ассоциации. Пожалуйста.

СВИСТЕЛИН К. В. -  мэр муниципального образования Ки-
ренский район

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:36:15. Речь 5 мин 7 сек
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Добрый день, уважаемые коллеги. Я буду краток, так 
как очень много вопросов уже обсудили. И я скажу, что на Ас
социации муниципальных образований, на этой площадке 
буквально были рассмотрены вопросы всех муниципальных 
образований. Это, в основном, сельские поселения, это, в ос
новном, муниципальные районы, где никогда не было... , му
сор не вывозился. То есть там даже, в принципе, мы городские 
округа не трогали, потому что сегодня в любом случае система 
в городских округах была налажена до этого, сейчас нужно ее 
просто усовершенствовать и, соответственно, заниматься эти
ми темами.

Значит, мы обсуждали очень много вопросов, которые 
сегодня... Это, на самом деле, вопросы попакетного сбора... 
такие территории, как Ербогачен Катангского района. Никто 
никуда оттуда не повезет. Все прекрасно понимают, что там 
всегда вывозили попакетно, и в любом случае смотреть, каким 
образом эту ситуацию выстраивать. Есть территории населен
ных пунктов Киренского района, Мамско-Чуйского района, 
где то же самое, транспортная схема не позволяет вывоз мусо
ра.

Я вот вообще поддерживаю, сейчас вот Илья Алексее
вич говорил, да, о том, что вопрос сжигания. Это реальная 
проблема, которая частично хотя бы решится. С одного места 
перетаскивать на другое. И сегодня из Киренска возить в 
Братск - это 500 км, с Ербогачена - тысяча км. И конечно, се
годня один из выходов из этого положения - это, конеч
но... эти... есть операторные установки для сжигания мусора, 
которые планируются сегодня, и вот в Ербогачене, и в Кирен- 
ске, и в Тофаларии. Тоже выход из положения. Мы много во
просов обсудили сегодня. В том числе муниципальные обра
зования разрабатывают схемы размещения ТБО. И, на самом 
деле, у муниципальных образований есть проблемы, вы знае
те, наверное, не хуже меня, финансовые, в том числе сегодня, 
даже по этим контейнерам, значит, оплата сегодня по факту 
изгото..., по факту установки это очень, как бы, тема не очень 
интересная, потому что муниципальному образованию нужна 
субсидия вперед. Мы то же самое про это говорим.

Я не буду останавливаться на моментах. Хотелось бы 
сразу обсудить вопросы и вот, как бы, те рекомендации, кото
рые были предложены главами, это все-таки разработать нор
мативные акты Иркутской области по вопросам разграничения 
полномочий между муниципалитетом, оператором, значит, и 
государственной властью. Сегодня полномочия фактически 
сегодня перекликаются, и никто ни за что не отвечает. Давайте 
четко разработаем... Все понимают, кто за что отвечает. Есть 
сегодня операторы, и сегодня не просто мусор, это и габарит
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ный мусор, и много-много вопросов, которые сегодня стоят в 
муниципалитетах. И, соответственно, любой глава поселения 
прекрасно понимает, что население в первую очередь спраши
вает с него, почему так или не так.

Далее. Мы хотели, чтобы рассмотрели вопросы, я уже 
говорил, все-таки вот субсидии на приобретение контейнеров, 
значит, их порядок был изменен, значит. В том числе сегодня 
еще раз рассмотреть вопрос по несанкционированным свал
кам, которые... Мы считаем, что они есть, они в любом случае 
в каждом поселении есть, и их нужно прямо сделать ревизию, 
составить такой реестр и, как бы, его рассмотреть. Значит, ну, 
по установкам я уже сказал. Значит.

Кроме того... Кроме того, значит, мы готовы, конечно, 
рассматривать этот перечень вопросов, да, ежеквартально у 
себя на секции, значит, «Обустройство ЖКХ». И, на самом де
ле, еще раз говорю, что каждое поселение готово участвовать, 
смотреть, значит, давать свои предложения, и, конечно, мы их 
будем, значит, рассматривать совместно с министерствами, 
которые заинтересованы, и ЖКХ, и природных ресурсов, и, 
конечно, с операторами.

Вот у меня, как бы, вкратце все, значит. Ну и еще люди, 
конечно, готовы. Некоторые есть люди, которые индивиду
ально готовы приобретать контейнеры, устанавливать в места, 
где им удобно. Тоже эту тему можно рассмотреть, особенно в 
территории, как Хомутовское сегодня поселение. Фактически 
невозможно вот сегодня без желания людей, без их участия 
установить там или не там, значит, вот этот мусорный, значит, 
контейнер. Поэтому раз сегодня мы (непонятно) нормы и пра
вила, и нормы и правила санитарные, которые мы должны где- 
то либо нарушить. Здесь нужно с людьми договариваться и 
выстраивать отношения так, чтобы удобно было и людям, и 
оператору. Спасибо, у меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:22. Речь 0 мин
10 сек

Есть какие-то у нас вопросы к Кириллу Викторовичу? 
Спасибо, Кирилл Викторович. Пожалуйста, Габов Роман Фе
дорович, позицию комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области
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СОДОКЛАД: Время: 15:41:31. Речь 1 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, тема сегодняшнего Правитель
ственного часа, она чрезвычайно важна для нас всех с вами и 
для всех жителей Иркутской области. Законодательное Собра
ние уделяет повышенное внимание темам, касающимся эколо
гии. Все, что мы сегодня обсудили, те вопросы, которые были 
подняты, будут взяты нами, профильными комитетами, на 
особый контроль. Информация, доклады, прозвучавшие сего
дня в рамках темы Правительственного часа, также будут до
ведены до всех заинтересованных и причастных лиц. Хочу от
метить, что комитетом по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве в Законодательном Со
брании Иркутской области уделяется особое внимание теме 
экологии, в том числе функционированию новой системы об
ращения с твердыми коммунальными отходами в Иркутской 
области. Данная тема неоднократно рассматривалась в ряде 
мероприятий, которые проводил комитет, это и депутатский, и 
муниципальный час, совещания, заседания комитета. По ито
гам были выработаны и направлены рекомендации Правитель
ству Иркутской области, органам местного самоуправления, 
муниципальных образований Иркутской области, региональ
ным операторам по обращению с твердыми коммунальными 
отходами. Сегодня можно констатировать, что часть рекомен
даций выполнена. Да, проблем в данной сфере немало, но 
совместными усилиями их можно решать. Пусть и поэтапно.

Отдельно хочу подчеркнуть, что региональные операто
ры по обращению с твердыми коммунальными отходами - это 
и РТ-НЭО Иркутск, и братский полигон ТБО активно участ
вуют в работе комитета в рамках их компетенций. Наш коми
тет - это открытая площадка для работы, в том числе и в сфере 
обращения с твердыми коммунальными отходами. Коллеги, 
уверен в дальнейшем плодотворном сотрудничестве. Спасибо 
всем, кто сегодня участвовал в подготовке данного Прави
тельственного часа. Спасибо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:19. Речь 0 мин
36 сек

Спасибо, Роман Федорович. Присоединяемся и хотим 
поблагодарить всех коллег, кто присутствовал здесь, и даже 
тем, кому мы не предоставили слово для выступления, но, Ев
гений Сейтович, в дальнейшем надо просто записываться, ну, 
при утверждении содокладчиков на коллегии и включать в по-
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вестку выступающих, или тогда уже пользуйтесь правом депу
татов выступать.

Спасибо большое, коллеги. Значит, мы голосуем за при
нятие постановления. У нас будут какие-то?... Ну, голосуем.

ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 8/49)

Принять постановление 
Время: 15:43:55
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:55. Речь 0 мин
23 сек

Значит, мы проголосовали за основу. Есть какие-то до
полнения? Дополнений нет. Голосуем в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 18/50)

Принять постановления 
Время: 15:44:18
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:18. Речь 0 мин
30 сек

Решение принято. Спасибо, уважаемые коллеги. Все, кто 
приходил на Правительственный час, можете быть свободны.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-752 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРОГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2021 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
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ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:48. Речь 0 мин

36 сек

Так, вопрос № 19. Проект закона Иркутской области 
«Об утверждении прогнозного плана (программы) приватиза
ции областного государственного имущества на 2021 год». 
Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр 
имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, 
Марина Александровна, Вам слово.

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:45:24. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, разрешите представить вашему вниманию проект закона 
Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана при
ватизации областного государственного имущества на 2021 
год». Законопроектом предлагается включить в прогнозный 
план на 21 год административное двухэтажное здание площа
дью 607,8 кв. м. с земельным участком площадью 712 кв. м., 
расположенное по адресу: Иркутская область, г. Братск, ул. 
Южная, 39а. Административное здание 1962 года постройки. 
Изъято в казну Иркутской области из оперативного управле
ния областного государственного казенного учреждения 
Центр устойчивости и защиты объектов" в 19 год. В настоя
щее время не используется. Предварительная оценка рыноч
ной стоимости - 9 млн 5000 тыс. рублей. От приватизации это
го имущества планируется получить доход в областной бюд
жет рассчетно - 9 млн 500 тысяч рублей. Дополнительно со
общаю, что в прогнозный план на 21 год планируется вносить 
изменения путем включения имущества включенного в про
гнозный план на 19 год, приватизация которого не завершится 
по итогам 20 года, а также неиспользуемого имущества после 
проведения работ по предпродажной подготовке. Таким обра
зом, количество объектов, подлежащих приватизации из сум
мы доходов областного бюджета приватизации на 21 год в 
дальнейшем будет скорректировано. Прошу поддержать про
ект закона. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:56. Речь 0 мин
11 сек
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ПОСТАНОВИЛИ: 
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 9/51)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, коллеги, 
вопросы к докладчику. Вопросов нет. Пожалуйста, Николай 
Степанович, позиция профильного комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 15:47:07. Речь 0 мин 24 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В со
ответствии с решением комитета предлагаем: рекомендовать 
Законодательному Собранию принять данный проект закона в 
1-м чтении, рассмотреть во 2-м (окончательном) чтении после 
рассмотрения лингвистической экспертизы без продолжения 
работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:32. Речь 0 мин
8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании по
сле проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 15:47:40
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:40. Речь 0 мин
22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской обла
сти для обнародования.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 9/52)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования 
Время: 15:48:02
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:02. Речь 0 мин
20 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-726 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ 
И РАСПОРЯЖЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:22. Речь 0 мин
12 сек

Переходим к вопросу № 20. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О порядке управления и распоряжения государственной соб
ственностью Иркутской области». Докладывает Быргазова 
Марина Александровна - министр имущественных отношений 
Иркутской области. Пожалуйста.

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:48:34. Речь 2 мин 7 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагается 
проект закона Иркутской области, предусматривающий внесе
ние изменений в закон Иркутской области о порядке управле
ния распоряжения государственной собственностью Иркут
ской области.

Закон в ряде положений нуждается в корректировках, 
которые как раз и предполагаются этим проектом закона. Так,



в статью 4 подпункт 4, которая определяет полномочия Пра
вительства Иркутской области в сфере управления государ
ственной собственностью, предполагается... Вообще, этой 
нормой предусматривается, что Правительство определяет по
рядок осуществления полномочий высшего органа управления 
общества, в случае, если в областной государственной соб
ственности находятся незакрепленные за гос. предприятиями 
и учреждениями 100 % акций акционерных обществ или 100 
% доли уставного капитала. Эта норма не учитывает, во- 
первых, участие в управлении в иных органах хозяйствующих 
обществ, например, в совете директоров, наблюдательном со
вете, в органе контроля хозяйственных обществ и не учитыва
ет те случаи, когда в государственной собственности Иркут
ской области находятся менее 100 % акций или менее 100 % 
долей участия в уставном капитале хозяйственных обществ. 
Учитывая изложенное, эта норма изменяется и предусматри
вается в следующей редакции: «Правительство Иркутской об
ласти определяет порядок участия представителей интересов 
Иркутской области в органах управления и контроля хозяй
ственных обществ, акций, доли в уставном капитале которых 
находятся в областной государственной собственности». В 
часть 1 статьи 9 вносятся поправки юридического характера, 
которые имеют правовое значение. Здесь уточняется термино
логия в словах «акции», «доли в уставном капитале». Прошу 
поддержать проект закона. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:41. Речь 0 мин
17 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов 
нет. Тогда голосуем. Извините, решение комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 15:50:58. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект № 726, он ак
туален для нас с вами. Поэтому проект закона на заседании 
комитета рассмотрен. В соответствии с решением комитета 
предлагаем рекомендовать Законодательному Собранию при
нять данный проект закона в 1-м чтении, продолжить работу 
над ним для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу поддержать
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решение комитета.

ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.20/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:22. Речь 0 мин
14 сек

Спасибо, Николай Степанович. Пожалуйста, голосуем. 
Принять проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 15:51:36
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:36. Речь 0 мин
26 сек

Решение принято. Так, уважаемые коллеги, повестка дня 
исчерпана. В секретариат поступило обращение от депута
тов...

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:03. Речь 0 мин
38 сек

Позвольте прочитать: депутат Романов, Андреев, Габов, 
Обухов, Хайдуков, Шевченко, Бринюк, Белов, Гаськов, Сар- 
сенбаев, Шершнев, Кудрявцева. Так. Да, все. Я всех... Пожа
луйста, коллеги, кто от инициаторов? Антон Васильевич, 
нажмите кнопочку, пожалуйста, а то... Пожалуйста, Романов 
Антон Васильевич.
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:52:40. Речь 2 мин 51 сек

Я не буду зачитывать само депутатское обращение. Да. 
Суть его состоит в том, что Росимущество предъявило 12 вла
дельцам домов в поселке Песчаная на Ольхоне, Песчанка на 
Ольхоне, требование освободить помещение, снести их за 
свой счет и выехать. Ну, люди не могут защитить свои... То 
есть, эти домовладельцы, они там... И поселок сам существует 
с 50-го года. Даже раньше. То есть там живут люди с 47-го го
да. То есть у них нет жилья, там это единственное жилье у 
многих.

Так. И требования, на мой взгляд, они не основаны на 
законе. Постольку поскольку нет оснований считать, что дан
ные поселки вообще - территория населенных пунктов Иркут
ской области, а именно в зоне южного Прибайкалья, относи
лась к национальному парку. То есть территория поселения не 
входит в национальный парк. На этом стоят жители. В частно
сти, если говорить о бухте, то есть, вернее, о Песчанке о посе
лении, да, то там был рыбоконсервный завод, там была элек
тростанция, там был клуб, там было медучреждение, там были 
поселения и так далее. Это не вновь образованный поселок 
никакой. Поэтому жители Ольхонского района обратились к 
нам, к депутатам, с просьбой помочь им отстоять свои закон
ные права и интересы. Мы в свою очередь обращаемся к Еу- 
бернатору Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву с 
просьбой обеспечить или помочь тем жителям отстоять их 
права и законные интересы, предоставив необходимые доку
менты, которые позволили бы им отстоять эти интересы в су
де. Речь идет о картах и других правоустанавливающих доку
ментах, которые бы разобрались вот с этой коллизией наложе
ния территорий поселений, территорий национального парка. 
В свою очередь мы знаем, что глава Бурятии Цыденов он ак
тивно отстаивает интересы своих жителей. В частности в Тун- 
кинском районе, участвует в суде и принимает участие во всех 
мероприятиях, для того чтобы отстоять права и законные ин
тересы жителей Бурятии. Я думаю, что Игорь Иванович, кото
рый обещал это сделать публично, делать это публично, от
стаивать интересы жителей Иркутской области, реализует 
свои полномочия и удовлетворит просьбу, обращение депу
татского корпуса от лица и имени жителей Ольхонского райо
на. Там несколько пунктов есть, к которым мы просто обраща
емся. Если можно, их можно прочитать, но я думаю, что я из
ложил достаточно полно.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:31. Речь 2 мин

Все понятно, Антон Васильевич. Мы же не голосуем за 
это обращение. Тогда принимаем к сведению. Уважаемые 
коллеги, повестка 34 сессии исчерпана. Какие будут замеча
ния, предложения? Замечаний, предложений нет. Также напо
минаю вам, коллеги, что завтра 1 октября в 12 часов состоится 
торжественная церемония вручения почетного знака Юрия 
Абрамовича Ножикова «Признание». Мероприятие пройдет в 
Музее истории города имени Александра Михайловича Сиби- 
рякова по адресу: Иркутск, улица Франк-Каменецкого, 16а в 
12 часов.

Уважаемые депутаты, приглашаю вас на это мероприя
тие. Значит, следующая сессия - 35-я сессия состоится 21 ок
тября в 10:00 здесь в зале заседаний Законодательного Собра
ния. 34-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской об
ласти объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

14 сек

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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